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Ambulancias v circo 
Dos hermanos, heridos en un 

accidente de circulación, han pa
sado cuarenta minutos bajo la he
lada en la noche del miércoles al 
jueves hasta que ha llegado una 
ambulancia, con el consiguiente 
peligro de hipotermia añadido al 
de sus heridas. Es preciso admitir 
que esta Alcalá tan Patrimonio de 
la Humanidad ha sido poco patri
monio de estos accidentados. 

Desde hace años reclamamos 
en estas páginas recursos para 
atender y trasladar a los heridos y 
enfermos con la necesaria dili
gencia sin que, por las trazas, la 
sociedad complutense consiga ser 
atendida como se corresponde 
con los impuestos que paga y son 
gastados por innumerables orga
nismos -progresivamente abun
dantes- sin criterios mejor funda
dos que los gustos y caprichos de 
quienes controlan esos organis
mos. La circunstancia de que la 
deficiencia en el servicio de am
bulancias haya vuelto a manifes
tarse precisamente durante la ce
lebración de los emotivos fastos 
de conmemoración de la declara
ción de Alcalá como Patrimonio 
de la Humanidad -y cuando el 
ayuntamiento complutense pare
ce convencido de que para pro
mover el nombre de Alcalá tiene 
que hacer muchas fiestas- lleva a 
recordar que la mejor promoción 
que puede hacerse de una ciudad 
ante sus visitantes o quienes aspi
ren a visitarla es que se sientan 
bien atendidos, que sepan que, si 
por desgracia les da un arrechu
cho, no se van a quedar tirados en 
una acera porque no tienen ambu
lancias o no van a ser atendidos 
en un centro sanitario porque sus 
posibilidades están desbordadas 
mientras los responsables direc
tos de su funcionamiento se dedi
can a "ahorrar" y los responsables 
indirectos miran para otro lado. 

No es difícil entender que los po
líticos, atendiendo a lo que creen 
su interés, no atiendan a lo que 
creen que no es de su competen
cia, pero de los agentes sociales 
cabe esperar una permanente rei
vindicación de prioridades, aun
que para ello tengan que sugerir 
que se gaste menos dinero en 
circo para dedicar más a servicios. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

elección aprendida v aprovechada? 
Según las encuestas del CIS pu

blicadas la semana pasada y las 
propias de algunos organismos 
del PSOE, el Partido Popular al
canzaría otra vez mayoría absolu
ta en el Congreso de los Diputa
dos si las elecciones fueran maña
na. Quizá por eso, por el susto 
que hasta sus colaboradores han 
dado a José Luis Rodríguez Zapa
tero, éste ha empezado a modifi
car su estilo, ese de partido mar
ginal, sin esperanza de llegar a 
gobernar, consistente en decir que 
todo lo que hace el gobierno está 
mal, hasta el punto de dar la im
presión de que, entre defender los 
intereses de los españoles o los de 
los enemigos de los españoles, 
defiende los últimos con tal de 
dar garrotazos al gobierno . . . en 
las espaldas de los ciudadanos. 

La muerte de siete militares es
pañoles en lrak ha brindado a Ro
dríguez Zapatero la oportunidad 
de hacer lo que debería haber 
hecho desde hace año y medio, 
tanto en la crisis del Prestige 
como en la de la guerra: apoyar 
con decisión al gobierno de Espa
ña frente a terceros porque es el 
gobierno de España y criticar su 
modo de actuar porque este modo 
es fácilmente criticable. 

Al acabar el verano de 2002, 
antes de los problemas del petro
lero y de la tragedia de la guerra, 
el gobierno aznarista iba de capa 
caída y arrastraba en general a 
todo el PP. Sin embargo, la actitud 
escapista de Rodríguez Zapatero 
ante los graves problemas que la 
sociedad española sufrió dejó en 
ésta la impresión de que no podía 
contar con él y que, malo o menos 
malo, sus únicos recursos ante la 
adversidad eran los que pudiera 

encontrar el gobierno. Esta socie
dad ya confía poco en las ideolo
gías como instrumento político y 
por tanto desconfía también de 
quien parece recién salido, y con 
poco aprovechamiento, de la es
cuela secundaria. Y ése ha sido el 
papel que el líder del PSOE ha in
terpretado durante el año y medio 
último, como si pretendiera dis
putar los votos de izquierda a JU 
más que los famosos "de centro" 
al Partido Popular. Como se ha 
comprobado con repetición en las 
elecciones de este año y han seña
lado las encuestas, eso no lo lleva 
hacia la Moncloa, sino hacia el 
ostracismo, lo que es grave para 
la sociedad española porque ésta 
necesita un partido de oposición 
creíble como alternativa real, no 
sólo ideal, y que se apreste a 
tomar el poder sabiendo cómo 
ejercerlo con sensatez cuando lo 
alcance. Tal vez Gaspar Llamaza
res pueda ignorar sin problemas 
para él que España forma parte de 
un conjunto de naciones coordi
nadas en muchos aspectos en el 
ámbito planetario por Estados 
Unidos. Gaspar Llamazares 
puede ignorarlo, pero no José 
Luis Rodríguez Zapatero, pues 
Rodríguez Zapatero sí tiene posi
bilidades reales de gobernar y no 
puede llegar al gobierno sin pon
derar la probabilidad de, por 
ejemplo, encontrarse con proble-
111as muy graves en el norte de 
Africa por no aceptar ninguna 
complicación en Oriente Próxi
mo, y es sólo uno de los muchos 
ejemplos que podrían proponerse. 

El líder del PSOE tiene tres 
meses para demostrar que, al fin , 
ha aprendido una lección . . . Y que 
ha sabido aprovecharla. 
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Vivienda más barata 
La política española que afecta 

a la vivienda ha conseguido gene
rar un espacio vital alucinante 
entre la juventud. Ya no se trata 
sólo de que cada año que pasa un 
joven asalariado normal y co
rriente haya de dedicar más tiem
po de su vida a pagar una vivien
da que de otra forma apenas tiene 
oportunidad de obtener. Ahora 
también el precio de la vivienda 
empieza a crecer más rápido que 
la capacidad de ahorro, con lo que 
cuanto más tarde una persona en 
comprar la vivienda más cara le 
saldrá. Los políticos que no están 
en el gobierno se rasgan las vesti
duras en su foros y culpan al go
bierno, pero ninguno sugiere re
formas legales que ayuden a solu
cionar el problema. Una posibili
dad que viene a la imaginación es 
que el tratamiento fiscal para 
cualquier clase de ahorro sea el 
mismo que para el dedicado a 
comprar vivienda. Los políticos 
económicos no pueden ignorar 
que, aparte de la demanda real de 
vivienda, hay una importante de
manda "fiscal", esto es, una gran 
cantidad de personas que no ne
cesitan vivienda de hecho, pero se 
la compran para ahorrarse dinero 
con la desgravación fiscal. Si el 
gobierno extendiera la desgrava
ción a cualquier otra forma de 
ahorro la presión del dinero sobre 
la vivienda decrecería y el precio 
tendería a estabilizarse. Añada
mos que las "ruizgallardonadas" 
y similares para castigar fiscal
mente a las viviendas vacías no 
solucionarían nada y además ge
nerarían una picaresca "ad hoc". 

Sin embargo, pese a cuantas 
medidas fiscales positivas sobre 
el ahorro puedan sugerirse y de
bieran adoptarse, el problema de 
la vivienda se solucionaría más 
rápidamente si hubiera una moda
lidad de alquiler con el cobro ra
zonablemente garantizado. La 
iniciativa privada no construye en 
España viviendas para alquilar 
porque la ley convierte ese nego
cio en muy probablemente ruino
so. Si los poderes públicos garan
tizaran de algún modo el cobro 
habría mucha vivienda en alqui
ler, mucho más barata .. . y fi scal
mente más controlada. 

Avda. Complutense, 117. ALCALÁ DE HENARES. Tel: 91 878 74 97 ·Avda. Castilla, 12-A. 
Antigua Ctra. N-II, Km. 17.855. SAN FERNADD DE HENARES. Tel: 91 678 09 33. 
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Procesión 
por todo lo alto 
el día 13 de diciembre 
hasta la iglesia 
de San Banolomé 

El Cristo 
de Medinaceli 
se despide 
de la iglesia 
de las Bernardas 

La imagen del Cristo de Me
dinaceli, acompañado de Ma
ria Santísima de la Trinidad, 
deja la que ha sido su iglesia 
durante 46 años, la del con
vento de las Bernardas. El 
obispado quiere ese templo 
para el palacio arzobispal y no 
quiere que haya cofradias den
tro puesto que la intención es 
que éstas estén en parroquias. 
Primero abandonó la iglesia de 
las Bernardas la cofradía de la 
Soledad Coronada y ahora le 
toca el turno a la cofradía de 
Jesús de Medinaceli, cuyos in
tegrantes se despedirán del 
templo con lágrimas en los 
ojos. El obispado aprovechará 
inmediatamente para realizar 
obras en la iglesia. 

Manuel Gómez, capataz de la cofradía, y José Alberto Gómez, presidente 

Pero al menos algo ha conse-

guido la cofradia del Cristo de 
Medinaceli: hacer el traslado 
definitivo desde las Bernardas 
a la iglesia parroquial de San 
Bartolomé en una procesión 
por todo lo alto y no como en 
un principio les había ordena -
do el obispado, con las imáge
nes en furgoneta y sin hacer 
manifestación religiosa por las 
calles. · 

El día de la despedida es el 
13 de diciembre. A las 18 ho
ras se celebrará en la iglesia 

de las Bernardas la emotiva 
misa de despedida y a conti
nuación se realizará una pro
cesión hasta la iglesia parro
quial de San Bartolomé donde 
se venerarán las imágenes de 
Nuestro Padre Jesús Nazareno 
de Medinaceli y Maria Santísi
ma de la Trinidad, y donde se 
celebrarán todos los cultos de 
la cofradía, es decir, todos los 
viernes del año, de 9 a 13 ho
ras y de 5 a 8'30. Las imáge
nes procesionarán el día 13 en 

El gerente del Príncipe de Asturias pide que se utilicen 
las urgencias cuando realmente sea necesario 

"la udlización razonable de las urgencias 
es un eiercicio fundamental de responsabilidad" 

Si bien, el gerente del hospital reconoce 
el problema del colapso de las urgencias y 
considera que la mejor manera de evitar
lo es mantener un comportamiento cívico: 

andas y en el desfile procesio
nal participará la banda de 
tambores y cornetas de la co
fradía . 

José Alberto Gómez mani
festó a PUERTA DE MADRID 
que "estamos tristes porque 
duele mucho hacer este tras
lado pero no hay más remedio 
que aceptar las cosas tal y 
como vienen". 

La cofradía tendrá, por otra 
parte, su sede social y oficina 
en la calle Mínimos. 

El colapso de los servicios de urgencias 
del hospital Principe de Asturias es uno 
de los problemas fundamentales con el 
que se encuentran los pacientes que acu
den allí porque necesitan atención médica 
urgente. Incluso, ha habido personas que 
han asegurado a PUERTA DE MADRID 
que llegaron a urgencias y estuvieron con 
una camilla en el pasillo gran parte de la 
noche. Una afirmación, sin embargo, ne
gada por el gerente del hospital: "Lo des
miento radicalmente. No hemos tenido 
ningún enfermo en el pasillo. Es cierto 
que estos son días en los que se incre
menta la demanda, puesto que estamos 
en plena época gripal y aumentan los pa
cientes que vienen a urgencias, y precisa
mente por eso se refuerzan determinados 
servicios y unidades". 

"Es fundamental no sobrecargar las ur
gencias con consultas que pueden ser 
atendidas en los centros de Salud y el mé
dico de atención primaria o en los centros 
de atención continuada como en el Luis 
Vives o el Maria Guzmán". 

De hecho, asegura que hacer una utili
zación razonable de las urgencias es un 
ejercicio fundamental de responsabilidad: 
"Las urgencias deben utilizarse para los 
casos que realmente por su gravedad o 
caracteristicas precisan la atención en el 
ámbito del hospital. Toda aquella utiliza
ción que se haga de los servicios de ur
gencia hospitalarios por problemas meno-

Ángel Sanz, gerente del hospital de Alcalá 

res va en detrimento de la atención a per
sonas que sí deben ser atendidas aquí. 
Esto afecta a personas de todas las eda
des, aunque el ámbito de la población pe
diátrica es uno de los que más frecuente
mente utilizan las urgencias por proble
mas menores". 
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Por ello, recomienda, en beneficio de to
dos ,. utilizar razonable y apropiadamente 
los servicios de urgencia del hospital. 

PUERTA de Madrid 
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Destrozaron una pancana v robaron una bandera comunista 

Asalto a la sede del PCE 
El pasado jueves día 27, a las 23 horas, un joven se en 
caram.ó hasta el balcón de la sede del PCE en la calle Ma
yor para destrozar una pancarta de solidaridad con el 
"Ágora de Alcalá" y para robar una bandera que ondeaba 
en el balcón. Miembros de Juventudes Comunistas, que 
en ese momento se encontraban en el interior de la sede, 
advirtieron la situación y llam.aron a la policía mientras 
persiguieron al asaltante y a sus acompañantes. Final
mente fueron detenidos en la plaza de Cervantes. 

David Cabo, un militante de 
Juventudes Comunistas, des
cribe al asaltante corno un jo
ven vestido de un modo muy 
parecido a los skin heads: 
"Llevaba el pelo bastante cor
to, pantalones vaqueros muy 
ajustados y con botas de pun
ta de acero, una indumentaria 
similar a las que suelen llevar 
los skins nacionalsocialistas" . 
Este joven subió hasta el bal-

1" concurso nacional 
canino Ciudad de Alcalá 

eón de la sede aprovechándo
se de un canalón situado en 
una de las columnas de la Ca
lle Mayor. Una vez en el bal
cón rompió una pancarta en 
contra de la privatización de 
la radio municipal y se llevó 
una bandera del PCE que on
deaba en ese momento. Tras 
advertir la situación, los jóve
nes que en ese momento esta
ban en la sede, siguieron a los 
asaltantes hasta que final
mente fueron detenidos en la 
Plaza de Cervantes por la poli
cía, que requisó a uno de ellos 
un mosquetón de acero. 

En el auditorio "Paco de lucía" el día 18 de diciembre 

Carlos Barroso dará 
un concierto benéfico 

El cantante alcalaino Carlos 
Barroso ofrecerá un concierto 
benéfico en Alcalá de Henares 
a favor del Hospital de Anteza
na. Se celebrará el próximo 18 
de diciembre a las seis de la 
tarde en el auditorio 'Paco de 
Lucía', justo, pues, al inicio de 
las fiestas navideñas, con el 
fin de recaudar dinero para 
todos los necesitados. 

La entrada del concierto 
costará la simbólica cifra de 
dos euros , aunque todos 
aquellos que asistan podrán 
donar, si lo desean, una canti
dad mayor que contribuya a la 
causa. 

Pero la actuación de Carlos 
Barroso no será la única, el 
cantante alcalaíno explica: 
"Llevaremos a un amigo mío 
que pondrá música y habrá 
otros artistas, aunque aún no 
puedo confirmar quién vendrá 
puesto que al ser un jueves 
por la tarde todos están mi
rando sus agendas". 

Para él , este concierto es 
una manera muy especial de 
despedir el año, puesto que le 
brinda la oportunidad de ayu
dar a los demás haciendo lo 
que más le gusta y de agrade
cer el apoyo de todos sus se
guidores. 

Se celebrará el sábado 6 de 
diciembre en el recinto del cole
gio Salesiano juvenil Las Naves 
(Nueva Alcalá - Ctra. de Pastra
na 41 ). Los juicios comenzarán 
a las 1 O de la mañana, con en
trada libre para el público, que 
podrá admirar los mejores pe
rros de más de 100 razas dife
rentes, entre los que se encon
trarán varios campones de Es
paña, Europa y del mundo. 

PLATAFORMA COMPLUTENSE 

CENTRO DE 
FISIOTERAPIA 

Y QUIROMASAJES 
EL VAL 

CONTRACTURAS, LUMBALGIAS, 
ANTI ESTRÉS, MASAJE DEPORTIVO ETC. 

e.e. El VAL. Locales 248-250 
Our¡to a los Multicines) 

TELEF.: 91 880 11 91 
(previa petición de hora) 

PUERTA de Madrid 

1 er AVISO 

Los compromisos 
electorales 

hay que cumplirlos 

6 de diciembre de 2003 



Estropicios del pretérito imperfecto 
El pasado, pasado está. Sí, el pa

sado ya es el pretérito, pero en po
lítica asumir responsabilidades es 
hacer justicia al pasado. 

Hoy, en la conciencia colectiva 
hay un desasosiego, una desazón, 
por los asuntos públicos que obli
ga a sus representantes electos a 
cambiar sus talantes, a luchar con
tra ese desasosiego y contra el re
celo de los ciudadanos hacia los 
políticos. 

Los políticos, la política, están 
para servir a los ciudadanos. Si el 
ciudadano lo percibe así, evitare
mos que caigan en esos desasosie
gos o recelos o temores por 121 cosa 
pública. Procuraremos, en definiti
va, que los ciudadanos no caigan 
en el desprecio hacia la clase polí
tica o, lo que es peor, en la indife
rencia hacia la propia política. 

Los ciudadanos confiarán en la 
política si los políticos la enalte
cen, si recuperan el prestigio per
dido. Nuestros principios éticos y 
nuestros sentimientos íntegros se
rán la respuesta cabal a los ciuda
danos escépticos. 

Un político debe sacrificarse, 
debe apocopar sus ambiciones per
sonales y sus ideas individuales 
por las de la colectividad, por las 
de todo un PUEBLO. 

La prevalencia de las ideas indi
viduales, la expresión pública de 
los sentimientos individualistas, 
como los que hemos visto publica
dos en un pasado muy reciente, 
son el peor antídoto para recuperar 
el prestigio de la política, para res
catar la confianza perdida del ciu
dadano. 

Ocurre, a veces, que no vemos 
lo que nos rodea, que lo que tene
mos más cerca es lo que no quere
mos ver. Cuando esto ocurre y 
además expresamos públicamente 
nuestros sentimientos más indivi
dualistas, inyectamos en la epider
mis del ciudadano una nueva dosis 
de recelo hacia la Política. 

Cuando no vemos lo que nos ro
dea, es como si una nube baja, una 
espesa niebla, cayese ante nuestros 
ojos y no nos dejase ver más allá 
de nuestras fosas nasales. Esa nie
bla es como un velo, oscuro, ne
gro, opaco, que cubre nuestras ca
bezas y no nos deja pensar. Enton
ces, con la niebla delante de nues
tros ojos y el velo cubriendo nues
tras cabezas, se obstruyen nuestros 
sentidos y nuestros pensamientos, 
lo que puede producir unos efectos 
tan nocivos como los de un seísmo 
del grado más alto en la escala de 
Richter. En tal caso habrá que estar 
preparados para evitar los efectos 
del seísmo. 

La niebla y el velo se convierten 
en un muro de vergüenza, una ba
rrera entre los políticos y los ciu
dadanos. Ese muro de vergüenza, 
la niebla y el velo, impide que el 
oxígeno fluya con prontitud hasta 
los centros neurálgicos que emiten 
las decisiones y entonces la reali-
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dad aparece distorsionada. En esa 
coyuntura es cuando los políticos 
no ven lo que les rodea, lo que tie
nen delante de sus ojos. Llegado el 
caso expresan públicamente sus 
sentimientos, sus arrepentimientos 
absolutos, sus insatisfacciones 
diarias. Es entonces cuando aviva
mos el recelo de los ciudadanos. 
Pocos ciudadanos creerán a un po
lítico que dice que se arrepiente 
de ser alcalde de su ciudad, 
cuando la mayoría de esos ciuda
danos se hubiesen sentido los 
amos del Olimpo por asumir tan 
importante responsabilidad en la 
ciudad donde viven con su fami
lia. Pocos ciudadanos darán crédi
to a un político que dice que no ha 
tenido ni un día de satisfacción en 
el ejercicio de su cargo cuando to
dos saben que unos meses antes 
aspiraba a repetir las mismas insa
tisfacciones durante 1.460 días 
más. O la contradicción más im
perfecta: las satisfacciones, para 
no arrepentirse, sí pueden tenerse 
en Toledo. Declaraciones todas 
ellas inverosímiles, increíblemen
te inoportunas y desafortunadas, 
máxime cuando la persona que ex
hibe públicamente esas declara
ciones pudiere venir del mundo 
universitario. 

El desprecio de los ciudadanos 
por la política, o su indiferencia, 
proviene, entre otras cosas de 
aquellos políticos que expresan 
públicamente ese tipo de pensa
mientos. Señor, ciudadano, perdó
nalos porque no saben lo que han 
dicho. 

La niebla espesa que cae delan
te de los ojos, como una cortina de 
papel de extraza, no deja ver lo 
que se tiene delante. No deja ver, 
por ejemplo, su distanciamiento 
del Partido que le propuso en una 
lista para que lo eligiesen los ciu
dadanos; su cálida participación 
en la Moción de Censura contra el 
Comité que le aupó a su cargo de 
máximo responsable del Concejo 
un día que pasaba por allí; su pasi
va postura en las Primarias para 
revalidar su cargo; su desafiante 
empecinamiento con los herrum
brosos hongos, o bolardos, emer
gentes en todo el Casco Histórico; 
su innato distanciamiento de los 
vecinos que le eligieron. 

Actitudes políticas como ésta, 
producidas por la ceguera de 
quien no quiere ver, son las que 
hunden la política, las que cavan 
una sima de indiferencia entre los 
ciudadanos y los políticos o entre 
aquéllos y la Política en general. 
Son las actitudes políticas que 
provocan esos efectos más perni
ciosos que los del seísmo más des
tructivo. Es entonces cuando hay 
que estar preparados para neutrali
zar las consecuencias más funes
tas. 

Está bien eso de llevar prepara
do el ajuar pero se necesita algo 
más. La política necesita políticos 

que contengan sus ambiciones 
personales. La política al servicio 
de la sociedad, para beneficiar a 
los ciudadanos. 

Los políticos que traspasan la 
densa niebla, los que se quitan la 
cortina de papel de extraza, los 
que retiran el velo oscuro y opaco 
que cubre sus cabezas, los que 
quieren ver más allá de lo que les 
rodea, los que controlen sus ambi
ciones personales, sólo ésos reco
nocerán sus errores, pedirán dis
culpas a todos aquellos que no su
pieron reconocer sus sueños faraó
nicos, justificarán a los concejales 
y militantes del Partido que no se 
pusieron del lado del César, acep
tarán que la Oposición, la liviana 
Oposición, cumple con su papel, 
se comprometerán, llegado el 
caso, con su nuevo papel en la 
Oposición para el que la Ley, el 
Estatuto de los Trabajadores, 
como funcionario público, le auto
riza a disponer de todo el tiempo 
necesario. Esos son los políticos 
que sitúan la política al servicio de 
la sociedad, para beneficiar a los 
ciudadanos por delante de sus am
biciones personales. 

Un partido más que centenario 
necesita nuevos afiliados que de
fiendan sus viejos ideales de justi
cia social, pero tiene militantes ca
paces de ejercer, dignamente, los 
cargos orgánicos e institucionales 
precisos. Militantes que saben que 
son elegidos por el conjunto de los 
ciudadanos pero que los cargos se 
los deben al Partido que los pro
pone en una lista. Los Partidos no 
necesitan militantes que justifican 
el distanciamiento de los vecinos 
basándose en un improbable im
pacto de su físico, tal que si fuesen 
como Harrison Ford formado en 
Harvard, Boston - Massachussets, 
capaces de idear proyectos de pa
pel en el papel para exhibirlos ante 
sus votantes como un icono arro
jadizo, incontestable e incuestio
nable, justificando por sí mismo la 
ausencia de todo debate. El Parti
do reconoce y defiende los Pro
yectos. El Partido y la sociedad re
conocen los proyectos que ejecu
tan los responsables instituciona
les para beneficio de la ciudad y 
de los ciudadanos. Aceptan un 
proyecto sencillo, pero tangible, 
mejor que los proyectos faraóni
cos agregados al futuro que sólo 
son sueños de los que se puede 
despertar un veinticinco de mayo 
cualquiera. 

Los políticos que no toleran el 
cuerpo a cuerpo con los vecinos, 
mirándoles a los ojos, aceptando 
sus sugerencias, acercándose a 
ellos, escuchando sus problemas, 
son los que no aceptan los ideales 
de la colectividad provocando pri
mero un distanciamiento de los 
ciudadanos y después el rechazo, 
el castigo electoral y la consi
guiente derrota histórica, incluso 
en la izquierda. El conjunto de 

tanto desatino conlleva el despres
tigio político, la indiferencia de los 
ciudadanos. Si todo lo que ocurre, 
a nivel local, viene precedido, en 
un pasado más o menos próximo, 
de escándalos públicos o de co
rruptelas a nivel autonómico o na
cional, es cuando los efectos que 
provoca el seísmo se hacen más 
devastadores. 

Entonces, más que nunca, es 
cuando tenemos que estar prepara
dos. El Partido está preparado. La 
cultura política nos dice que no po
demos ir contra el Partido, que, en 
este caso, ganará con la marcha del 
alcalde, que hablaba de arrepenti
mientos absolutos y de insatisfac
ciones diarias, tanto como perdió 
con su llegada. 

El Partido está preparado para 
evitar los efectos devastadores de 
este seísmo local. Rescatará su pa
pel en la sociedad alcalaína, la 
confianza de los votantes, y devol
verá a los ciudadanos la confianza 
en los políticos y en la Política. 
Quitará los miedos, los desasosie
gos, los recelos. Restituirá el inte
rés por la participación política, 
que es lo mismo que participar en 
su propio bienestar. Retomará el 
interés por los políticos que son 
capaces de anteponer los benefi
cios de la colectividad por las am
biciones personales y las conve
niencias individuales. 

Esa es la política necesaria, la 
política que rescate la confianza de 
los ciudadanos en los políticos. 
Una política de futuro que recons
truya los estropicios del pasado. 

No quiero terminar esta refle
xión sobre el pasado sin hacer re
ferencia, aunque muy brevemente, 
porque ya estamos en el presente 
con ilusión de futuro, a quien en 
este proceso histórico ha confundi
do la responsabilidad de dirigir un 
partido político, después de haber 
sido elegido democráticamente, 
con sus intereses, o egoísmos, per
sonales. Esto ha llevado a los mili
tantes y al Partido a un desasosie
go constante. A una inestabilidad 
política insufrible. Y no olvidemos 
que estamos hablando de un PAR
TIDO que ha sido preponderante 
en la reciente historia alcalaína. 

Pero olvidemos y aprendamos, 
porque lo que le ha ocurrido a al
guien le ha podido parecer una ex
periencia de laboratorio en la que 
se han cambiado los papeles, y el 
científico, que no es el que nos ha
bían dicho, ha tenido que marchar
se después de haberle fallado el 
experimento. 

Esto pasó, ahora a los socialistas 
alcalaínos nos corresponde organi
zamos en la oposición para res
ponder a los ciudadanos con un 
compromiso de trabajo, de diálogo 
y de eficacia. Tenemos un horizon
te que afrontaremos desde la ilu
sión, la responsabilidad, la cohe
sión y el máximo esfuerzo. Todos 
los socialistas, con toda seguridad, 
nos vamos a dedicar plenamente a 
ello. 

Urbano BRIHUEGA 

PUERTA de Madrid 
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SALONES TUPAMARO 
~ -¡¡FIESTA FIN DE ANO 

Y GRAN GALA DE REYES!! 
Gran cena-cotillón v Barra Libre 

CON ORQUESTA Y ESPECTÁCULO 
CENA COTILLÓN FIN DE AÑO 

Entrada y aperitivos en centro mesa: 
Ibéricos y gambas plancha. 

PRIMER PLATO: 
• Crema de Espárragos natural. 

SEGUNDO PLATO: 
• Lomos de merluza Tupamaro (Especialidad) 
• Sorbete de limón al cava. 

TERCER PLATO: 
• Paletilla de lechal al horno con guarnición. 

POSTRE: • Souflé de piña. 
BEBIDAS: • Vino de Rioja, refrescos y cerveza. 

Café, cava, uvas de la suerte, cotillón. 
Dulces, sopa de ajo y chocolate con churros. 

CENA, COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 108, 18 euros por persona 
COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 48,08 euros por persona. 
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Todos los viernes y sábados, 

CENA· BAILE 
CON ORQUESTA Y ESPECTÁCULO 
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Con permiso 

La gran ocupación 
Los ataques a las tropas 

de ocupación de Irak van en 
aumento. Bush hace un via
je relámpago para dar moral 
a sus soldados y Trillo se 
acerca a Kuwait para repa
triar los cuerpos rotos de 
nuestros efectivos en la 
zona. Por obra y gracia del 
ejecutivo español, estamos 
más atentos a lo que diga el 
mandatario de EE.UU. que a 
los ecos cercanos. Como de
cía Descartes, el pasado 
pesa más que una losa y pa
rece que España sigue mi
rando allende de los mares y 
le cuesta mucho trabajo es
cuchar a su pueblo o atrave
sar los Pirineos. 

En las guerras abierta
mente declaradas, (que no 
es el caso de Irak) existen 
los bandos en contiendas y 
ambos luchan por lograr la 
victoria. En las ocupaciones 
el rechazo es mayor, pues 
incluso grupos críticos con 
el gobierno pueden sumarse 
a los más leales para defen
der a su pais de la agresión 
externa. 

Las cuentas no les salen. 
La gran ocupación está cos
tando demasiado; los seño
res de la guerra están asus
tados ante la resistencia que 
muestra el pueblo iraquí. El 
gran negocio de la guerra no 
está saliendo corno espera
ban algunos; los muertos 
nos lo recuerdan continua
mente; los de oriente y los 
de occidente. Las grandes 
multinacionales de la re
construcción están asusta -
das y no quieren invertir sin 
seguridad; piden insistente-

mente a sus representantes 
que pongan orden en la 
zona para que ellos puedan 
comenzar la reconstrucción 
urbana del país, digo urba
na porque la reconstrucción 
humana es otra cosa bien 
distinta y mucho más dificil 
de realizar. 

Se ejecutó la gran masacre 
y llegaron las consecuen
cias. Aunque los muertos 
son repatriados, los heridos 
estadounidenses son cura
dos en otros paises para que 
no cunda el pánico en la so
ciedad norteamericana. La 
gran mentira se está des
montando, a pesar de haber 
sido envuelta en papel cu
ché. Atrás quedan los muer
tos; son recordados, unas 
veces con dolor, otras con ira 
que reclaman venganza. La 
tragedia está ahí, mirándo
nos de frente, interrogándo
nos: los huérfanos, las viu
das, los mutilados, los enfer
mos, la miseria, la desespe
ranza. ¿Hacia dónde vamos? 

Cabe lanzar un lamento 
ante las tragedias, pero tam
bién hay que lanzar la indig
nación que nos produce una 
agresión que no debió darse 
y una ocupación posterior 
para controlar la zona. 

Es lamentable que la hu
manidad haya escogido ca
minos de retroceso en la so
lución de los conflictos, que 
los grandes avances científi
cos y técnicos no vayan al 
unísono del avance humano 
y social. Las grandes ideas 
retroceden a favor de los di
videndos y de la mediocri
dad. 

De plena actualidad 

Trémulos cuerpos se alzan sobre pueblos soterrados. 
Arrastran su indigencia con desgarro 
y reciben duelos a módicos plazos. 
Les inventan guerras, les reclaman réditos 
y les piden calma desde sus estrados. 
Retornan los diablos 
y a los pobres se les roba hasta el sayo. 
Llegan los bufones y danzan insomnes 
sobre la miseria a ritmo de vals. 
El mundo se torna en un cenagal 
y en él, cuerpos rotos englosan su barro 
sin haber cubierto su ciclo vitaL 
Pueriles o trascendentes 
somos conformistas persistentes. 
Impera la desvergüenza vestida de modernidad. 
Se elevan mentiras como obeliscos gloriosos. 
Se hollan verdades como pertinaz despojo. 
Se nos enredó la causa, hermano, 
está cimentada sobre un muladar. 

Teresa GALEOTE 

PUERTA de Madrid 

Solos de saxo 

TAXI DRIVER 
Hany Parker era un traba

jador nato. En Filadelfia, su 
ciudad natal, hizo de picador 
en las minas de hierro que 
había junto al río Delaware y 
luego aprendió otros oficios 
que le dieron una amplia vi
sión de cómo se puede traba
jar en cualquier cosa si antes 
has averiguado el sitio que el 
destino te ha reservado para 
que lo ocupes hasta que te ju
bilen o te mueras. Trabajó de 
ferroviario, de corrector de ar
tes gráficas y de ayudante de 
laboratorio en una compañía 
química. Más tarde -ya con 
su licencia de armas en el bol
sillo- fue vigilante jurado para 
una compañía de seguridad 
moviendo furgones cargados 
con sacas llenas de dólares 
entre esos rascacielos que 
siempre acaban siendo sedes 
de bancos. Un día se cansó de 
dar tumbos por cuenta ajena 
y se compró un taxi con los 
ahorros de media vida. Hany 
tenía aspecto de tipo duro de 
pelar. Y lo era. Una vez que 
iba desarmado le intentaron 
atracar un par de fulanos ma
lencarados que quisieron ali
gerarle la caja con la recauda
ción de los servicios del día. 
El más violento de los dos le 
disparó dos veces en el pecho 
-a quemarropa y con una 
magnum 44 sin silenciador
pero aquellas balas eran mu
cho más débiles que Hany y, 
apenas le rozaron el pecho, 
cayeron al suelo mortalmente 
heridas. El taxista Parker re
corría las calles a bordo de su 

taxi recogiendo gente deses
perada a esas horas en las 
que el trasporte público sólo 
existe en la imaginación de 
los políticos y en su publici
dad institucional. Así se fue 
haciendo Hany un justiciero 
solitario. Leía el Quijote en 
sus tiempos muertos y se fue 
convirtiendo, poco a poco, en 
un caballero rodante. Un día 
se enfrentó a los semáforos 
metralleta en mano, creyend~ 
que eran ogros sin ley y en 
otra ocasión atacó a un grupo 
de peatones que cruzaban un 
paso-cebra porque los había 
confundido con las huestes 
de Osama Ben La.den. Aun
que Hany también derrocha
ba generosidades entre los 
menesterosos que pululaban 
por los rincones miserables 
de la ciudad. En realidad, le 
perdía más aquella solidari
dad obsesiva que practicaba 
con el mundo marginal que 
su justiciero empeño en aca
bar con la escoria urbana. Su 
esposa se lo explicó claramen
te al juez, en su despacho, 
cuando éste citó a ambos 
para dar curso y trámite a la 
demanda de divorcio que ella 
había presentado. 

- No puedo más, Señoría. 
Estoy harta de que todos las 
noches llegue a casa con el 
sobre de la recaudación me
dio vacío porque se ha dejado 
la otra mitad intentando repa
rar todas las injusticias del 
mundo que se le han cruzado 
por la calle. 

Sergio COELLO 

Re$idencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Ado~fo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

& de diciembre de 2003 



cartas 

Desastre organizauvo licencias municipales Manifiesto a favor de la Consutución 
Desde hace muchos años y 

paulatinamente se viene agra
vando el caos administrativo 
que tiene el ayuntamiento en 
la sección de urbanismo y 
obras, por la excesiva tardan
za en la tramitación de licen
cias que solicitan los alcalaí
nos y personas que quieren 
hacer algo en Alcalá. 

Es normal que desde que se 
presenta una petición se tarde 
como mínimo 3 meses, cuan
do lo normal es que se llegue a 
los 6 meses e incluso más en 
obras de mayor cuantía, y no 
es problema de falta de perso
nal , pues considero sobra, 
sino de organización y mayor 
control sobre los distintos de
partamentos. 

Es un total caos con escritos 
y reescritos, expedientes que 
se dejan olvidados, que pasan 
de un departamento a otro, 
que se piden documentos que 
ya están entregados ... Así los 
ciudadanos se ven impotentes 
de que quieren abrir o hacer 
alguna reforma y tienen que 
esperar un tiempo que en nin
gún ayuntamiento de España 
se tarda tanto. 

Los que vienen a construir o 
hacer intentos de abrir ofici
nas ven cómo en cualquier si
tio de España se tarda menos 
y se les dan más facilidades 
para abrir nuevos negocios y 
aquí sólo se les ponen pegas y 
muchas son por norma. 

Alcalá no crece como tiene 
que hacerlo por este motivo, 
pues muchos mueren en el in
tento y se cabrean y se mar
chan, y otros esperan tiempos 
que normalmente serian una 
quinta parte. 

El nuevo concejal de Urba
nismo y los responsables tie
nen que tomar cartas en el 
asunto y lo pueden arreglar, 
no con más personal, pues so
bra, sino mejor organizado y 
con sanciones para los técni
cos o departamentos que de
moren expedientes sin moti
vos. 

Es un caos auténtico que va 
a más, y los anteriores equi
pos de gobierno sólo han he
cho incentivarlo, y Alcalá no 
crece como tiene que hacerlo 
pues se ponen muchas pegas 
y problemas que no existen. 
Los que quieren venir a inver-

(/ i EFNICAL ~ ® 
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Teléf.: 91 883 46 47 

PUERTA de Madrid 

tir se aburren, de conocer el 
caos existente. Sólo hace falta 
ir al ayuntamiento y ver expe
dientes por el suelo, por enci
ma de armarios, papeles que 
se pierden entre éstos, otros 
que por desidia no se mueven, 
citas que se aplazan, peticio
nes que no se hace caso, etc. , 
etc. 

Las citas sólo se han con
centrado a un día, cuando en 
cualquier lugar de España se 
atienden cualquier día. Una 
persona que viene de fuera tie
ne que pedir cita para cual
quier consulta y volver otro 
día, es inadmisible. Así se 
quiere que Alcalá crezca y se 
invierta cinco veces más, hay 
que solucionar ese caso que va 
a más, y cuanto más personal 
más. 

No es problema de falta de 
personal, es mejor organizado, 
trámites menores, menos pa
peleo, menos problemas al 
ciudadano, menos tardanza 
en licencias, menos rechazo al 
ciudadano que es el que man
tiene a los funcionarios , ... 

El nuevo equipo de gobierno, 
que creo es capaz, tiene esa 
misión prioritaria, pues es el 
departamento que peor fun
ciona de todo el ayuntamiento, 
y es el más importante para la 
ciudad y los contribuyentes, y 
los que vienen a invertir para 
asentar nuevos negocios. 

Esperamos los ciudadanos 
ver un urgente cambio, para 
crecer más rápido Alcalá de 
Henares. 

Un industrial afectado 

Nuevas Generaciones del 
Partido Popular, en el XXV 
aniversario de nuestra organi
zación y coinciqiendo con el 
XXV aniversario de la Consti
tución Española, queremos 
manifestar: 

1. Nuestra rotunda lealtad a 
la Constitución de 1978 y a to
dos los valores sociales, políti
cos y morales que son su fun
damento, así como a los dife
rentes Estatutos de Autono
mía, que representan el com
promiso de la España constitu
cional con el autogobierno y la 
pluralidad de sus distintas re
giones, y que fueron el fruto de 
un consenso sin precedentes 
en la historia de nuestro país. 

2. Nuestra firme convicción 
de la vigencia y futuro de di
chos valores, así como nuestro 
compromiso activo con su de
fensa a través de los mecanis
mos democráticos de que to
dos nos hemos dotado. 

3 . Nuestra cercanía y solida
ridad con todos aquellos espa
ñoles, que tras 25 años de 
Constitución, siguen viendo li
mitados y atacados, por el fa
natismo nacionalista, los dere
chos y las libertades indivi
duales que en ella se consa
gran por el simple hecho de 
defender sus ideas. 

4. En este sentido, afirma
mos que el Plan lbarretxe 
constituye la herencia política 
de ETA, construyendo además 
una estrategia ilegal e ilegíti
ma que pretende la quiebra de 
la Constitución y del Estatuto 
de Gernika. Asimismo, su pre-

sentación en este momento de 
la historia del País Vasco, en el 
que toda la oposición política y 
social al nacionalismo es siste
máticamente perseguida por 
los terroristas, es inmoral y 
ventajista. 

5. Nuestro convencimiento 
de que todas las instituciones 
del Estado sabrán hacer frente 
al desafio nacionalista, en cada 
momento, con todos los meca
nismos e instrumentos de que 
dispone el Estado de Derecho. 

6. Compartimos las numero
sas declaraciones y resolucio
nes aprobadas por las diferen
tes instituciones de la Unión 
Europea en las que de manera 
expresa se pone de manifiesto 
la falta de cabida del Plan Iba
rretxe dentro del marco comu
nitario, su ilegalidad respecto 
a los tratados de la Unión y su 
futura Constitución, así como 
su incoherencia en un mo
mento en el que la Unión Eu
ropea afronta el mayor reto in
tegrador en su historia. 

7. Nuestra admiración, agra
decimiento y compromiso con 
todos nuestros compañeros de 
Nuevas Generaciones del País 
Vasco que cada día ven ataca
da su libertad por defender la 
de todos. 

8 . Nuestra determinación y 
tenacidad en seguir contribu
yendo al futuro de la España 
constitucional, profundizando 
en los valores que la misma 
representa. 

Comité Ejecutivo 
Nuevas Generaciones 

Alcalá de Henares 

Por qué nos oponemos al aparcamiento subterráneo 
en la Plaza de Cervantes 

Contaminación.- Un apar
camiento atraerla más vehícu -
los al casco histórico, lo que 
significa más contaminación, 
tanto de humos como de rui
dos. 

Espacio peatonal.- Quere
mos que la Plaza y sus alrede
dores sean espacio peatonal. 
El proyecto requeriría acceso 
para los vehículos, impidiendo 
la peatonalización de las calles 
adyacentes. 

La plaza es de todos.- No de 
particulares: el proyecto de 
instalar comercios en el sub
suelo es poner suelo público 
en manos privadas. No quere
mos negocio privado en zona 
pública. 

Los árboles.- Desaparecían 
los árboles , que tanta falta ha
cen en esta ciudad. El tras
plante ya hemos comprobado 
otras veces que no sirve: ya lo 
hicieron en otro lugar y s e s e
caron todos. 

Hay alternativas.- El núme
ro de plazas de aparcamiento 
previstas no justifica tamaño 
desaguisado, habiendo empla
zamientos cercanos mucho 
mejores, con mayor capacidad 
y con menos impacto. 

No queremos atrocidades 
como el edificio junto al Acue
ducto de Segovia, el edificio de 
Moneo en Avila o la destruc
ción del depósito antiguo de 
agua en Salamanca (todas 
ellas ciudades Patrimonio de 
la Humanidad) . 

¿Hasta cuándo vamos a ce
lebrar el aniversario de la con
cesión del titulo de Patrimonio 
de la Humanidad? Menos gas
tos en algaradas y más respe
to por el patrimonio de todos. 

Si el PP tiene puntos negros 
en su programa no es impres
cindible que los cumpla, lo in
teligente seria rectificar. 

Esperamos que la UNESCO 
tome cartas en este asunto. 

Queremos una ciudad Patri
monio respetuosa con el me
dio ambiente, con la historia y 
con el bienestar de los ciuda
danos. 

Nuestras propuestas de 
aparcamientos subterráne
os: 1 ª . La Paloma (con todas 
las plantas subterráneas que 
hagan falta) . 2ª. Plaza de De
metrio Ducas. 3 ª. Cuartel del 
Principe. 4 ª. Huerta del Obis
po, etc. 

Asociación de Vecinos 
"EL VAL" - Distrito V 
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Como dice el titulo de esta 
carta, sí, estoy desmoraliza
do y bastante desmotivado, 
siendo la causa de mi estado 
de ánimo, los últimos resul
tados electorales, y sobre 
todo, el estado interno de mi 
partido. 

Cuando el pasado 25 de 
mayo empezábamos un ciclo 
de elecciones que supuesta
mente iban a llevar a José 
Luis Rodríguez Zapatero a la 
presidencia del gobierno en 
el mes de marzo, ni los más 
pesimistas pensábamos que 
nos íbamos a encontrar 
como nos encontramos aho
ra, con 4 derrotas seguidas, 
dando una imagen lamenta
ble a la sociedad, y cada día 
más alejados en las encues
tas. 

Las municipales y las auto
nómicas, las perdimos, por 
mucho que hayamos sacado 
más votos que el PP a nivel 
global, y digo que las hemos 
perdido, porque a nadie se le 
puede olvidar las circunstan
cias en las que acudimos a 
votar en mayo, con el Presti
ge, la vivienda por las nubes, 
la inseguridad ciudadana, y 
esa guerra en la que nos me
tió el mayordomo de Bush 
que tenemos como presiden
te del gobierno. 

Pero lejos de arrasar como 
todo el mundo presuponía, 
hemos retrocedido, por po
ner ejemplos cercanos, he
mos perdido Coslada, Argan
da del Rey, Móstoles y Alcalá 
(luego hablaré con detalle de 
Alcalá) y no hemos ganado 
en Madrid capital, después 
de 11- años de despropósitos 
de Alvarez del Manzano, 
también hemos perdido la 
mayoría absoluta en Astu
rias, hemos bajado en Barce
lona, etc., etc., La única son
risa vino gracias a la recupe
ración temporal de la comu
nidad de Madrid, pero viendo 
el bochorno que nos hicieron 
pasar Simancas, Tamayo y 
compañía, esos algo más de 
4 meses en los que hemos 
sido presidentes virtuales, 
van a ser los últimos en bas
tante tiempo. 

Y Alcalá ! ! ! Alcalá, sin lugar 
a dudas, ha supuesto para 
mí, militante socialista y 
hasta hace algo más de una 
semana, miembro de la eje
cutiva local, la más dolorosa 
de todas las derrotas, aun
que he de confesar, que tam
bién era la más esperada, es
perada porque contra un cú
mulo de despropósitos no se 
puede luchar. 

No se puede luchar contra 
el enfrentamiento a cara de 
perro que hemos tenido el 
grupo municipal con el ex-al-
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caldea la cabeza y la ejecuti
va local, la imagen de un al
calde y unos concejales que 
veían gigantes en la agrupa
ción, cuando todo el mundo 
les decía lo que Sancho a 
Don Quijote, "que no son gi
gantes, sino molinos", la fal
ta de inteligencia política de 
un secretario general como 
Buenestado con unos sue
ños de conquistador romano 
que nublaron su vista de tal 
manera, que estuvo jugando 
con toda la agrupación para 
conseguir sus intereses par
ticulares, y aunque hubo 
mucha gente que intentó me
diar en estas luchas, en es
tas ocasiones, ya se sabe que 
cuando el tonto coge la linde, 
la linde se acaba y el tonto 
sigue. 

Realmente, le pusimos el 
triunfo a Bartola en la palma 
de su mano, se lo puso fácil 
la FSM y el comité federal, 
manteniendo a Peinado 
como candidato a la alcaldía 
cuando ni la ciudad, ni los 
militantes queríamos que si
guiese, (seguramente Bartola 

DESBROZADO RAS 

HIDROLIMPIADORAS 

mandaría un telegrama dan
do las gracias mil veces a Ra
fael Simancas, Antonio Ro
mero, Pepe Blanco y Zapate
ro por ponerle al candidato 
más fácil para una victoria, 
porque Bartola sabía que con 
cualquier otro candidato, re
pito, con cualquier otro hu
biéramos ganado), pero los 
jefes supremos del partido, 
en un claro acto de violación 
de los derechos de los mili
tantes socialistas para elegir 
a nuestro candidato, mantu
vieron su apuesta, y claro, la 
derrota está ahí, no por una 
gran campaña del PP como 
se llegó a decir, porque creo 
que invitar a los abuelos a 
comer una paella en el par
que y una verbena con or
questa no es una buena 
campaña, para hacer campa
ña, ya tuvo Bartola al sector 
franquista del comercio del 
centro que le hizo el trabajo 
sucio, él se dedicó a lo que se 
va a dedicar estos 4 años, a 
no hacer nada de política y sí 
mucho de cenas con peñas y 
bailes populares. 

~., 

VIKING. 

BOMBAS 'lfESPA 
•Vía Complutense, 111 - Telf. 9] 879 62 97 - Fax: 91 882 31 49 

28805 ALCALA DE HENARES 
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Comprenderéis cómo me 
siento ante estos hechos tan 
lamentables que vivimos en 
el PSOE de Alcalá, pero esto 
es sólo la punta del iceberg, 
porque en el resto de España 
no estamos mejor, gestora en 
Leganés, por enfrentamien
tos entre el ayuntamiento y 
la agrupación, divisiones en 
Móstoles por haber manteni
do a alguien en las listas sólo 
por ser amigo de Simancas 
cuando ese alguien se dedi
caba a llamar a líneas porno
gráficas con teléfonos del 
ayuntamiento, la FSM, man
tenida gracias a un clan ma
fioso que mueve la balanza 
hacia un lado u otro según 
obtengan más o menos po
der, años de luchas internas 
en la comunidad valenciana 
para hacerse con el control 
de las listas al parlamento, 
Vigo patas arriba por culpa 
de un alcalde metido con cal
zador por Zapatero, y podría 
seguir mucho más, pero creo 
que es un acto de autoflage
lación innecesaria. 

Ante todo este panorama, 
yo entiendo por qué los ciu
dadanos nos han dado la es
palda. Yo mismo llevo tiempo 
cuestionándome ciertas co
sas y me da pena porque veo 
que con el paso del tiempo 
mis ganas de comerme el 
mundo, mi visión idealista de 
la política y las ganas de tra
bajar por mi partido cuando 
ingresé al cumplir los 18 
años, se están diluyendo. 

Termino esta carta con una 
contradicción, dentro de este 
estado de desgana, tengo un 
deseo, el deseo de que todo 
este caos se arregle, que tan
to aquellas personas que se 
hagan cargo de la Agrupa
ción Socialista de Alcalá, 
aquellos que entren en la 
FSM (porque tiene que haber 
grandes cambios) y los que 
están en el comité federal, 
sean las adecuadas para re
conducir la situación y dar 
un giro enorme a nuestro 
partido. Sólo así podremos 
recuperar la confianza de la 
gente en nuestras ideas, y 
sólo así la sociedad nos to
mará como lo que hemos 
sido hasta hace bien poco 
tiempo, un partido serio y 
una esperanza de gobierno 
para muchos millones de es
pañoles. Y en lo personal, 
sólo así, recuperaré las ga
nas de trabajar y ayudar a 
mi partido, con la misma 
fuerza que cuando entré 
hace ya 6 años. 

David FERNÁNDEZ 
GARCÍA 
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Por eso seguimos la políti
ca, la vieja política del palo y 
la zanahoria. Fumar es 
malo, pero no me fastidies y 
no me dejes de fumar. 
Bueno, que al menos el 
número de los que lo dejan, 
por convicción, por enfer
medad o por la razón que 
sea, se equipare al número 
de los que se incorporan al 
vicio. Sea tabacalera, sea 
altadis o sea multinacional 
o monopolio quien organi
ce el consumo, no me 
andéis meneando al Cristo y 
que las arcas del Estado 
se duelan demasiado. Como 
ya es de todos bien sabido, 
Hacienda somos todos. 
Pues eso. Aunque unos lo 
sean más que otros, como 
en tantas cosas. Que del 
tabaco se ingresan muchos 
y muy buenos dividendos. Y 
no sólo quienes tienen 
acciones de la empresa que 
explota el daño producido y 
el lucro obtenido. 

De ahí el que junto a la 
política del encarecimiento 
-más porcentaje para el 
tesoro, que el enviciado ya 
buscará los dineros para 
satisfacer su vicio, como 
siempre se hizo- se una la 
política de la información. 
Amor-Odio. Soluciones 
freudianas. Cada vez somos 
más progresistas y nortea
mericanizados en el proble
ma, pero sin dejar de reco
ger el fruto . Por eso desde 
hace unos meses, al ver 
una cajetilla de cualquiera 
de las labores puestas a la 
venta, nos da la impresión 
de que nos asomamos a las 
páginas de las esquelas del 
ABC, a las páginas históri
cas del ABC, desde la que 
tanto ciudadano nacional se 
despide de sus amigos, deu -
dos y demás. Encarecer e 
informar, unido a prohibir 
en determinadas zonas, 
pero mucho ojito con la 
absoluta prohibición, es la 
actual política que los pen-

las conlidencias de Don Miguel 

Tabaco y política 
Más bien que política, políticos, que son los 
que aplican al uso diario el ejercicio de la 
política. Nunca mejor veremos en eso de la 
aplicación de la política a la práctica que 
en el asunto del tabaco. Podría ser de psiquiatra el estudio 
de la relación. Que la peseta es la peseta, todo el mundo lo 
sabe aunque no sea catalán. Y los políticos lo saben mejor. 
En eso del tabaco muy especialmente. Todos sabemos que 
el tabaco produce daños, todo tipo de daños. Mejoras y 
salud no producirán nunca. Pero, aunque el tabaco pro
duzca daños, aunque cada año sean demasiados los espa
ñoles que mueren por su culpa, el tabaco sigue produ
ciendo grandes beneficios para las arcas de la Hacienda 
Nacional. Y eso no se puede ni se debe olvidar, y menos 
despreciar, que como ya antes dijimos la pela es la pela. Y 
los políticos lo saben mejor que los demás. 

santes para nuestros políti
cos han puesto en práctica. 
Claro que a fuerza de la cos
tumbre, las gentes se asus
tan cada vez menos. Pero a 
cambio, se informan. 

Y de qué modo. Acabo de 
tener en mis manos una 
cajetilla de ducados 
-supongo que todas se lle
narán de esquelas simila
res- que dice el humo con
tiene benceno, nitrosami
nas, formaldehído y cianu
ro de hidrógeno. Lo prime
ro que he dicho ha sido 
¡coño!. Pero luego he 
renunciado a estudiar toda 
la información, incluso a 
pensar si todos esos compo
nentes los contiene el humo 
del tabaco o cualquiera 
clase de humos. Que eso 
no lo aclara el cartelito en 
forma y con orla de fúnebre 
esquela. Pero lo aclare o no, 
el asunto se las trae. O sea 
que todo ese montón de 
nitrosaminas, formaldehído 
y hasta el cianuro ese lo res
piramos quienes estamos 
cerca de un fumador, que 
también yo he leído en otra 
esquelita de esas que el 
fumar no sólo daña al 
fumador sino a los que 

están a su alrededor. Pues 
menos mal que ya hace 
años que desapareció de 
España aquello de la Santa 
Inquisición. En otro . caso 
volveríamos a ver las plazas 
llenas de hogueras para 
quemar fumadores aunque 
sólo sea por lo de las nitro
saminas, el formaldehído y 
lo del cianuro. Que ya son 
cosas en el humo. 

Ahora eso del fumar, que 
antes era s1non1mo de 
machismo, de adultez, de 
hombría y todo eso - para la 
mujer de igualdad y progre
sía, además- ha pasado a 
ser un vicio casi nefando 
que dentro de nada se 
habrá de ocultar. Cuando 
en la América del Norte se 
empezó hace años -a pesar 
de sus muchas plantaciones 
tabaqueras- a perseguir a 
los fumadores, aquí ya 
pudimos empezar a pensar 
en lo de las barbas del veci
no. Y es que América es 
mucha América, antes y 
después de aquello de la 
foto de las Azores. Y si a los 
muchachos de Bush les da 
por pensar que aquello de la 
foto del vaquero de Marlbo
ro es una mariconada a 

corregir . en la zona de su 
influencia, ya podíamos 
pensar que a partir de esca
so tiempo el fumar se iba a 
considerar algo denigrante, 
grosero, ineducado, tercer
mundista y todo lo que se 
quiera. Y en esas estamos, 
que al parecer ahora las 
esquelitas esas tan funebro
nas se van a sustituir por 
fotografias de cancerosos, 
de cánceres y de enfermos y 
enfermedades que el tabaco 
y todas esas cosas que tie
nen el tabaco y sus humos 
producen en los humanos 
fumadores. 

Pero seguro que la sangre 
no llegará al río y seguro 
que la campaña se hará con 
la prudencia debida. La pre
cisa para impedir que las 
recaudaciones derivadas de 
los impuestos, tasas o lo 
que sea del tabaco, natural 
o de importación, repercu
tan negativamente en el era
rio y en los presupuestos. 
Que hay cosas a tratar con 
mucho respeto. Los petróle
os y sus derivados, los alco
holes, vinos y licores y las 
diversas labores tabaque
ras, son artículos de mucho 
respeto para quienes nos 
gobiernan. Sean del color 
o del partido que sean. El 
negocio es el negocio. Y si 
hay gentes que se van al 
otro barrio por todas esas 
cosas, no son más que 
gajes del oficio. En el peor 
de los casos, y para más 
abarcar, también ahora los 
políticos se meten cada vez 
más en eso de las funera
rias, cementerios y todo lo 
relacionado con el último 
viaje. Todo rinde en lo eco
nómico y todo lo que rinde 
en lo económico, ha de ser 
respetado en su rendimien
to, sean petróleos, tabacos, 
licores o negocios funera -
rios. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

El mejor clima para su hogar 
SOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN 

• CALDERAS MURALES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• CALENTADORES 
• HOGAR CHIMENEA 
• ESTUFAS, ETC. 
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Tienen derecho a vivir dignamente 
"Ver la luz" quieren los cie

gos, "oír" quieren los sordos, y 
"andar" quieren los inválidos, 
todos éstos y muchos más son 
los problemas a los que muchas 
personas tienen que hacer fren
te día a día y mientras tanto 
¿qué hace la sociedad por 
ellas? 

A los colectivos que he nom
brado no les es fácil vivir la 
vida por las grandes barreras 
que encuentran en su caminar 
todos los días. 

El que no ve lo tiene difícil 
para poder moverse por la ciu
dad, el que no oye lo tiene difí
cil para hacerse entender, y el 
que no anda, aunque oye y ve, 
se encuentra con miles de obs
táculos que ha de salvar si quie
re llegar al lugar deseado. 

Todos los gobiernos de cada 
pueblo o ciudad deberían pres
tar más apoyo a estos colecti
vos que se ven marginados so
cialmente porque no se les po
nen medios para paliar sus ca
rencias; ellos, según nuestra 
Constitución, (la que ahora 
cumple sus 25 años de existen
cia) deben ser atendidos en 
igualdad de derechos. 

Los que vemos, oímos y ca
minamos sin ningún problema, 
no nos ponemos "en su piel" y 
no comenzamos a eliminar esas 
horribles barreras que ellos tie
nen. 

A los sordos sólo hay que fa
vorecerlos reconociendo la len
gua de signos, lengua que de
bería ser reconocida por el Par
lamento, el cual rechazó últi
mamente una propuesta de ley 
presentada por el PSOE con los 
votos en contra del PP. Con la 
aprobación de este reconoci
miento se podría comenzar a 
impartir en los colegios como 
una asignatura, dentro de unos 
años ellos no tendrían proble
ma y sí una integración total en 
todo el ámbito social siempre 
dentro de sus posibilidades. 

Los socialistas siempre esta
mos trabajando para que los 
más desfavorecidos tengan los 
medios necesarios. 

Después de haber estado en 
contacto con la asociación de 
Sordos de Alcalá de Henares, 
su máxima aspiración es que 
quieren ser oídos por los oyen
tes mediante la herramienta im
prescin51ible para ellos como es 
el INTERPRETE DE SIGNOS. 

En el Pleno celebrado el día 
21 de Octubre el PSOE pre
sentó una Moción a Pleno en la 
que se pedía la creación de un 
intérprete de signos para dar 
servicio en nuestro Ayunta
miento a todas las personas que 
lo necesiten, propuesta que 
fue aprobada por unanimi
dad y que está a la espera de 
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ser sacada a la Oferta Pública 
de Empleo de este Ayuntamien
to. 

Los minusválidos y ciegos 
quitando barreras arquitectóni
cas tendrían superado su mayor 
obstáculo para igualmente inte
grarse a la vida social también 
dentro de sus posibilidades. 

Se nos llena la boca a todos 
de integración, pero cómo se 
puede hablar de integración 
cuando se les está hurtando los 
medios necesarios para que 
ésta se lleve a efecto. 

Hay muchos colectivos con 
problemas de integración, no 
voy a nombrar a todos, pero los 
dos que voy a plantear son co
lectivos muy numerosos que 
socialmente están poco atendi
dos como son los alcohólicos y 
los drogadictos. 

A estos colectivos no se les 
presta la ayuda necesaria, los 
propios afectados han creado 
asociaciones para poder hacer 
frente a sus problemas. 

Estas asociaciones para sacar 
adelante a las personas a salir 
de la intoxicación del alcohol, 
están haciendo una labor im
portantísima en nuestras ciuda
des y pueblos, al igual que las 
asociaciones de enfermos por 
la drogodependencia, porque 
en estos colectivos, el proble
ma no sólo lo padece el enfer
mos sino que lo sufre toda la 
familia. Estos colectivos hacen 
un gran esfuerzo trabajando al
truistamente para que sus fami
lias puedan salir adelante, pero 
los gobiernos no se preocupan 
de darles los medios necesarios 
para llevar adelante esta ardua 
tarea. Ellos trabajan incansa
blemente, pero se desilusionan 
cuando tienen que estar pi
diendo a los gobernantes mi
nistros, diputados, alcaldes, 
concejales, etc. como si fuesen 
mendigos, y no lo son, son en
fermos a los que hay que aten
der como tales, y no despreocu
parse de ellos, echándoles la 
carga sobre sus propias fami
lias las cuales además de tener 
el problema tienen que ver 
cómo solucionarlo porque la 
administración los tiene olvida
dos. 

Este año declarado como el 
Año Europeo de las Personas 
Discapacitadas quisiera saber 
cuántos logros se han conse
guido para estas personas a las 
cuales hay que facilitarles lo 
necesario porque es un derecho 
que tienen para vivir digna
mente. 

Mª Luisa MACÍAS 
MUÑOZ DE RIVERA 

Concejal del PSOE 
del Ayuntamiento 

de Alcalá de Henares 
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CIRUGIA ESTETICA 

¿Te gustas? 
¿Crees que no te mereces ... 

• tener un vientre más plano? 
• unas piernas bien contorneadas 

y libres de celulitis? 
• unos hermosos pechos? 
• quitarte de encima los kilos de más? 
• mantenerte joven? 

¿De verdad, no te lo mereces? 
¡Llámanos! Por menos de lo que piensas 

lo podrás conseguir 
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Recientemente se ha celebrado 
en Madrid, organizada por la 
Fundación Santillana, la XVIII 
Semana Monográfica de la Edu
cación, consistente fundamental
mente en trece ponencias. El aus
tríaco Guy Haug trabaja para la 
Comisión Europea, en Bruselas, 
en el departamento de políticas 
europeas. Es uno de los padres 
del "proceso de Bolonia". Su po
nencia versó, como era obligado, 
sobre dicho tema, tras decir que 
"mi exposición estará en un caste
llano muy especial, con muchos 
errores, pero creo que mis amigos 
(oyentes) me podrán entender". 
Observación puramente lúdica, 
pues domina la lengua castellana 
con buen acento. He aquí lo que 
me ha parecido más esencial de 
su magnífica intervención. 

La educación superior en Europa: 
el proceso de Bolonia 

de reconocimiento mutuo de las 
decisiones de agencias naciona
les. Avanzamos hacia un sistema 
de clearinghouse (plataforma de 
equiparación) europeo, no una 
agencia europea única con unos 
estándares europeos únicos. Ade
más de ENQA se está perfilando 
otra red enfocada a la acredita
ción, en la cual la ANECA espa
ñola desempeña un papel muy di
námico: el Consorcio Europeo 
para la Acreditación, que podría 
prefigurar el futuro sistema euro
peo. 

Después de dos siglos de ais
lamiento detrás de fronteras na
cionales, la integración europea 
produjo un primer cambio con la 
adopción de los programas de 
movilidad como Erasmo, Sócra
tes y Leonardo (en total, un mi
llón de estudiantes, 150.000 pro
fesores), que pretendían fomentar 
la movilidad a gran escala, a pe
sar de la escasa compatibilidad 
entre sistemas nacionales en casi 
todos los aspectos ( curriculas, 
asignaturas, exámenes, calenda
rios, titulaciones, tipos de institu
ciones, finanzas, etc). Lo consi
guieron en parte. Esta etapa de 
movilidad sin cambio de estructu
ras permitió avances importantes 
en cuanto al aprendizaje de cómo 
trabajar juntos, así como la apari
ción de centenares de redes entre 
universidades y universitarios y 
la creación de instrumentos como 
los ECTS y los NARIC. Esta co
operación permitió también darse 
cuenta de la necesidad de una ma
yor compatibilidad entre sistemas 
nacionales, para que la movilidad 
y la cooperación fuesen más fáci
les. La Declaración de Bolonia 
inicia esta etapa, la de reformas 
estructurales convergentes. 

El "proceso de Bolonia" tiene 
como objetivo crear un espacio 
europeo de enseñanza superior 
coherente, compatible y competi-

tivo con el resto del mundo antes 
de 2010. Es resultado de la ini
ciativa combinada de universida
des y gobiernos. Luego de París 
(1998), Bolonia (1999), Sala
manca y Praga (2001), hubo en 
2003 dos reuniones importantes: 
la Convención de universidades 
europeas (en Graz, en mayo) y la 
Reunión de Ministros que se ha 
celebrado en Berlín en septiem
bre. 

La declaración de Bolonia 
(1999) es un programa de acción 
con un horizonte a medio plazo 
(10 años). Es un proceso a escala 
europea (fue suscrita por 30 paí
ses en 1999; desde Berlín parti
cipan 40: toda Europa, incluso 
las Repúblicas Bálticas, más Ru
sia y Turquía). Es un compromi
so político (no un tratado) de re
formar de manera convergente 
las estructuras de los sistemas na
cionales de enseñanza superior. 
No obstante, también originará 
un proceso muy poderoso de re
novación curricular generalizada. 

La reforma avanza en 4 frentes: 

1. - La creación de estructuras 
de dos niveles para reemplazar 
los diplomas de excesiva dura
ción: grado (licence, bachelor, 
baccalaureus, bakalar, Candidat, 
licenciatura, etc) y master oficial 
(master, magíster, magisterium, 
etc.). En febrero de 2001, las uni
versidades europeas se pusieron 
de acuerdo en Helsinki en que el 
grado durara de 180 a 240 crédi
tos (incluída tesis o disertación, 
si se exige), es decir entre 3 y 4 
años. En 2003, otra vez en Hel
sinki, se logró un acuerdo similar 
a nivel de máster, que puede os
cilar entre los 90 (en algunos ca
sos los 60) y 120 créditos ECTS. 

En Berlín, los 40 países del 
proceso de Bolonia acordaron 
que la introducción del sistema 
grado/postgrado debe empezar 
en todos ellos en 2005 a más tar-

¿Caballero, no encuentra su talla? 
Fn Plus MAN le vestimos de 50 a 240 Kg de peso y hasta 2,10 m de altura 

OFERTAS ESPECIALES 

CHAQUETON PEKAR.I 
CHAQUETON NOBOUK 
BA.RBOUR 

AMERICANAS 
TRA.JES 

e.e: Parque Corredor 
Calle de la Moda, 33 
Torrejon de Ardoz - Madrid 

• 916.568.568 
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ANTES AHORA 

119,95 € 89,99€ 
i99,95€ 199,99€ 
Hl,95 e 59,99€ 
H9:'5€ 59,99€ 
179,95 € 119,99 € 

Madrid 
Alcalde luis de Marichalar.9 
(Frente Aloampo Moratalaz) 

• 914.301.855 
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plusman.es 

dar, para que esté totalmente im
plantado en 2010. 

2.- Introducción generalizada 
del sistema europeo de crédi
tos, ECTS. 

El elemento innovador del sis
tema europeo es tener en cuenta 
la totalidad de las actividades del 
estudiante para otorgarle crédi
tos. Lo que da una mayor flexibi
lidad, ya que permite que los es
tudiantes cambien de carrera con 
mayor facilidad y facilita la mo
vilidad a nivel europeo. El siste
ma ECTS es un sistema sencillo, 
que en algunos países o discipli
nas a veces se complica inútil
mente o se interpreta de manera 
no prevista. Por eso, la Comisión 
Europea puso en marcha una red 
de más de 150 consejeros ECTS 
y otorgará un "ECTS label" a las 
universidades que apliquen 
ECTS de manera correcta en to
das sus carreras. 

3.- Garantía de calidad o 
acreditación. 

La Declaración de Bolonia es
tuvo menos clara en cuanto al 
tipo de mecanismos de asegura
miento de la calidad necesaria 
europea. Dijo solamente que ha
brá una "dimensión europea" en 
este campo. Lo cierto es que se 
trata de la piedra clave de todo el 
espacio universitario europeo. 
Los ministros pidieron avances 
en este campo en Praga y más 
claramente en Berlín. Las univer
sidades insistieron ya en Sala
manca en 2001 y en Graz en 
2003 sobre la importancia de este 
tema y sobre su voluntad de po
ner en marcha un sistema que 
controlen ellas mismas, pero no 
hubo pasos concretos. En Berlín 
se pidió por segunda vez a la 
ENQA (red europea de todos ti
pos de agencias de calidad en la 
enseñanza superior) que prepara
se, antes de 2005, un mecanismo 

4.- Reforma curricular por 
disciplinas. 

Las universidades europeas 
han iniciado un amplio proceso 
de reflexión sobre el contenido 
de los estudios, que está abriendo 
camino a la más amplia y profun
da ola de renovación curricular 
que Europa haya tenido jamás. 
¿Qué es hoy en Europa un inge
niero, un bachelor y un máster en 
ciencias? Un ejemplo de colabo
ración en este campo es el pro
yecto TUNING, respaldado por la 
Comisión Europea. El objetivo 
que pretende es desarrollar perfi
les profesionales y resultados de
seados en términos de conoci
mientos, habilidades y capacida
des en varias áreas temáticas, em
pezando por matemáticas, geolo
gía, administración de negocios, 
historia y ciencias de la educa
ción. El proyecto aspira a des
arrollar un modelo de estructura 
curricular en cada área que favo
rezca el reconocimiento y la in
tegración de diplomas europeos. 
Este proceso abrirá las puertas a 
carreras europeas más compati
bles (es decir, que faciliten el mu
tuo reconocimiento tanto acadé
mico como profesional) y flexi
bles (con curriculas coherentes, 
basadas en créditos que pueden 
ser obligatorios, optativos o de 
elección), pero que al mismo 
tiempo quedarán distintas y di
versas en cuanto a idiomas, perfi
les institucionales y nacionales y 
proyecto personal del estudiante. 

Agustín 
MARCOS BENITO 
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YA PUEDE USTED LLEVAR: 
• Trencitas • Rastas • Richis DESPUES 

• Extensiones• Mechones • Melena larga o corta 

EN EL DIA 
Y toda una técnica profesional en recogidos, mechas 

y uñas esculpidas en porcelana. 
Todo con materiales de importación. 

PRECIOS SIN COMPETENCIA 
Para más información, llamar al Tll.: 91 889 28 56 
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Con bastante frecuencia me 
siento con la inquietud de co
nocer el origen de muchas fra
ses hechas, de esas que solemos 
usar de manera espontánea y 
con las que damos un giro, cas
tizo, popular, alegre, chispeante 
o dramático a nuestra conversa
ción. ¿Quién no ha oído decir 
aquello de ese no sabe de dón
de le viene el aire para indicar 
rotundamente la total desorien
tación de alguien en un asunto? 

Claros v oscuros a las chicas y decirles requie
bros les tirábamos los tejos, en 
el sentido de que, al menos en 
metáfora, nos acercábamos un 
poco más. Pero no debemos ol
vidar que seguimos diciendo 
aquello de a la chita callando. 
¿Seré malicioso si, aparte de 
entender que es algo que se 
hace en silencio este último di
cho sería tirar los tejos sin rui
do, sin voz, sin requiebros poé
ticos y de forma "palpable"? 

Juegos infantiles y lenguaje 

Confieso que, como para tan
tos, el lenguaje es para mí una 
debilidad, que me gustaría co
nocerlo mejor y más profunda 
y ampliamente, dominarlo para 
poder recrearme en ello y para 
comunicar mejor con los de
más. 

Hoy, de una manera absoluta
mente casual y ante el exquisi
to olor a pan recientemente 
horneado, se me vino a la men
te la frase hecha de pan recien
te y de corrido recité aquello 
que canturreábamos, recitába
mos o, simplemente, decíamos 
cuando niños y queríamos 
echar a suertes: 

Cuchillito, 
nava jita, 
pan reciente 
diecinueve 
y veinte. 

Al que le correspondía en 
aquel correr el dedo el número 
veinte era el afortunado o, en su 
caso, el desafortunado: le ha
bía tocado el veinte. Y hoy, 
precisamente, he caído en la 
cuenta de esa frase hecha que 
utilizamos con harta frecuencia 
para indicar, igual que cuando 
éramos niños y jugábamos, que 
algo le ha caído en suerte o en 
infortunio. En realidad lo he
mos derivado exclusivamente 
en la segunda dirección y siem
pre aplicamos para la desgracia 
que le ha caído el veinte o le 
ha tocado el veinte. También 
lo usamos para gafancias y ma
landanzas, que tanto da. 

Estas disquisiciones me han 
llevado a recordar algunos de 
los juegos que practicábamos 
los chicos en mi época y he 
empezado por recordar aquel 
bárbaro: 

San Isidro Labrador, 
muerto le llevan en un serón, 
el serón era de paja, 
muerto le llevan en una caja. 
La cara era de pino, 
muerto le llevan en un pepino. 
El pepino era de aceite, 
muerto le llevan a San Vicente ... 

Y así seguíamos mientras 
saltábamos en carrera como si 
jugáramos a dola o pídola que 
de ambas maneras llamábamos 
a este juego. 

Las chicas entonces, entre 
otras cosas, solían jugar a la 
cabe, abreviatura de cabezota 
porque siempre, con varias for
mas, tenía mayor tamaño en la 
parte más alejada de donde se 
empezaba a saltar al ritmo, en 
muchas ocasiones, de parran
cas, azules y blancas, sin que 
el primer término tenga otro 
significado que equivalga a es
parrancar o separar las piernas 
lateralmente, que ese era el 
movimiento que servía para 
poner un pie en cada cuadro 
previamente rayado en el sue
lo. 

Todavía los mayores pode
mos, y solemos, jugar al tateti, 
que para muchos es un total 
enigma, que se disipa si le da
mos el nombre común de las 
tres en raya. 

Estoy seguro de que muchos 
aún recuerdan aquel cantarcillo 
de 

Antón, Antón, Perulero, 
cada cual, cada cual 
que aprenda su juego. 

12 / 19 / 20 DE DICIEMBRE 

CE NA BAILE EN 

SALOíJES MARTIN 'S 
MENU CON BARRA LIBRE 

Y ORQUESTA 
PRECIO POR 

PERSONA CON l. V.A 

40 EUROS 

PUERTA de Madrid 

¡ULTIMAS RESERVAS! 

91 880 86 64 I 99 62 

¿Por qué se utilizaba ese ape
llido junto al nombre Antón, si 
un perulero era una persona 
procedente de Perú, especial
mente si era adinerada, es decir 
lo que se suele aplicar a mu
chas personas, especialmente 
en el norte peninsular, que vi
nieron con mayores o menores 
riquezas hechas en nuestra 
América: los indianos. Y cons
te que uso lo de nuestra Amé
rica en el sentido más entraña
ble y fraternal, como solemos 
decir mi niño a nuestro hijo. 
Podría ser que lo de Perulero se 
cantara así, como cosa ligera y 
porque el ser rico no es sinóni
mo de saber ni de cultura ni si
quiera de saber jugar y los nue
vos ricos procedentes de Poto
sí o de cualquier otro lugar del 
reino de Perú, símbolos de ri
queza, tendrían que aprender a 
jugar (cada cual que aprenda 
su juego). Y acaso podríamos 
amarrarlo a un saber ser y sa
ber estar. 

Cuando por un accidente se 
nos rompe el astrágalo, aparte 
de operamos el pie que corres
ponda, tendremos que usar mu
letas o bastones ingleses, que 
es lo que ahora se usa, bastante 
tiempo. Al rompérsenos nos 
acordaremos de muchas cosas 
y las diremos en idioma ara
meo, que es el que decimos y 
solemos usar cuando se nos 
van palabras de grueso calibre. 
Por supuesto que no nos acor
damos de que el hueso astrá
galo lo hemos usado para ju
gar a la chita, hueso que poní
amos a cierta distancia y tirá
bamos tejos de madera, metal 
o piedras, lo más cerca posible 
de él. 

Fíjense, queridos lectores, 
cómo al acercamos de jóvenes 

El chito, ahora en masculito, 
es otro juego en que se pone un 
palo redondo o redondeado en 
pie y se apuesta dinero en su 
base. Se tira con tejos para de
rribarlo y gana aquel jugador 
cuyo tejo queda más cerca del 
chito y el dinero. Tiene este 
juego otro nombre que es tán
gana o tangana que es, como 
bien saben, y desde tiempos re
cientes, sinónimo de alboroto, 
escándalo, follón, jaleo o pelea 
en el fútbol, dentro o fuera del 
campo, en otro deporte o en 
cualquier ocasión en que haya 
discusión violenta, una bronca, 
empujones, palos ... 

A lo que se ve la Lengua Es
pañola no sólo es muy rica, 
sino que, además, sirve para 
enriquecerse, que con ella no se 
ha ganado, en los viejos tiem
pos por los escritores, mucho 
dinero y pocos lo ganan tam
bién ahora. Pero sigue siendo 
instrumento utilísimo para estar 
vivo, despierto y hacer buen 
uso del tiempo. 

Al menos hoy yo he pasado 
unos ratos agradabilísimos. Y 
todo porque he visto muchos 
niños en la calle y me he acor
dado de mis nietos. 

¡Gracias cha vales! 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

CONSULTA MEDICO ~ #JJ
111 
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• Ansiedad, estrés, insomnio, depresión, anorexia, obesidad 
• Dependencia tabaco, alcohol y otras sustancias 

Consulta 
previa petición de hora 

el Teniente Ruiz nº 5 - 1 º A 
Telf.: 91 881 63 47 

ALCALÁ DE HENARES 

& de diciembre de 200J 



El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- Esta semana 
sentirás de ánimo con mucha fuerza y tendrás 
ganas de comprarte algo de ropa. 

DINERO.- Los nativos de este signo atravie
san un buen momento para cambios laborales o 
temas de gran creatividad. 

AMOR.- Las personas solteras conocerán a 
alguna persona que despertará su pasión. Los 
dos se sorprenderán, puede que sean personas 
extranjeras. 

Número de la suerte: 7 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Las alergias te trae
rán molestias en nariz, garganta 
y oídos. 

DINERO.- Como no te controles pasarás 
unas Navidades malas, pues consumes algunas 
veces sin control , aunque otras veces eres taca
ño para cosas necesarias. Cambia. 

AMOR.- Siempre necesitas el apoyo de tu 
pareja, pues ella o él siempre te apoya y te de
muestra lo mucho que te quiere. Pensando en 
boda están en este momento los signos de Cán
cer. 

Número de la suerte: 3 

LIBRA 
(Del 24 de S~ptiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Tu tensión podría 
ser alta a causa de tu sistema 
nervioso. 

DINERO.- No es bueno que prestes dinero a 
ningún amigo pues podrían no devolverlo y en
cima te disgustarás. 

AMOR.- En tu entorno tendrás cuestiones 
que arreglar. Confía en tu pareja y apóyala. 

Número de la suerte: 9 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Se te podría pro
ducir alguna alergia en la piel. 
Cuídate. 

DINERO.- Si vas a realizar alguna inversión 
leve, procura que las letras sean pequeñas. 

AMOR.- Tu pareja podrá darte celos con un 
amigo. Tendrás que valorarte y poner las cosas 
claras, tienes que ser más divertido. 

Número de la suerte: 17 

& de diciembre de 200J 

Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- La salud esta sema
na podría verse afectada por ten
siones nerviosas, por dolores de cabeza. Cuídate. 

DINERO.- Para realizar el proyecto que tie
nes pensado será conveniente pedir un présta
mo. Pero ten cuidado, pues no administras bien 
tu economía. 

AMOR.- En el amor esta semana tendrás es
tabilidad. Dedícate más tiempo para ti, en leer 
un libro o cuidados de belleza, te sentará bien. 

Número de la suerte: 2 

LEO 
(Del 23 de Julio al 23 de Agosto) 

SALUD.- Estos días estás 
apático. Disfruta de los momen
tos día a día y no pienses en el 
futuro, todo vendrá rodado poco a poco. 

DINERO.- Aprenderás de tus propios erro
res. Te esperan cambios profesionales, pero no 
te fíes de la gente que te rodea. 

AMOR.- Tu pareja parece que te tiene hip
notizada, no se separa de ti ni un momento. Un 
viaje a Mallorca será bueno para uniros mucho 
más. 

Número de la suerte: 8 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 
al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Tendrás que hacer 
enjuagues bucales, ya que tendrás inflamación 
de encías. 

DINERO.- Esta semana en el entorno labo
ral tendrás algún malentendido con tus superio
res. 

AMOR.- Semana en la que tendrás que to
mar decisiones con tu pareja, como la compra 
de un apartamento por parte de los dos. 

Número de la suerte: 14 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Tendrás unos días de tensión y te 
costará dormir y descansar. 

DINERO.- Algún amigo y familiar podría 
hablar de proyectos a medias. Es un buen mo
mento, pero tendrás que estudiarlo tranquila
mente. No te lances a lo loco. 

AMOR.- Si has herido a tu pareja verbal
mente tendrás que pedirle perdón, pues le has 
tiecho daño. 

Número de la suerte: 24 

Semana 
del 6 al 12 

de diciembre 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- Por ser un sig
no muy dual, puedes tener cambios de humor y 
algunas jaquecas por esta causa. 

DINERO.- En el trabajo, Géminis es muy 
perfeccionista y no le gusta trabajar en equipo, 
pues no acepta bien las críticas. Es un momen
to tenso en el entorno laboral y de compañeros. 

AMOR.- En el amor sueles ser celoso y po
sesivo, pero luego en el terreno sexual das mu
cho a tu pareja, con lo cual colmas sus exigen
cias. 

Número de la suerte: 1 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Algún ser 
querido sufrirá una recaída. Podría tener alguna 
operación sin importancia. 

DINERO.- Dejarás por unos días las preocu
paciones y conseguirás un aumento de sueldo 
en tu trabajo. ¡Felicidades! 

AMOR.- Si en estos momentos no tienes pa
reja, ligarás más que nunca, estarás con el gua
po subido y tu simpatía resaltará más. 

Número de la suerte: 4 

~!~!~!~~ ~,! 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Practica el deporte 
de la natación, sería buena para 
tu espalda. 

DINERO.- En tu trabajo estás bien mirado y 
eres querido por todos. Tendrás un viaje de pla
cer en unas semanas. 

AMOR.- Algunas veces no eres cariñoso y 
tendrás tensiones con tu pareja por este motivo. 
Sé paciente. 

Número de la suerte: 11 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Tendrás dolores en 
un pie por alguna fractura sin importancia. 

DINERO.- Si tienes ese ahorro de dinero ten
drás que pensar dónde invertirlo pues parado no 
te lo agradecerás. 

AMOR.- Es un buen momento para conocer 
gente nueva y, como tienes buena estrella, las 
cosas te podrán marchar mejor en el amor y pa
sión. 

Número de la suerte: 20 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .....•.......................................................•........... 91 888 15 21 
Cruz Roja .....................................................•.•.... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Se~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud .............................•......................•... 91 888 54 91 
Policía Nacional ...........................................•........•....................•................ 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ...•..•.............................................................. 91 888 00 83 
Protección Civil .......................................................... 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ..........................•.•...................... 91 882 21 88 I 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................•............................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ...................................•.............................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 88812 94 
Cámara de Comercio ........................................•........................ 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Concejalía de Familia, Salud, Servicios Sociales y Consumo .... 91 877 17 40 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..............................•........... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociación de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadola) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .......•..........................•.................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ......................................•......................... 91 880 65 36 
Obispado .............................................•............•................. 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ...................•...•.................... 91 885 40 00 
Hacienda ................................•........................•............................ 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano .........................................•............................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 21 planta) ................ 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) ..................••.•.................... 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .................................................. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .........................•........ 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ................•.. 918831858 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: l949J 26 26 02 - 26 21 38 - e/ Vlrulllo Navarro, 5 v 1 

Azuaueca de Henares lGUADAWARAJ 
IUll. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 
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El Día Internacional de la lucha conua el SIDA se celebró baio el lema 1Hve v deia Vivir' 

Menos casos de SIDA en Alcalá 
v en toda la Comunidad 
El número de casos de SIDA está descendiendo. En el área tres este año se han regis
trado 7 casos frente a los 27 del año anterior, y los casos notificados en toda la comu
nidad han descendido de 1.711a277 en los últimos años. Sin embargo, las autoridades 
sanitarias aprovecharon el 1 de diciembre, Día Mundial del SIDA, para recordar a la po
blación que esta enfermedad no tiene cura ni vacuna, y que es fundamental continuar 
fomentando su prevención a través del uso del preservat ivo en las relaciones sexuales, 
y que los drogodependientes no compartan jeringas ni agujas. 

Desde el comienzo de la epi
demia en el año 1982, cuando 
se diagnosticó el primer caso 
de SIDA en Madrid, y hasta 
noviembre de 2003 han sido 
notificados en la Comunidad 
de Madrid 16.069 casos de 
SIDA, y en el área 3 , un total 
de 783, de los que 492 se die
ron en el distrito 1, que abar
ca Alcalá de Henares, Meco y 
Torres de la Alameda. 

Pero las cifras son optimis
tas. En los últimos años el nú
mero de casos de SIDA han 
descendido. Este año en el 
área 3, a la que pertenece Al
calá de Henares, ha habido 7 
casos notificados, mientras 
que en el 2002 hubo 27. Si 
bien, Maria Jesús Gascón, jefa 
de Sección de Prevención y 
Promoción de salud de la dele
gación del Instituto Madrileño 
de Salud Pública en Alcalá de 
Henares, advierte: "A pesar de 
que la incidencia está bajan
do, están aumentando el nú
mero de casos por transmisión 
heterosexual. Por ello, la po
blación debe continuar to
mando medida~ de preven
ción. En el caso de la droga, la 
mejor manera de prevenir es, 
si no pueden dejarla, abando
nar la vía intravenosa, y si la 
siguen manteniendo que no 
compartan jeringuillas, agu
jas ... Y en el caso de las rela
ciones sexuales, el uso del 
preservativo". 

Y es que, la población debe 
recordar que todos estamos 
expuestos a una enfermedad 
como ésta, cuya mortalidad 
está por encima del 60 por 
ciento y que no tiene cura ni, 
de momento, existe vacuna. 

Por ello, el lema del Día 
Mundial del SIDA de este año 
es 'Vive y deja vivir'. El objeti
vo es que todo el mundo se in
forme acerca de la enfermedad 
para que exista una mayor 
comprensión hacia las perso
nas infectadas, para luchar 
contra la discriminación y 
para que todos sepamos cómo 
debemos prevenirnos. 

Maria J esús Gascón afirma: 
"Lo más importante es tener 
información acerca de la en
fermedad , saber cómo se 
transmite y , sobre todo, no ba
jar la alerta". Para ello, ha 
puesto en marcha un progra-
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ma de sexualidad para jóvenes 
de Alcalá de Henares que con
templa talleres de educación 
sexual en institutos, recursos 
locales como las máquinas de 
preservativos a bajo precio si
tuadas en la Universidad de 
Alcalá, en el centro comercial 
La Dehesa y en la casa de ju
ventud , y el punto de anticon
cepción de emergencia, situa
do en la Casa de Socorro, que 
funciona todos los días, inclui
dos festivos y fines de semana. 
Maria Jesús Gascón explica: 
"Siempre insistimos en la ne
cesidad de practicar sexo se
guro. Es más, la anticoncep
ción de emergencia debe ser el 
ú ltimo punto, ya qu e eso pue
de evitar un embarazo no de
seado pero no las enfermeda
des de transmisión sexual, in
cluido el SIDA". 

Información y prevención 
El SIDA (Síndrome de inmu

nodeficiencia adquirida) es 
una enfermedad de larga du
ración causada por el virus de 
la inmunodeficiencia humana 
(VIH), que ataca a las defensas 
del organismo destruyéndolas 
progresivamente, de manera 
que la persona infectada pue
de sufrir infecciones graves y 

tu mores. 
El VIH se transmite a través 

de cuatro fluidos: la sangre, el 
semen, las secreciones vagina
les y , en menor medida, por la 
leche materna. Por ello, es 
fundamental el uso del preser
vativo en las relacion es sexua
les, evitar compartir cu chillas 
y cepillos de dientes, y, por su
puesto, no compartir jeringas 
ni agujas. 

Si bien, no se transmite en 
ningún caso por lágrimas, su
dor, estornu dos, tos, por obje
tos de uso común en la vida 
escolar, laboral y social, por 
darse la mano o besarse, por 
compartir duchas, lavabos o 
W.C, por picaduras de anima
les domésticos o insectos , ni 
por donar sangre. 

De hecho, si analizamos los 
783 casos que se han dado en 
el área 3 desde el principio de 
la enfermedad observamos 
que los dos grupos que regis
tran el mayor número de ca
sos son: usuarios o ex usua
rios de drogas por vía parente
ral (577). y transmisión hete
rosexual (11 2). frente a los 
hombres que tienen relaciones 
sexuales con hombres (54). 
vertical, es decir, de madre a 
hijo (8). receptores de transfu
siones y hemoderivados conta-

Elaborada por la conceialía de Salud, Familia 
v Servicios Sociales 

Guía dirigida a 
los familiares de 
enfermos de SIDA 
La concejalía de Salud, Fa
milia, Servicios Sociales y 
Consumo ha editado la 
guía de orientación y apoyo 
a familiares de afectados 
por el VIH, con el objetivo 

Guía de orientación y apoyo 
a familiares de a fectados por 

el VIH/SIDA 

de que les sirva de ayuda a la hora de enfrentarse, superar y 
sobrellevar que un ser querido esté infectado por una enfer
medad como es el SIDA. Hay 1.000 ejemplares que se distri
buirán en asociaciones y centros de salud no sólo de Alcalá 
de Henares sino de toda la Comunidad de Madrid. 

• 

María Jesús Gascón, jefa de Sec
ción de Prevención y Promoción 
de salud de la delegación del Ins
tituto Madrileño de Salud Pública 
en Alcalá 

minados (6), cau sa desconoci
da (22). no consta (4) . 

Los países pobres, 
los más afectados 
En los países men os des

arrolla dos h ay actualmente 
u n os 38 millones de infecta
dos , de los que tan sólo 
350.000 tienen acceso a los 
medicamen tos del SIDA. 

Ante cifras tan escandalo
sas, la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) comenzó el 
Día Mundial de la Lucha con
tra el SIDA, la qu e h a sido ca
lificada como la mayor campa
ña sanitaria de la historia. 

El plan, que recibe el nom
bre de '3 por 5 ', requiere una 
financiación de un os 4 . 700 
millones de euros, y prevé lle
gar a los 50 países más afecta
dos. El objetivo es que en el 
2005 tres millon es de perso
nas hayan recibido tratamien
to, para lograr frenar la expan
sión de la epidemia y palíar la 
crisis social y económica que 
sufren en África Subsaharia
na, el sureste asiático, y los 
países de Europa oriental, las 
tres regiones con más inciden
cia de la infección. 

Es más, para que el plan 
tenga un efecto permanente, 
una parte del p resu puesto es
tará destinada a la formación 
de personal preparado en con
trolar el su ministro de medici
nas, con el fin de que queden 
en los lugares afectados equi
pos capacitados que podrán 
continuar esta lab or cuando el 
p rograma finalice. 

Este plan no sustituye otras 
iniciativas como el Fondo Glo
bal contra el SIDA, la Tuber
culosis y la Malaria de la ONU. 
España, de momento, ya se ha 
comprometido a entregar 42,2 
millones de euros para el fon
do de la ONU entre 2003 y 
2004, y Sanidad ha señalado 
que dará 500.000 euros para 
este nuevo programa. 

PUERTA de Madrid 



El programa lamenta la educación sexual 
en ióvenes v adolescentes 

Jóvenes de toda la Comunidad 
acudieron a Alcalá para participar 
en las iornadas del PNUP 
Alcalá de Henares fue el punto de encuentro de jóvenes de toda 
la Comunidad de Madrid que se reunieron, los días 28 y 29 de 
noviembre, para debatir sobre sus necesidades y propuestas en 
el área de la sexualidad. El acto fue organizado por el Programa 
de Normalización del Uso del Preservativo en la Población Jo
ven de la Comunidad de Madrid (PNUP), en colaboración con el 
proyecto de Participación Comunitaria de Adolescentes y Jóve
nes "Aprendiendo entre todos a relacionarnos de forma saluda
ble", del centro de salud alcalaíno Manuel Merino y el programa 
Redes para el Tiempo Libre "Otra forma de moverte". 

Que los jóvenes dejen de 
considerar el sexo como un 
tabú y que se enfrenten a sus 
necesidades y problemas con 
total normalidad es una de las 
pr ioridades del programa 
PNUP. Se trata de un proyecto 
interinstitucional de la CAM, 
al que están adheridos 37 
ayuntamientos, entre ellos el 
de Alcalá de Henares, las con
sejerias de Sanidad y Educa
ción, el Colegio oficial de Far
macéuticos de Madrid, el Plan 

Nacional de SIDA, la asocia
ción de Planificación Familiar 
de Madrid y la Universidad 
Rey Juan Carlos. 

Patricio Ruiz, pediatra del 
centro de salud Manuel Meri
no, y uno de los promotores 
del proyecto que éste alberga 
de Participación Comunitaria 
de Adolescentes y Jóvenes, ex
plica: "el objetivo de las jorna
das es intercambiar experien
cias de las actividades de par
ticipación juvenil y adolescen-
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te en toda la Comunidad. Por 
ello, vienen jóvenes que están 
interesados o que participan 
en el programa de Salud Se
xual y Reproductiva". 

Así, los asistentes debatie
ron, en los distintos actos ce
lebrados en la sala Margarita 
Xirgu, sobre sus necesidades 
en un campo considerado mu -
chos años como tabú y reali
zaron propuestas para lineas 
futuras de actuación del pro
grama PNUP. 

Para Patricio Ruiz este tipo 
de actividades se convierten 
en una via de educación para 

que la población aprenda a 
cuidarse: "Uno de los objetivos 
de la atención primaria es la 
promoción de la salud, por lo 
que cuanto más capacitemos a 
los ciudadanos tendrán más 
posibilidades de cuidarse y to
mar decisiones". 

Uno de los actos de la jorna7 
da fue la representación de la 
obra de teatro '¿Dónde estás 
tú?', que corrió a cargo de la 
compañía alcalaina Punto y 
Aparte. Es una obra donde 
aparece el teatro dentro del te
atro y que trata el problema 
del SIDA. 

YEBRA·GARCIA, S.L. 
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VILLALBILLA 
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La sala de espera del Luis Vives está habitualmente llena de pacientes 

las desigualdades con el resto del personal sanitario v el constante colapso 
por el elevado número de pacientes que tienen que atender han movido a los 
empleados de urgencias a una huelga que continuará en lo que queda del año 

URGENCIAS 
EN PIE DE GUERRA 
los servicios mínimos de la huelga suponen el 100% de los empleados 
habituales, lo que significa que siempre están con servicios mínimos 
"Las urgencias de la Comunidad de Madrid están en la U.V.I.", comenta Antonio Hornedo, 
médico de urgencias del Luis Vives en una expresión que ejemplifica el malestar de pacientes 
y profesionales del S.U.A.P. (Servicio de Urgencias de Asistencia Primaria) de la Comunidad de 
Madrid. Las cifras que aporta este colectivo no pueden ser más esclarecedoras: el 38% del 
tiempo total anual de la atención médica está cubierto por 10.000 trabajadores de los Cen
tros de Salud, frente al 62% restante que cubren 500 trabajadores del Servicio de Urgencias 
en toda la comunidad. Esto viene a decir que un paciente que necesite atención urgente, 
durante 62 de cada 100 horas deberá acudir a los servicios de urgencias, que cuentan con sólo 
el 3% del personal de la sanidad madrileña. Lo que ha provocado esta situación es que este 
colectivo tenga cada vez una mayor presión asistencial y los pacientes tengan que soportar 
enormes esperas para ser atendidos. Así las cosas, las negociaciones que han llevado a cabo 
los sindicatos con la Administración han encendido todavía más los ánimos de unos profe
sionales de urgencias que ven un agravio comparativo entre sus derechos y los del resto de 
trabajadores de la sanidad madrileña. En estas negociaciones han acordado implantar la jor
nada de 35 horas para los trabajadores de asistencia primaria, eliminando su jornada del sába
do, servicio éste que seria realizado por el S.U.A.P., que no entraría en la reducción de la jor
nada laboral. Esto ha sido la gota que ha colmado el vaso para este colectivo. Han formado 
una plataforma y el pasado fin de semana hicieron huelga, que continuará durante todos los 
fines de semana del año. Las Urgencias de la Comunidad de Madrid están en pie de guerra. 

La situación de la sanidad 
madrileña ofrece día tras día 
muestras de su crítico estado. 
Camas en los pasillos de los 
hospitales, enormes esperas 
para que los pacientes sean 
atendidos, eternas listas de 
espera, profesionales descon
tentos con la administración ... 
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son escenas con las que los 
madrileños conviven todos los 
días. En esta ocasión, los que 
han salido a la palestra para 
protestar por su situación 
laboral han sido los profesio
nales del S. U .A.P. (Servicios de 
Urgencias de Atención Prima
ria). El pasado fin de semana, 

este colectivo se puso en huel
ga. PUERTA DE MADRID se 
acercó por las urgencias del 
Centro de Salud Luis Vives . 
Allí la s itu ación de este servi
cio no podía ser más ejemplar. 
Valga como ejemplo que a ú n 
estando en huelga, trabajando 
con los servicios mínimos, en 

el servicio de urgencias del 
Luis Vives estaban los mismos 
profesionales que habitual
mente, esto es: tres médicos, 
dos A.T.S., dos conductores y 
un celador. Uno de los médi
cos casi no entra porque está 
haciendo avisos fuera y dentro 
quedan dos médicos. Lo que 
significa que siempre trabajan 
con los servicios mínimos. 

La sala de espera del Luis 
Vives estaba a rebosar desde 
primera hora. El ritmo con el 
que los médicos iban aten
diendo a los enfermos era 
menor que la frecuencia con 
que entraban pacientes a la 
sala de espera. Además, 
muchos enfermos ni siquiera 
entraban, ya que al ver la 
masificación de la sala de 
espera daban media vuelta y 
se iban. Valga como ejemplo el 
caso de Luis Hurtado, quien 
acudía a consulta con su 
mujer por una afección en la 
piel de su esposa. "En la sala 
de espera hay treinta personas 
y si nos quedamos aquí vamos 
a estar hasta las cuatro de la 
tarde (eran las once de la 
mañana) . Vamos a ir a una 
farmacia a ver si le dan una 
pomada a mi mujer. Y es que 
en el Hospital ocurre lo 
mismo: vas a urgencias y te 
tiras allí cinco o seis horas 
para que te atiendan. Enton
ces vamos a la farmacia y el 
lunes que vaya al médico de 
cabecera". comentaba Luis 
Hermoso mientras que daba 
media vuelta hacia la calle con 
su esposa. 

"Nosotros, desde hace tiem
po, desde hace años ya. esta
mos diciéndole a la Adminis
tración que los servicios de 
urgencias se están cargando 
cada vez con más presión asis
tencial y no se ha modificado 
en absoluto nada en lo refe
rente al personal y a los 
medios", explica Antonio Hor
nedo, médico de urgencias del 
Luis Vives. Esta situación que 
vienen arrastrando se une con 
viejas reivindicaciones de este 
colectivo, como la petición de 
la figura de un pediatra en los 
servicios de urgencias: 'Veni
mos reivindicando la figura de 
un pediatra los sábados y los 
domingos, pues la mayoría de 
enfermos son niños. No lo 
ponen y tenemos que atender 
medicina general y pediatría. 
Podemos atender a un niño, 
pero somos médicos de urgen
cia. No es de recibo que este
mos pasando consulta como s i 
fuésemos pediatras normales 
cuando no lo somos". comenta 
también Antonio Hornedo. 

El incremento en la presión 
asistencial, además de los 
médicos, lo terminan pagando 
los enfermos, que no pueden 
menos que quejarse de las 
condiciones en que son trata
dos. "Desde hace unos años el 
número de reclamaciones que 
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hacen los usuarios está 
aumentando. Reclamaciones 
no por la asistencia que los 
médicos les damos, sino por 
las condiciones en las que se 
da el servicio. Este año ya hay 
ciento veinte o ciento treinta 
reclamaciones, cuando hace 
dos o tres años podía haber 
diez o doce al cabo del año. A 
veces hay gente esperando su 
turno hasta en la calle, porque 
no caben dentro. La propia 
población está demandando 
una solución", señala al res
pecto Antonio Hornedo. 

Desigualdades con el 
resto de trabajadores 
sanitarios 
Las pésimas condiciones en 

las que los profesionales del 
S.U.A.P. realizan sus servicios 
se verán agravadas con el 
acuerdo al que han llegado 
sindicatos y administración 
para implantar la jornada de 
35 horas a los profesionales de 
atención primaria, acuerdo del 
que han quedado excluidos los 
trabajadores del S.U.A.P. Esta 
reducción de horas para la 
atención primaria supondrá la 
eliminación del sábado como 
día laborable para la atención 
primaria. Este servicio del 
sábado por la mañana lo pasa
rá a realizar el Servicio de 
Urgencias de Atención Prima
ria, lo que incrementará sus
tancialmente la presión asis
tencial del S .U.A.P., ya de por 
sí bastante elevada. 

Los datos de la presión asis
tencial que soporta el S.U.A.P. 
son reveladores: los 500 tra
bajadores del S .U.A. .P., cuyo 
horario es nocturno durante la 
semana y todo el día los fines 
de semana y festivos, cubren 
el 68% de las horas totales de 
atención médica en la comuni
dad, frente al restante 32% de 
horas que asumen los 10.000 
trabajadores de los centros de 
salud. Es decir, si un paciente 
necesita atención médica, 
durante 62 de cada 100 horas 
tendrá que ser atendido por 
los servicios de urgencias, que 
cuentan sólo con el 3% del 
personal total de la sanidad de 
Madrid. Como señala Antonio 
Hornedo, estas cifras de su 
presión asistencial aumentarí
an sustancialmente de produ
cirse la adopción del servicio 
de la mañana del sábado, que 
ahora realizan los centros de 
salud, por las S.U.A.P.: "La 
población está acostumbrada 
a un servicio los sábados por 
la mañana; si se lo quitas van 
a supercolapsar esto". 

Los profesionales de urgen
cias no sólo aportan cifras, 
sino que también aportan 
otras pruebas de su mala 
situación: "El absentismo 
laboral entre los profesionales 
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El acuerdo entre sindicatos y administración para 
la reducción de la jornada laboral de la atención 

primaria suprimiendo el servicio del sábado por la 
mañana, que asumirá el Servicio de Urgencias de 
Atención Primaria, incrementará sustancialmente 

la presión asistencial del S. U .A.P., ya de por sí 
bastante elevada. 

Antonio Hornedo, médico del S.U.A.P. del Luis Vives 

El 38% del tiempo total anual de la atención 
médica está cubierto por 10.000 trabajadores 

de los Centros de Salud, frente al 62% restante 
que cubren 500 trabajadores del Servicio 

de Urgencias, lo que significa que un paciente que 
necesite atención urgente, durante 62 de cada 

100 horas deberá acudir a los servicios 
de urgencias, que cuentan con sólo 

el 3% del personal de la sanidad madrileña 

de urgencias es dramática
mente alto. Esto puede que 
tenga relación con los turnos o 
con la presión asistencial , o 
con el estrés. De los siete 
médicos que estamos en plan
tilla, habitualmente están, 
como mínimo, tres de baja. 
Ahora mismo hay tres de baja. 
Con los A.T.S., con los celado
res y con los conductores pasa 
lo mismo. La ley de prevención 
de riesgos laborales dice que 
esto se tiene que investigar. 
Las inspecciones se toman 
muchísimo interés con las 
empresas privadas, pero aquí 
en el Imsalud no veo que se 

esté haciendo nada. No nos 
consta que se hayan investiga
do y no nos han informado de 
los riesgos que tenemos", 
comenta el médico del 
S . U .A.P. del Luis Vives Anto
nio Hornedo. 

Estos acuerdos en los que 
han quedado marginados ha 
sido la gota que ha colmado el 
vaso de la paciencia de un 
colectivo de profesionales de la 
sanidad madrileña cuyos 
derechos son inferiores al 
resto de sus compañeros. No 
tienen días de Asuntos Perso
nales, mientras que el resto de 
empleados sanitarios sí, están 

obligados a trabajar en fechas 
como Navidad y Fin de Año y 
no se les reconoce en su sala
rio la nocturnidad. Como 
explica Antonio Hornedo , 
"hasta el año pasado eran días 
laborables para atención pri
maria. Ahora, los sindicatos 
han anunciado a bombo y pla
tillo que han conseguido que 
esos días sean festivos para 
atención primaria, pero nos 
recargan a nosotros. Es como 
decir 'venga, los esclavos, que 
lo hagan' .Además, no nos 
reconocen la nocturnidad y 
trabajar de noche todos los 
fines de semana repercute en 
la vida familiar y en la vida 
social. Nosotros lo que preten
demos es reservar algún día 
de vacaciones para Navidad o 
en Fin de Año. Pero que pasa, 
que en urgencias no tenemos 
moscosos (días libres por 
asuntos personales), mientras 
que sí los tienen el resto de 
funcionarios y mis compañe
ros de atención primaria. Las 
vacaciones no las podemos 
pedir del 15 de diciembre al 15 
de enero. Además cobramos 
menos que los de atención pri
maria. No está reconocida ni 
la nocturnidad, ni la peligrosi
dad , ni nada" describe el 
panorama laboral de los tra
bajadores del S.U.A.P. Antonio 
Hornedo. 

Huelga hasta final 
de año 
Esta situación ha llevado a 

los profesionales del S.U.A.P. a 
moverse en defensa de sus 
derechos. Han creado la Aso
ciación de Servicios de Urgen
cias de Atención Primaria y 
han convocado una huelga, 
que el fin de semana pasado 
tuvo su primer capítulo, de 
cinco de la tarde del sábado 
hasta las nueve de la mañana 
del lunes, durante todos los 
fines de semana hasta que 
acabe el año. Las principales 
peticiones de la A.S.U .A.P. 
son, además de la retirada del 
acuerdo entre sindicatos y 
administración para la reduc
ción de la jornada laboral de la 
atención primaria: la consecu -
ción y reconocimiento de la 
jornada nocturna de 1.420 
horas anuales, cumpliendo así 
la directiva europea sobre 
tiempo de trabajo; el derecho a 
los complementos de noctur
nidad y de atención continua
da de domingos y festivos; y la 
exención de guardias noctur
nas para los mayores de 55 
años. Según explica Antonio 
Catalán, miembro del comité 
de huelga, esta huelga "se 
hace porque hay una pérdida 
de derechos. Si esto no se 
soluciona, y por ahora la 
administración nos margina y 
no quiere negociar, la huelga 
seguirá en pie hasta fmales de 
año, como hemos marcado". 
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la nueva gerente del área 3 realizará campañas 
de educación de auto-cuidado para evitar los colapsos 

los alcalaínos van con mucha frecuencia al 
médico v la mavoría utilizan la sanidad pública 
los datos que hav de las urgencias del luis tr1Ves son paradóHcos. 
indican ~ue en el 2002 hubo menos consonas por mil habnames que en el 1991, 
pero senalan que actualmente hav más derivaciones al hospital que entonces 
~ar Pérez Ca~ela es la nueva gerente del área 3 . Ocupa su cargo desde agosto de este mismo 
ano y en tan solo unos meses ha observado dos características propias de los habitantes de esta 
zona y que requieren una rápida solución: los alcalaínos van mucho al médico y la mayoría uti
li~an la sanidad pública. Para evitar colapsos y conseguir una mejor atención sanitaria, Pilar 
Pe'!ez quiere fomentar la educación en el auto- cuidado y organizar mejor las consultas. Ade
mas, pretende descargar el peso de la urgencias del Luis Vives, por lo que dotará de medios a 
la actual 'Casa de Socorro' para que pueda desempeñar tal función y con el objetivo de que los 
habitantes de la zona centro de la ciudad puedan acudir allí ante cualquier imprevisto. 

Cuando Pilar Pérez Cayuela 
llegó a Alcalá de Henares le 
llamaron la atención dos ca
racteristicas propias de esta 
zona: la alta presión asisten
cial, es decir, que los usuarios 
de esta área van mucho al mé
dico y que la mayoria utilizan 
la sanidad pública: "Aquí se 
utilizan los servicios sanitarios 
con más frecuencia que en 
otras áreas de Madrid. La gen
te va mucho al médico y utili
za en un porcentaje muy alto, 
entre un 75 y un 90 por cien
to, el sistema sanitario públi
co. Quizá sea porque en esta 
zona la población está crecien
do muy rápido, es una pobla
ción joven y con muchos inmi-
grantes". . 

De hecho, las cifras son sig
nificativas, en Alcalá un médi
co de familia _atiende entre 45 
y 48 usuarios al día, y los pe
diatras entre 30 y 35 niños. 

Así, a pesar de que hace tan 
sólo cuatro meses que la nue
va gerente del área 3 ocupa su 
puesto, y aunque todavía está 
organizando sus proyectos, ya 
tiene unos objetivos claros: 
Reducir la presión asistencial 
con una mejor coordinación 
entre usuarios y personal sa
nitario, y dejar que la burocra
cia se realice, puesto que esta 
área está informatizada, en la 
zona administrativa, así como 
organizar correctamente las 
consultas , disminuyendo el 
tiempo de espera para ver al 
médico y creando una buena 
agenda de calidad. 

Para ello, reconoce la necesi
dad de desarrollar la educa
ción para la salud individual y 
en grupos a través de talleres 
que fomenten el auto- cuida
do, con el objetivo de que tan
to madres , como jóvenes, 
adultos y mayores, sepan cui
darse de sí mismos y sólo acu -
dan al médico cuando sea re
almente necesario. 

Además, asegura que lo más 
importante es que la población 
tenga tranquilidad. Dice que el 
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Pilar Pérez es la nueva gerente del área 3. Entre 1983 
y 1990 fue médico de familia en San Andrés de Villa
verde Alto. Ese mismo año fue nombrada subdirectora 
del Área 11. y tres años después ocuparía el cargo de 
directora de esa misma área. En 1997 volvió a la con
sulta de atención primaria en San Andrés. En 2001 
pasó a ser directora médico del área 2 , y desde agosto 
de 2003 desempeña el cargo de gerente del área 3. 

área 3 tiene unas estructuras 
muy buenas y que la plantilla 
intenta crecer de acuerdo a la 
población. De hecho, afirma 
que durante el 2003 la planti
lla aumentó con 12 médicos, 6 
enfermeras y 6 administrati-

vos, "lo que supone uno de los 
porcentajes más altos de in
cremento de plantilla en toda 
la comunidad". Y señala la im
portancia del auto- cuidado: 
"Es la mejor manera de evítar 
ir tanto al médico". 

En las 1ríli1nas 
añn la ciudad 
CllDllllBnSI 
ClntlríCln 

cuatrl centras 
di salud nuevas 
en E11anal1s, 

LIGarena, 
Juan de AusUia 

· 1 Virgen del Val 
Urgencias colapsadas 
Las quejas de muchos usua

rios y trabajadores de las ur
gencias del Luis Vives son fre
cuentes. Los primeros dicen 
que tienen que estar esperan
do durante muchísimo tiempo 
hasta ser atendidos y los se
gundos se quejan de la falta de 
personal, por lo que los casos 
derivados al hospital Príncipe 
de Asturias son cada vez más 
frecuentes . 

Sin embargo, Pilar Pérez Ca
yuela asegura que el resultado 
del análisis de los datos que a 
ella le han proporcJonado es 
paradójico. Por un lado, esos 
datos indican que en Alcalá, 
comparando las cifras de 1997 
y 2002, el número de consul
tas por mil habitantes ha dis
minuido, mientras que la deri
vación a urgencias por cada 
mil habitantes ha aumentado. 
Así, en 1997 la media de con
sultas por cada mil habitantes 
eran 252 y las derivaciones a 
urgencias fue de 0 ,9, mientras 
que en 2002, hubo 228 con
sultas y 2,08 derivaciones. 

La nueva gerente explica: 
"Según estas cifras no tendría 
por qué haber tantos proble
mas en urgencias, pero puede 
ser que los mismos profesio
nales hayan recogido mal los 
datos. Por ello, queremos ha
cer un análisis más profundo, 
ver cuál es la situación y ver si 
hace falta más personal o más 
medios" . 

Aunque, de momento, ya ha 
pensado una manera de des
cargar las urgencias... quiere 
dotar a la 'Casa de Socorro' de 
los medios y equipos necesa
rios para que pueda desempe
ñar tal función: "La Casa de 
Socorro pertenece al IMSA
LUD. Cuenta con un médico, 
una enfermera y un celador 
las 24 horas del día, por lo que 
se trata de potenciar este ser
vicio de urgencia para que los 
usuarios de la zona centro de 
Alcalá de Henares acudan allí". 
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Nuevos centros de salud 
En los próximos años la ciu

dad complutense contará con 
cuatro centros de salud nue
vos que cubrirán las necesida
des de la zona de Espartales, 
La Garena, Juan de Austria y 
Virgen del Val. 

Actualmente Espartales tie
ne un ambulatorio prefabrica
do que será sustituido por la 
construcción de un verdadero 
edificio que tendrá una capa
cidad de entre 30.000 y 
50.000 habitantes, y que dará 
cobertura tanto a Espartales 
Norte como a Espartales Sur. 
Prevé que podría estar termi
nado a finales del 2006 o prin
cipios del 2007. 

En La Garena también se 
construirá un centro de salud, 
en esta ocasión con capacidad 
para unos 20.000 habitantes y 
que estará terminado entre el 
año 2006 y 2007. Entre tanto. 
un prefabricado hará sus fun
ciones. 

El de Juan de Austria está 
pensado para unos 20.000 ha
bitantes y su construcción es
tará terminada entorno al 
2007. Entonces. el centro de 
salud Manuel Merino desapa
recerá, puesto que según Pilar 
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Como adelantara PUERTA DE MADRID en su publicación del 20 de septiembre de 2003, el ambulatorio 
del Val será derruido y en su solar se instalará un centro de atención primaria 

Pérez: "no reúne unas condi
ciones adecuadas", y sus 
usuarios serán reubicados en
tre el Luis Vives, el nuevo cen-

tro de Juan de Austria, y más 
tarde en El Val. 

Y es que, en El Val también 
se construirá un nuevo ambu-

latorio. Para ello, destruirán el 
edificio que ahora existe y en 
ese mismo suelo se edificará 
uno nuevo. 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

Hasta el día 16 de Diciembre de 2003 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en el Servicio de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado las Obras de Asfaltado de la Calle Cruz de los Ga
llegos en Alcalá de Henares. (Expediente. nº 3.033). 

Precio tipo: 23.264'61.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 17 de 
Diciembre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 28 de noviembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

Hasta el día 16 de Diciembre de 2003 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en el Servicio de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado las Obras de Asfaltado de la Calle Cardenal Loren
zana en Alcalá de Henares. (Expediente. nº 3.031 ). 

Precio tipo: 16.607'72.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 17 de 
Diciembre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 28 de noviembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

Hasta el día 16 de Diciembre de 2003 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en el Servicio de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado las Obras de Asfaltado de la Calle Felipe 11 en Alca
lá de Henares. (Expediente. nº 3.023). 

Precio tipo: 29.658'09.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 17 de 
Diciembre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 28 de noviembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

Hasta el día 16 de Diciembre de 2003 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en el Servicio de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado las Obras de Asfaltado de la Calle Juan de Soto en 
Alcalá de Henares. (Expediente. nº 3.029). 

Precio tipo: 29.413'74.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 17 de 
Diciembre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 28 de noviembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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"Hemos tenido que arreglar la desastrosa gesUón del anterior gobierno municipal" 

El avuntamiento cede parcelas 
a la Comunidad de Madrid para 
dos residencias de ancianos 
Según publicó PUERTA DE MADRID la semana pasada, el ayuntamient o de Alcalá 
decidió, en · su sesión plenaria del martes día 18 de noviembre ceder a la Comunidad 
de Madrid dos parcelas en El Ensanche para la construc c ión de sendas residencias de 
ancianos que serán adjudicadas a entidades privadas para su gestión. Las residencias 
tendrán un carácter mixto, en tanto en cuanto tendrán plazas financiadas en su tota
lidad por los usuarios, pero también tendrán plazas financiadas en su totalidad por la 
Comunidad de Madrid, sin perjuicio del pago por el usuario de los precios públicos 
establecidos, y plazas financiadas parcialmente, parte del coste por la Comunidad de 
Madrid y parte por los usuarios. El concejal de Hacienda, Gonzalo Garrido, manifestó: 
"Hemos tenido que arreglar la desastrosa gestión del anterior gobierno municipal". 

El concejal de Izquierda 
Unid a S alvad or Guard iá 
manifestó en la sesión ple
n aria el agrad ecimiento de 
s u organización por la 
cesión a la Comunidad de 
Madrid d e estas d os p arce
las para cons truir dos resi
d en cias d estinadas a p er so
nas mayores. El agradeci
miento d e Guardiá fue 
aprovechado p or el concejal 
d e Haciend a, el pop ular 
Gonzalo G arrido, p ara criti
car la gestión que sobre 
este aspecto realizó e l ante
rio r equipo de gobierno, 
una gestión que resultó un 
tanto roca mbolesca: "A 
nosotros nos ha corresp on
d id o arreglar la desastrosa 
gestión que realizaron" . 

Gonzalo Garrido explicó a 
PUERTA D E MADRID: 
"Estas dos parcelas que 
hemos cedido a la Comuni
dad de Madrid fueron cedi
d as· primeramente p or el 
anterior gobierno municip al 
a una consejería, la de Bie
nestar Social, para la cons
trucción de dos centros 
para mayores. Pero poste
riormente se llevó a pleno 
otra propuesta para la 
cesión de esas parcelas 
destinándolas a la cons- Gonzalo Garrido, concejal de Hacienda 

trucción de un centro de 
salud y uno de especialida
des. Posteriormente una de 
las parcelas se llevó a pleno 
para realizar los trámites y 
dejar sin efecto el acuerdo 
anterior del pleno. Pero de 
la otra parcela ya no se 
vuelve a saber nada" . Del 
primer acuerdo de pleno no 
se hizo ningún trámite más, 
no se llevó a cabo el tér mi
no del procedimiento. Y sí 
se hizo del segundo en el 
que se cede la parcela a la 
consejería de Sanidad para 
la construcción de los dos 
centros de salud". 

Garrido afirmó: "A la vista 
de la notificación que se le 
hizo a la Comunidad de 
Madrid del primer acuerdo 
plenario para la construc
ción de los dos centros para 
mayores, la Consejería de 
Bienestar Social inició los 
trámites oportunos para 
que se realicen las obras y 
la concesión del servicio. El 
problema es que no se les 
comunicó que hubo un 
acuerdo plenario en contra
rio por lo que nos encontra
mos con un escrito de la 
Comunidad de Madrid en el 
que se decía al alcalde que 
les teníamos que ceder 
otras dos parcelas puesto 
que otra Consejería se 
había hecho cargo de ellas". 

Gonzalo Garrido añadió: 
"En el pleno del martes 18 
de noviembre llevamos la 
solución de todos estos pro
blemas y la concesión de 
las dos parcelas a la Comu
nidad de Madrid. En defmi
tiva, lo que aprobamos fue 
arreglar todos los desagui
sados que se hicieron por
que todos estos acuerdos 
de pleno se llevaron por 
diferentes concejalías. Pri
mero lo llevó Ciudad Salu
dable, después lo llevó 
Urbanismo y lo llegó tam
bién a llevar Ciudad Soste
nible, es decir, fue una des
coordinación muy grande". 

¡Celulitis? SOLUCIONES COMPLETAS DE 
INFORMATICA EN ALCALA DE HENARES 

Existe una nueva técnica para 
acabar con la celulitis 
y remodelar el cuerpo 

de manera eficaz y sin riesgo. 

Endermologie 
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OKINARES, S.L. 
C/ Caballería Española Nº 18 
28805 Alcalá de Henares 
Teléfono: 91 889 51 02 
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Los vecinos vieron que había comenzado una corta masiva de árboles y consiguieron parar
la durante cierto tiempo dejando inactiva a la sierra, eso sí, colocada junto al árbol para que 
no quedara dudas de cuál iba a ser el destino final de éste. 

Grupos de vecinos intentaron proteger a los árboles 

la polémica por la remodelación de la plaza 
Villa de Talence volvió catorce años después 
La delegación de Medio Ambiente y Obras y Servicios ha puesto en marcha un plan para 
remodelar la plaza Villa de Talence, situada entre el colegio de escolapios y la avenida Juan 
de Austria. El problema se presentó cuando los operarios y técnicos del ayuntamiento 
comenzaron el jueves día 27 a cortar árboles y varias vecinas de un inmueble cercano impi
dieron que continuasen con ello, ya que, según ellas, estaban cortando árboles sanos, aun
que el ayuntamiento disponga de un informe que dice que están enfermos. La Policía Local 
fue requerida para reducir la protesta vecinal y que pudiera efectuarse la tala. 

Según el concejal de Medio 
Ambiente, la actuación muni
cipal sobre esta plaza es la 
realización de otro de los pro
yectos preparados por el 
gobierno de Manuel Peinado 
que al gobierno de Bartolomé 
González le parece convenien
te ejecutar. Con un plan dise
ñado desde Medio Ambien te y 
Obras y Servicios, el ayunta
miento pretende cambiar la 
imagen de esta plaza, que lle
vaba muchos años sin apenas 
ser tocada. El plan preveí_a 
cortar los árboles como prime
ra providencia y a ello se apli
caron con denuedo los envia
dos del ayuntamiento. 

El problema surgió el jueves 
de la semana pasada cuando 
dos vecinas de unos inmue
bles cercanos (del mismo 
inmueble del que provenían 
las quejas cuando se quiso 
remodelar el parque con la 
construcción de un parking 
hace más de 14 años) no deja
ron a los trabajadores cortar 
los árboles. 

del futuro parque de la plaza y 
se lo estuvo enseñando a las 
vecinas . Éstas habían llamado 
a Los Verdes y a la policía y 

durante algún tiempo impidie
ron a los operarios llevar a 
cabo la tala protegiendo los 
árboles con su s propios cuer-

pos. Sin embargo , finalmente 
pasó lo que tenía que pasar: 
las vecinas fueron derrotadas 
y los árboles ya son leñ a . 

Requeridos los servicios de 
la Policía local, se personaron 
allí dos patrullas que intenta
ron controlar los exaltados 
ánimos de las vecinas. Incluso 
un policía local cogió del técni
co del ayuntamiento el plano 

Policías locales t ratan de convencer a los vecinos de que no estorben el desarrollo de la 
tala. Conseguirían convencerlos o no, pero los árboles fueron cortados. 
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María Jesús López, Salvador Guardiá e Isabel Navarro, presidieron la reunión. A la derecha otros vecinos de la Plaza Villa de Talence 

"No estaban entermos ni dañaban ningún alcantarillado" 

Los vecinos de la plaza Villa de Talence 
defendieron sus árboles 
El sábado día 29 de noviembre la delegación municipal del distrito V acogió una reunión de 
vecinos de la plaza Villa de Talence, sita entre las calles Juan de Austria y Juana la Loca, 
para discutir la tala de árboles que ejecutó el ayuntamiento a1li dos días antes. Casi todos 
los vecinos estuvieron en contra y negaron que los árboles estuvieran enfermos o dañaran 
la red de agua y alcantarillado, como adujo el ayuntamiento . Los vecinos propusieron varias 
reacciones, como crear una comisión vecinal o sustituir al ayuntamiento en la gestión de la 
plaza de la Villa de Talence , que ya en 1989 sufrió otra tala similar. 

La reunión estuvo presidida 
por Isabel Navarro, Maria Je
sús López y el presidente de 
la delegación del d~strito V, 
Salvador Guardiá. Este dijo: 
"No más de la mitad de los ár
boles estaban enfermos o con 
problemas y el concejal de 
Medio Ambiente, Jesús Do
mínguez Picaza, dijo que sólo 
quitarian ésos. Me mandó 
unas fotos de los árboles de
fectuosos y un plano que in
dicaba que todo quedaría 
igual pero sin los árboles en
fermos. Pero el 28 de noviem
bre, ayer, la técnico de Medio 
Ambiente me dio otro plano y 
dije al concejal que eso no era 
en lo que habíamos quedado. 
Me contestó que había que 
quitar todos los árboles y que 
me había mandado un infor
me". 

Guardiá continuó: "Su mo
tivo para quitar los árboles es 
un problema de tuberías y al
cantarillado, pero los vecinos 
me dijisteis que por allí no 
pasan tuberías ni alcantari
llado. Llamé otra vez al con
cejal para que viniera a expli
carlo a los vecinos porque la 
falta de información es lo 
peor y la imaginación es libre. 
Pero dijo que estaba reunido 
y no podía venir. Entonces 
convocamos esta reunión de 
hoy, que al concejal le ha 
coincidido con la inaugura
ción de la carpa del patrimo
nio. Yo también estaba con-
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vacado a la carpa, pero he 
creído que esto era más im
portante" . 

Alternativas: comisión 
vecinal y gestión propia 
Los vecinos secundaron a 

Guardiá y Maria Jesús López 
afirmó: "El jueves llegamos a 
enfrentarnos a la policía para 
que no cortaran los árboles. 
Enseguida los hicieron tron
cos y se los llevaron. Pedimos 
cita al concejal de Medio Am
biente, pero nos recibió el di
rector del Instituto de Gestión 
Ambiental, Miguel Ángel Pé
rez Huysmans". Otro vecino 
dijo: "Hace 14 años tuvieron 
que cortar los árboles de ma
drugada. Esta vez a las nueve 
de la mañana. Antes nos da
ban más participación. Cree
mos una comisión vecinal 
para la plaza de la Villa de 
Talence y que nos reciban". 
Guardiá respondió: "Lo pedi
ré, pero el PP no habla con los 
vecinos. También le pedimos 
que mantuviera el muro de la 
Quinta de Cervantes para 
preservar el microclima y las 
plantas atípicas que hay allí". 

Otro vecino sugirió: "Nues
tra constructora cedió la pla
za de la Villa de Talence al 
ayuntamiento. ¿No se puede 
rescatar? Quizá interesarla al 
ayuntamiento, seria gestiona
da por la comunidad de veci
nos, aunque abierta a todos. 

¡Ahora, diez años sin sombra 
para nuestros hijos y nietos! 
¡Y llamaban arboricida al an
terior alcalde! ¿No pueden po
ner una querella al ayunta
miento?" Guardiá contestó: 
"La delegación es parte del 
ayuntamiento y no puede de
nunciarlo, ustedes sí. Casi to
das las comunidades con jar
dines privados de uso público 
quieren cederlos al ayunta
miento para ahorrarse el 
mantenimiento". 

Como en 1989 
Una vecina dijo: "Aunque la 

prioridad es el desastre que 
han hecho en el parque, hay 
otros problemas, como los ca
miones y coches que se su
ben a sus aceras o los olores 
y basuras, que no hay donde 
echarlas. Formemos la comi
sión vecinal con representa
ción de cada portal para unir
nos y presionar en los plenos 
y donde sea". Un ex presiden
te de la asociación de vecinos 
El Val dijo: "En 1989 reaccio
namos mejor y arrastramos 
los árboles cortados hasta el 
ayuntamiento. ¿Tendrán ra
zón de peso para esta nueva 
tala? ¿Cómo avasallan así a 
los vecinos sin avisar ni pedir 
permiso? Pretenden poner 
arena de río en la plaza, con 
lo que menuda polvareda se 
levantará". Otros dos vecinos 
discreparon: "Han quitado ár-

Isabel Navarro mostró el 
PUERTA DE MADRID de 1989 

que informó sobre la tala 
de aquel año 

boles fatales para poner otros 
homogéneos y mejorar la pla
za. Protestemos sólo si vemos 
que no mejora". "Hay proble
mas más graves, como la fal
ta de pasos de peatones. Es 
muy peligroso". 

Isabel Navarro cerró la reu
nión: "Qué tienen contra la 
plaza de la Villa de Talence? 
En octubre de 1989 también 
cortaron los árboles y excava -
ron para hacer un aparca
miento subterráneo que lle
gara casi hasta los cimientos 
de nuestras viviendas. PUER
TA DE MADRID lo publicó en 
portada y se pudo evitar. Por 
cierto, en esas excavaciones 
no apareció ninguna tuberia 
de las que dicen que dañaban 
los árboles. Las raíces de esos 
árboles nunca levantaron las 
aceras pese a ser árboles de 
doce años y quince metros de 
altura. En cambio, los árbo
les peligrosos no los quitan, 
como hemos visto esta sema
na en la calle Río Nalón". 
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Fue hace años cuando, en 
una campaña feroz por cons
truir aparcamientos subterrá
neos, le llegó el turno a la 
recoleta, tranquila y hasta 
escondida plaza Villa de 
Talence. Los vecinos empren
dieron una heroica oposición a 
tal obra, llenaron sus balcones 
de pancartas y, aunque no 
pudieron evitar la tala de 
árboles, sí triunfaron en su 
oposición al aparcamiento. Se 
volvió a replantar la arboleda, 
los ediles promotores de meter 
los coches bajo tierra desistie
ron de su empeño y todo 
quedó tranquilo. Pero, igual 
que el golpe al teléfono o el cie
rre de puerta con brusquedad 
son elementos inocentes que 
sufren nuestras rabietas o 
iras, cuando a nuestros gober-
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Plaza Villa de Talence 

Segunda tala masiva de árboles 
nantes se les calientan las 
meninges, la toman con los 
inocentes e importantísimos 
compañeros de nuestra vida: 
los árboles. Nuevamente ha 
llegado una cuadrilla de envia -
dos del máximo hacedor y la 
ha emprendido con unos árbo
les que nada malo habían 
cometido, que sepamos. Eran 
sauces llorones, olmos siberia
nos y en el centro unos cipre
ses con algún pequeño arbus
to. Todos componían un con
junto que no sería lo más lindo 
del paraíso, pero formaban 
una familia de lo más avenida. 

Parece que recordemos, anun
ciado en PUERTA DE MADRID, 
se iba a emprender una refor
ma de dicha plaza, pero ¿tanto 
estorbaban los árboles para 
acometer la nueva configura
ción de la plaza? ¿No pueden 
los diseñadores de espacios 
urbanos adaptar la reforma a 
la naturaleza ya existente? Y, 
además, la forma de cortar los 
árboles y "hacer leña del arbol 
caído'', cuando todavia están 
calientes, sin compasión, se 
los corta en rodajas y hasta 
pudimos con gran atrevimien
to quedarnos con una mues-

tra que colgaremos como 
recuerdo de una de nuestras 
paredes o quizás se la regale
mos al señor alcalde por Navi
dad. ¡Una verdadera masacre 
arbórea! Por muchas explica
ciones que nos dieran, no 
habría causa razonable para 
cortar unos árboles jóvenes y 
vigorosos. Esperemos que 
nuestros hermanos franceses 
se enteren de lo que han 
hecho en su plaza y les saquen 
a los causantes tarjeta roja y 
expulsión. Ahora n o sabemos 
qué saldrá de esta sorpresiva 
reforma, pero hasta puede que 
lleve decorativos paneles de 
cemento armado, ya que hie
rro para encofrar andan lle
vando por el entorno. 

Hubo hasta algún viandante 
que, al ver tal desaguisado, 
comentó nuevamente lo del 
aparcamiento y, como la gente 
"está mosca" y ahora a aque
llos heroicos guerrilleros de 
antaño se los pilla con unos 
años más, que ya van pesando 
-como a los que luchamos 
contra el aparcamiento de 
Juan de Austria-, esperemos 
que todo se quede en un 
"embellecimiento" del lugar y 
no tengamos que "salir a la 
calle con las garrotas". No se 
piense mal, es que muchos de 
los luchadores de hace años 
usamos ya el apoyo porque a 
veces las piernas no nos res
ponden. 

ATILA-NO 
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Jesús Domínguez, conceial de Medio Ambiente, dice que los 
vecinos estaban avisados por carta de la actuación: 

"la remodelación de la plaza Villa de 
Talence viene del anterior gobierno" 
El concejal de Medio Ambiente, Jesús Dominguez Picazo, manüestó a PUERTA DE MADRID 
al comprobar las protestas de vecinos de la plaza Villa de Talence cuando se cortaron los 
árboles que "del proyecto se había informado por carta a todos los vecinos". Además, Domin
guez Picazo añadió: "El gobierno del Partido Popular dio el visto favorable al proyecto de 
remodelación de zonas verdes, el cual venía de la anterior corporación y en el que se plan
teaba la actuación en esta plaza. A pesar de que la oposición nos dice que realizamos sus 
proyectos, nosotros estamos ejecutando aquellos que nos parecen buenos". 

El concejal del PP aseguró: 
"La plaza Villa de Talence es 
un espacio que estaba muy 
deteriorado en cuanto a juegos 
infantiles y bancos. Algunos 
vecinos querian mantener el 
arbolado, pero pedimos infor
mes sobre su estado y se pudo 
comprobar que había alguno 
con una inclinación de 45 gra
dos, con lo que había peligro 
de caída; también había árbo
les enfermos y otros cuyo cre
cimiento era anormal por 
estar muy próximos a otros 
árboles. Con ese informe en la 
mano, decidí que se ejecutara 
el proyecto tal y corno estaba 
previsto en su momento". 

Jesús Domínguez añadió: "A 
pesar de todo ello, nosotros 
decidimos paralizar la ejecu
ción del proyecto hace ya más 
de dos meses con la intención 
de mandar una carta a los 
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vecinos con lo que consistía el 
proyecto. Así lo hicimos 
mediante una carta informán
doles de la remodelación , 
enviándoles también el plano 
de cómo va a quedar la plaza y 
el informe del estado en que se 
encontraban los árboles". 

Dominguez prosiguió: "Tam
bién les manifesté a los veci
nos en su carta que estaba a 
su disposición en la concejalía 
para informarles de lo que 
necesitaran aclarándoles cual
quier duda y recogiendo sus 
alegaciones. También informé 
de la actuación al concejal del 
distrito V, Salvador Guardiá, a 
quien pregunté si se había 
presentado allí alguna alega -
ción. Sólo dos mujeres vinie
ron a la concejalía siendo reci
bidas por el director del Insti
tuto de Gestión y Planificación 
Ambiental, quien les explicó el 

proyecto y manifestaron que 
no estaban de acuerdo. Los 
árboles daban la apariencia de 
sanos, pero según el informe 
técnico estaban enfermos. El 
director del Instituto les mani
festó a las vecinas que si reco
gían firmas estariamos dis
puestos a reconsiderar la 
situación. Pero no nos presen
taron ninguna fmna y no ha 
habido más quejas" . 

La remodelación de la plaza 
comenzó un mes después de 
enviarse la carta: "Se trata de 
unas obras que están dentro 
del PRISMA de la Comunidad 
de Madrid y por tanto hay que 
certificar. Al comenzarse las 
obras las vecinas se colocaron 
debajo de los árboles para evi
tar que fueran retirados. Allí 
se presentó también Salvador 
Guardiá que donde dijo digo, 
dice Diego. Parece ser que 

"Había algunos 
árboles con una 
inclinación de 45 
grados, con lo que 

había peligro 
de caída" 

como miembro del equipo de 
gobierno en el anterior man
dato municipal él desconocía 
el proyecto cuando él lo votó. 
Si ése es el ejemplo de lo que 
son los concejales en el equipo 
de gobierno, es mejor que ni 
siquiera estén en la oposición, 
que se vayan a su casa porque 
dejan mucho que desear, ya 
que demuestran que no saben 
ni lo que aprueban". 

La ac tuación 
La actuación en la plaza 

Villa de Talence contempla 
diversos aspectos, como es la 
retirada de bancos, papeleras 
y jardineras deterioradas y 
colocación de nuevos elemen
tos de mobiliario urbano de 
madera y forja; la instalación 
de juegos infantiles, delimita
dos por una valla de protec
ción y con base de arena de 
río; la colocación de bordillos 
de hormigón para delimitar las 
zonas ajardinadas; la rehabili
tación de las zonas de paseo; 
la instalación de un panel 
explicativo del parque y la ins
talación de riego automático. 

Respecto a la sustitución de 
los árboles existentes en la 
plaza , Domínguez Picaza 
insistió: "El informe de un 
ingeniero agrónomo y los ser
vicios técnicos aconsejan 
talarlos porque están envejeci
dos y enfermos en la mayoria 
de los casos. Además algunos 
podían provocar daños y aven
as en la red de agua y alcanta
rillado". 

El edil de Medio Ambiente 
añadió: "Los nuevos árboles 
que se plantarán son dos pice
as comunes, que son similares 
a los abetos, una tuya orien
tal, siete acacias de Japón, 
seis acacias, cuatro arces pla
teados. Otras plantas que 
habrá son 230 loniceras 
(setos) 595 geranios, dos aca
cias de Constantinopla y 80 
arbustos lantana camara con 
flores amarillo-naranja que se 
vuelven rojas. 

Domínguez informó de lo 
que cuesta todo esto a los con
tribuyentes: "El presupuesto 
destinado a mejorar la situa
ción y el aspecto de la plaza 
Villa de Talence es de 34.028 
euros y los vecinos van a tener 
una plaza completamente 
remodelada y mucho mejor de 
lo que estaba". 
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"No va a haber subida del precio para los alcalaínos" 

El PP inicia los trámites para la 
privatización del suministro de agua 
El gobierno municipal de Alcalá, formado por el PP, ha iniciado los trámites para privati
zar el suministro de agua potable en la ciudad complutense. El concejal de Medio Ambien
te, Jesús Domínguez Picazo reconoció que ya hay cinco empresas que han mostrado su 
interés y han empezado a hacer ofertas al ayuntamiento para que se les adjudique la ges
tión integral del agua. El alcalde, Bartolomé González, manifestó que "esta actuación va a 
implicar una mejora del servicio y no va a traer consigo una subida del precio del agua 
para los alcalainos porque además el control del precio siempre estará en manos del ayun
tamiento". La concejala de Personal, Marta Viñuelas, sabe que tiene la dificil tarea de lle
gar a acuerdos con los sindicatos puesto que treinta trabajadores municipales que actual
mente tiene el servicio municipal de aguas pasarán a ejercer su trabajo en otros servicios. 

Bartolomé González aflr- grama que queria cumplir y Las razones 
mó que "llevo seis meses en con un equipo para cumplir 
el gobierno municipal y ese programa". de la gestión indirecta 
hasta ahora todo lo que yo Bartolomé González re
he dicho que voy a hacer se cardó que "en plena cam
critica con dureza por parte paña electoral se me convo
de la oposición. Dicen que có por parte de los sindica -
no al aparcamiento de la tos de este ayuntamiento 
plaza Cervantes, que no al para ver qué iba a hacer 
cierre de la emisora, que no con el agua, y en ese 
al túnel de la calle Ávila, momento les dije que iba a 
que no al recinto ferial en la aprobar la gestión indirecta 
isla del Colegio, que no al creando un servicio con 
cuartel de bomberos y que una empresa privada. Eso 
no a la gestión indirecta del se lo dije claramente en 
servicio de agua. Lo que yo plena campaña electoral. 
estoy haciendo es cumplir El primer día que llegué a 
lo que dije en la precampa- este ayuntamiento como 
ña y en la campaña electo- alcalde, lo primero que hice 
ral. No estoy haciendo nada fue reunirme con el comité 
nuevo, por tanto, que nadie de empresa y me volvieron 
se ponga nervioso" . a presentar un documento 

Para el alcalde "es enten- en el que se decían muchas 
dible que a alguien le preo- cosas entre ellas su negati
cupe que yo haga cosas y va a la privatización. Ese 
que quiera ·cumplir lo que día también les dije que mi 
he prometido. Pero es que intención era gestionar 
yo me presenté con esa indirectamente el agua. 
condición a las elecciones Voy a cumplir lo que he 
municipales, con un pro- dicho". 

Tanto el alcalde corno los 
concejales de Medio 
Ambiente y Personal afir
maron que las razones 
para realizar la gestión 
indirecta del agua a través 
de una empresa privada 
son variadas: "Estamos 
pagando un dinero por 
agua que nos vende la 
Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe y que a su vez 
nosotros vendernos a los 
alcalaínos. Pues bien, 
nosotros desde el ayunta
miento tan sólo estamos 
cobrando el 48 por ciento 
del volumen de agua. Eso 
significa que no estamos 
prestando un buen servi
cio", dijo Jesús Domínguez 
Picazo. El alcalde añadió 
que "yo les preguntarla a 
los alcalaínos si creen que 
estarnos prestando un 
buen servicio en lo que son 

Masaies Terapéuticos ) 
Estimulan la circulación, 
alivian los músculos en 
tensión y proporcionan 

una agradable relajación. 
"No hay mayor riqueza que un cuerpo perfecto" 
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Clínica San Nicolás 
Departamento de Salud y Estética 
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euros anuales 
averias, control y fugas con 
respecto al agua. Yo creo 
que la respuesta es que no 
y lo que yo quiero es que 
haya un buen servicio, 
mejor dicho, quiero que sea 
el mejor servicio. Todo eso 
pasa por una empresa pri
vada que lo asuma". 

González aseguró que "a 
esa empresa privada se le 
van a requerir una serie de 
requisitos de acuerdo con 
los servicios técnicos del 
ayuntamiento. Me gustarla 
que se sumaran cuantas 
más voluntades mejor para 
que empecemos a trabajar 
cuanto antes, a ser posible 
con el mayor grado posible 
de consenso, pero si no lo 
hay nos dará igual porque 
el proyecto va a seguir ade
lante por ser un compromi
so electoral". 

Reforma de la red 
Uno de estos requisitos va 

a ser la reforma de la red de 
suministro de agua potable 
en Alcalá, es decir, el viejo 
proyecto que prometió el 
entonces presidente de la 
Comunidad de Madrid , 
Alberto Ruiz-Gallardón 
cuando se produjo la epide
mia de legionellosis y que 
se calculó que supondria 
entonces una inversión a la 
Comunidad de Madrid de 
3.000 millones de pesetas. 
Eso es lo que ahora, siete 
años después se plantea 
que haga la empresa adju
dicataria de la gestión indi
recta del agua potable 
teniendo en cuenta que una 
parte de esa renovación de 
la red se ha ido acometien
do desde el ayuntamiento 
con fondos propios y regio
nales. 

Según el alcalde "no se 
trata exclusivamente de 
reformar la red, sino de 
rentabilizarla". El primer 
compromiso para Bartolo
mé González con la privati-
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A la derecha, 
Jesús Domínguez Picazo, 

concejal de Medio Ambiente; 
el alcalde, Batolomé González 

y Marta Viñuelas, 
concejala de Personal 

zación "es que el precio del 
agua no suba, que siga 
como hasta ahora. Siempre 
el control del precio lo va a 
tener el ayuntamiento con 
sus 27 concejales. Nuestro 
compromiso es que la subi
da sea como hasta ahora, 
es decir, el IPC anual, rn 
más rn menos". 

Jesús Domirtguez y Marta 
Viñuelas añadieron que "lo 
que se trata es que haya un 
servicio bueno a los alcalaí
nos" . El alcalde dijo tam
bién que "hace cinco años, 
cuando yo fui alcalde la 
otra vez, privatizamos la 
lectura de contadores y a 
mí se me criticó con dureza 
iliciendo que vendía el ser
vicio del agua. En la legisla
tura pasada, el concejal de 
Hacienda se quiso colgar 
medallas por haberse 
aumentado la recaudación 
en el tema del agua, es 
decir, lo que a mí se me 
había criticado aunque 
tengo que decir que el 
PSOE, con su abstención 
hizo posible que el asunto 
saliera adelante hace cinco 
años". 

Nuevo servicio 
de aguas 
El alcalde y los concejales 

del Partido Popular afirma
ron que "nosotros lo que 
pretendemos desde el 
gobierno murncipal es crear 
un nuevo servicio de agua 
que va a ser asumido por 
un número determiltado de 
personas en puestos de tra
bajo de nueva creación. A 
esa empresa que gane el 
concurso no le vamos a 
poner como condición que 
asuma a ningún trabajador 
municipal. Tampoco pre
tendemos que ningún tra
bajador de este ayunta
miento tenga que optar 
entre quedarse en la 
empresa pública o irse a la 
privada. Si alguno volunta
riamente quiere irse a esa 
empresa privada, podrá 
hacerlo, pero el resto se 
pondrán al servicio de la 
ciudad". Marta Viñuelas 
manifestó que l'd e esa 
forma tendremos 30 traba
jadores más para desarro
llar el proyecto de obras del 
parque municipal de servi
cios. Con ello indirectamen
te se c onsegu ir á prestar 
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mejor servicio en otras 
áreas" . 

El alcalde añadió que "la 
gestión indirecta va a s upo
ner que haya un ingreso 
importante para el ayunta 
miento que vamos a invertir 
en el mantenimiento y la 
mejora de los distritos , 
haciendo arreglos de calles, 
de ilumhtación, de acera s y 
jardines. Ese dinero s e 
invertirá en los barrios d e la 
ciudad. Quien quie ra 
sumarse a ese proyecto lo 
puede hacer, pero si lo que 
se pretende es evitar que 
las cosas se hagan bien y 

que los vecinos tengan el 
mejor servicio, nos van a 
tener enfrente". 

Jesús Domirtguez explicó 
que en total hay cinc o 
empresas que han mostra
do interés por hace r se 
cargo de la privatización d e l 
agua. Entre otras están los 
grupos industriales Draga
dos y Construccione s , 
Fomento de Construcc iones 
y Contratas, así como e l 
Canal d e Isabel 11 , que ha 
preguntado al concejal de 
Medio Ambiente las carac 
terísticas d e es ta privatiza 
ción del servicio. 

Domínguez explicó que 
según las propuestas reci
bidas ya por parte de \as 
empresas , el primer año el 
ayuntamiento ingresará 
alrededor de 12 millones de 
euros , es decir, 2.000 millo
nes de pesetas: "Se tratará 
de un canon inicial. Los 
siguientes será un canon 
variable sobre la base de la 
gestión; estamos hablando 
de un 10 por ciento d e los 
ingresos que haya y calcu -
la mas que puede estar 
entre los 2 y 3 millones de 
euros (300 y 500 millones 
d e p es e tas al año) . 
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CC.00. v UGT dispuestos a hacer huelga contra la privaUzación 

"El PP triplicará el precio del agua" 
Las secciones sindicales de Comisiones Obreras y UGT en el ayuntamiento, apoyadas por 
sus respectivas direcciones comarcales, manüestaron su radical oposición a la privatización 
de la gestión del suministro de agua potable en Alcalá. Los secretarios generales de las sec
ciones sindicales, Manuela Cabado (CC.00.) y Raúl García (UGT), afirmaron que "el gobierno 
municipal del PP no puede engañar a los alcalaínos. El precio del agua potable acabará por 
triplicarse cuando la gestión sea privatizada. No hay ningún municipio donde se haya man
tenido el precio con la privatización de la gestión". Tanto UGT como CC.00. manüestaron 
su intención de llegar incluso a una huelga de empleados municipales si el equipo de gobier
no lleva a cabo su proyecto de privatizar el servicio municipal de agua. 

El sindicalista de Comisiones 
Obreras y exconcejal de JU, 
Francisco González Adrada, 
manifestó que "se trata de un 
viejo tema que el PP ya intentó 
hacer en la legislatura de 1995 
a 1999, cuando gobernó en 
minoría. El problema es que no 
pudo hacerlo entonces y ahora 
vuelve a intentarlo. Tenemos 
documentos del año 1998 en 
los que se ve que la Federación 
Comarcal de Asociaciones de 
Vecinos tenían ya un recurso 
contra el intento de privatizar 
la gestión del agua" . 

Según González Adrada "es 
mentira, y es algo que le deci
mos al concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Dominguez 
Picazo, es que el PP llevara en 
el programa electoral su inten
ción de privatizar el agua pota
ble en Alcalá. Con respecto al 
tema del agua sólo proponían 
en su programa electoral la 
ampliación de los depósitos , 
que ahora sólo tienen capaci
dad para 24 horas de consumo 
en la ciudad, a fin de que lle
guen a alma~enar agua para 
tres días. No· vale lo que el 
alcalde y el concejal de Medio 
Ambiente dicen acerca de que 
la privatización es una oferta y 
un compromiso asumido con 
los ciudadanos. Es mentira". 

Para Comisiones Obreras "lo 
que quiere el PP es darle la ges
tión del agua a una empresa 
amiga o de sus alrededores, 
que les haya financiado la 
campaña o algo por el estflo. 
En el anterior mandato muni
cipal que estuvo el PP ya tení
an preparada la empresa". 
González Adrada añadió que 
"en el aspecto puramente sin
dical decimos que no a la pri
vatización porque considera
mos que un servicio privatiza
do va a ser más caro y va a fun
cionar peor. En el aspecto ciu
dadano decimos que con la pri
vatización el servicio va a ser 
más caro para los vecinos por
que aunque ahora han hecho 
la promesa de que no van a 
subir las tarifas del agua en los 
próximos años, con esa mayo
ría absoluta el día de mañana 
suben el precio y no pasa 
nada. Los ciudadanos tienen 
que saber que el agua les va a 
salir más cara y van a tener un 
servicio mucho peor". 

& de diciembre de 200:1 

Buen servicio público 
Según la presidenta del 

comité de empresa del ayunta
miento, Manuela Cabado, "el 
concejal de Medio Ambiente se 
basa en mentiras para justifi
car la privatización. Los emple
ados municipales están dando 
un buen servicio con el agua. 
El PP sigue manteniendo el 
mismo discurso que ya tuvo en 
1998, todo basado en menti
ras. No es cierto de que se está 
perdiendo el 48 por ciento del 
agua. Es mentira porque en 
ese 48 por ciento está incluido 
el riego de espacios verdes en 
la ciudad y el consumo en 
todos los edificios públicos, 
que no pagan la tasa". 

Manuela Cabado añadió que 
"es mentira que los empleados 
municipales tarden ocho horas 
en reparar una avería. Es falso 
porque jamás ha ocurrido eso. 
También es mentira cuando 
dice que no tenemos programa 
de detección de fugas. Que no 
echen la culpa de las deficien
cias que tienen las empresas 
privadas que trabajan para el 
ayuntamiento a los empleados 
municipales". 

Cabado afirmó que "CC.00. 
se atreve a decir que si juga
mos a las quinielas sabemos a 
qué empresa se le adjudicará 
porque posiblemente no se 
cambie de empresa. Por otra 
parte le pedimos al gobierno 
municipal que no digan menti
ras, que no digan que no va a 

subir el precio del agua porque 
sabemos que es mentira; seria 
el ú nico ayuntamiento de 
España en el que no subiría el 
precio con la privatización . 
Todos los ayuntamientos en los 
que se ha llevado la privatiza
ción de la gestión integral del 
agua se ha llegado a triplicar el 
precio del agua para los veci
nos. Un ejemplo es el ayunta
miento de Vigo, donde se subió 
el precio en un pleno a puerta 
cerrada. El gobierno municipal 
dice que van a ingresar 
muchos millones con la privati
zación, pero la realidad es que 
una adjudicación a veinte años 
es pan para hoy y hambre para 
mañana. Otra cosa es que 
quieran ingresar ese dinero a 
costa de lo que sea, pero si es 
así que lo digan abiertamen te". 

El secretario de la sección 
sindical de UGT, Raúl García, 
afirmó que "la privatización de 
un servicio como es el del agua 
siempre trae aparejado una 
pérdida de la calidad del 
mismo, de la prestación que 
hace el ayuntamiento a los ciu
dadanos de Alcalá. En este 
caso se dice que en ocho horas 
se van a detectar y arreglar no 
sé cuántas fugas. Pero noso
tros lo que tenemos que decir 
es el buen trabajo que hacen 
los empleados municipales 
adscritos al servicio de agua". 

Reparación de fugas 
Raúl García manifestó que 

"el único protocolo de actua-
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c1on que h ay en este ayunta
miento es el de las emergencias 
que se atienden desde el par
qu e municipal de servicios. En 
ese protocolo hay estipulado 
un tiempo máximo desde que 
se da comunicación al parque 
de que hay u na fuga has ta que 
las cu adrillas están presentes 
en el lugar; ese tiempo n o 
puede ser superior a treinta 
minu tos . Comparado con las 
ocho horas de las que habla el 
equipo de gobiern o n o hay 
color". 

El responsable de UGT en el 
ayuntamien to dijo que "sabe
mos que hay empresas conce
sionarias de servicios púb licos 
a las que es imposible localizar 
en horas noctu rnas o en fines 
de semana y tien en qu e ser 
empleados municipales los que 
tienen que h acer esos trabajos. 
Se pinta al funcionario público 
como el d emonio a abatir 
cuando se habla de horas 
extras, y muchas veces esas 
horas son a costa del trabajo 
que tien en que hacer las 
empresas privadas. A lo mejor 
lo que tiene que hacer el 
gobierno municipal es que el 
ayuntamiento empiece a pedir 
responsabilidades". 

Raúl García afirmó también 
que "toda privatización tiene 
otro aspecto negativo desde el 
punto de vista sindical que es 
la cantidad de tiempo y de 
dinero que se ha gastado en la 
formación de un personal que 
es de lo más capacitado que 
hay ahora mismo". 

Tanto CC.0 0 como UGT ase
guraron que "estamos prepa
rando una serie de actuaciones 
contra la privatización. Vamos 
a llegar hasta el final y estamos 
dispuestos a plantear una 
huelga en el ayuntamiento si 
esto va adelante. No descarta
mos nada porque no estamos 
dispuestos a aceptar que se 
privatice la gestión del agua. 
De momento no vamos a asis
tir el día 19 de diciembre al 
vino español de Navidad con el 
señor alcalde y los concejales 
del equipo de gobierno si esto 
sigue sobre la mesa. Esta será 
la primera acción simbólica 
que vamos a realizar". 

PUERTA de Madrid 



El domingo se concentraron en la propia Plaza Cervantes v han comenzado 
a recoger nrmas contra el provecto del PP 

IU salió a la calle para protestar contra 
el aparcamiento de la Plaza de Cervantes 
El pasado domingo 30 de noviembre, militantes y simpatizantes de ro y mult itud de alca
laínos contrarios al proyecto del aparcamiento subterráneo en la Plaza de Cervantes se reu
nieron enfrente de la sede del PP para protestar contra dicho aparcamiento y para recoger 
firmas en contra del proyecto. Allí, militantes de base y caras conocidas de ro como Fran 
Pérez, Francisco Calles, Salvador Guardiá o Joaquin Arias explicaron a los ciudadanos las 
razones de su oposición mientras repartían folletos con sus argumentos. 

Fran Pér ez, coordinador 
d e IU, explic ó para PUERTA 
DE MADRID los argumen
tos de IU: "Desde IU rech a
zamos el aparcamiento , con 
d istintos argumen tos. Los 
princip ales son que cree-

mos que seria a cabar defi
nitivamente con la Plaza 
Cervantes; traerla más trá
fico al casco histórico; cree
mos que existen otros apar
camientos alternativos en 
ubicaciones más correctas, 

como haciendo tres pisos 
subterráneos en La Paloma, 
o en los cuarteles, bien en 
el del Príncipe o en el de 
Lep anto; acabarla con los 
156 árboles que hay en la 
plaza, algunos de ellos con 

IU propone 
una solución: 

un referéndum 

40 años de antigüedad, ya 
que es mentira que se pue
dan trasladar a un vivero; y 
creemos que a la gente le 
gusta la plaza como está. 
Debajo de los cuarteles, no 
hace falta ni tirarlos, se 
pueden hacer tres pisos 
subterráneos para aparca
mientos, lo mismo que en 
La Paloma. Bartola despre
cia con este proyecto el 
gran coste económico, 
social y ecológico que ten
dria para la ciudad". 

Si el PP persistiera en lle
var a cabo su proyecto, 
desde IU le proponen una 
solución: un referéndum: 
"La Plaza Cervantes no per
tenece a Bartola ni pertene
ce al PP, sino que pertenece 
a todos los alcalaínos, y por 
tanto lo primero que hemos 
pedido es un referéndum. 
Bartolomé González, si 
quiere, que se atreva a con
vocar a todos los alcalaínós 
a que voten si quieren el 
aparcamiento en la plaza o 
no . Nos parece muy penoso 
que por un acuerdo que 
tiene con los comerciantes, 
se haga una obra que la 
mayoria de los alcalaínos 
rechaza", explica Fran 
Pérez. 

Por si estas razones no le 
fuesen suficientes al PP, 
uno de los más veteranos 
de la concentración, Joa
quín Carral, comentaba al 
resto de manifestantes que 
el PP se llevaría una sorpre
sa ingrata si excavase en la 
Plaza Cervantes: "Ahí hay 
tumbas y un refugio de la 
Guerra Civil". 
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Más problemas para la circulación: cone de tráfico en dos 
carriles de la Vía Complutense durante dos meses 

Obras para evitar el hundimiento 
del aparcamiento de San Isidro 
La Vía Complutense vuelve a estar cortada al tráfico en dos de sus carriles de circulación, 
los del sentido de Madrid a la altura de San Isidro. El ayuntamiento ha emprendido obras 
con carácter urgente en el aparcamiento subterráneo bajo la principal arteria de la ciudad 
complutense a fin de reforzar las estructuras del estacionamiento para conjurar el peligro 
de hundimiento. Unas grietas en el techo del aparcamiento detectadas en el último verano 
han s ido la causa de estas obras, realizadas por procedimiento urgente, que obligaron a cor
tar los dos carriles desde el martes dia 2 de diciembre. 

La medida está produciendo 
importantes atascos, ya que 
todo el tráfico en ambas direc
ciones se lleva por dos carri
les, los del sentido hacia Gua
dalajara. El concejal de Urba
nismo, Luis Fuentes, explicó a 
PUERTA DE MADRID que el 
plazo de ejecución de estas 
obras, con las que se inyecta
rá hormigón en las estructu
ras del aparcamiento, se pro
longará durante dos o tres 
meses. La fecha de finalización 
de las obras está prevista para 
el día 21 de enero. aunque no 
se descarta que pudiera haber 
alguna demora. 

Luis Fuentes manifestó: "El 
problema se debe a una situa
ción producida en el aparca
miento bajo la Vía Compluten-
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se a la altura de San Isidro. En 
el mes de julio se observó que 
había unas grietas, como un 
escalón de un centimetro de 
desnivel en ciertas zonas de lo 
que es la calzada". Por aquel 
entonces la concejalía de 
Urbanismo encargó un análi
sis de estructuras a la empre
sa Intemac, que se dedica a 
análisis estructurales y geo
técnicos: "Pedimos un diag
nóstico para ver a qué habían 
sido debidas esas grietas en lo 
que es el techo del aparca
miento subterráneo y por 
tanto bajo la calzada de la Vía 
Complutense". 

El diagnóstico de la empresa 
fue, según el concejal de Urba
nismo, que el problema se 
debía a que las columnas 

habían cedido por algún fallo 
de resistencia en el subsuelo: 
"Podría ser debido a un corri
miento de tierras, debido con
cretamente a que el suelo 
podría ser arcilloso o con 
grava". 

Inmediatamente se ordenó 
por el ayuntamiento la coloca
ción de apeos para evitar que 
las grietas se agrandaran: 
"Ese reforzamiento provisional 
mediante apeos trataba de 
mantener la calzada con tráfi
co en superficie sin que hubie
se ningún problema o acciden
te por el hundimiento de la Vía 
Complutense". Hay que tener 
en cuenta que por aquel 
entonces, en pleno verano, 
había obras junto a la plaza de 
Atilano Casado para cambiar 
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la pavimentación de ese tramo 
de la Vía Complutense entre 
las calles Tinte y Ángel, con lo 
que dos carriles permanecie
ron cortados mientras dura
ron las obras. Cortar otros dos 
carriles a la altura de la calle 
Sebastián de la Plaza, en la 
zona de San Isidro, hubiera 
provocado un problema de 
tráfico de enormes proporcio
nes: "Por eso en aquellos 
momentos se decidió utilizar 
la solución de los apeos provi
sionales y pusimos en marcha 
el procedimiento de urgencia 
para arreglar definitivamente 
la situación", explicó Luis 
Fuentes. 
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Desalojo parcial 
del aparcamiento 
La otra medida adoptada en 

esos momentos fue el desalojo 
parcial del aparcamiento sub
terráneo en la zona donde se 
vieron las grietas: "Concreta
mente. fueron 26 vehículos los 
que quedaron desalojados 
para realizar los apeos y pos
teriormente las obras de refor
zamiento estructural". 

El diagnóstico técnico llegó 
al ayuntamiento después del 
mes de agosto: "Con esos aná
lisis se ha hecho un proyecto 
para inyectar hormigón a fin 
que las columnas puedan 
resistir la superficie de la Vía 
Complutense". Fuentes afir
mó: "En ningún momento 
existió riesgo de hundimiento 
de la Vía Complutense. La 
actuación que estamos des
arrollando es para evitar cual
quier mínimo riesgo reforzan
do las estructuras. El mante
nimiento de estos aparcamien
tos, que están entregados en 
concesión por noventa años a 
los usuarios, corre a cargo del 
ayuntamiento de Alcalá". 

El aparcamiento subterrá
neo de Vía Complutense a la 
altura de la rotonda de San 
Isidro, se hizo a principios de 
los años noventa: "El deterioro 
se ha debido a que las colum
nas han cedido por el corri
miento de tierras en el sub
suelo. Para hacer las obras ha 
habido que hacer urgentemen
te un proyecto", explicó Fuen
tes y añadió: "El martes 2 de 
diciembre se ha anulado la 
circulación en los dos carriles 
en sentido a Madrid casi en la 
confluencia con la rotonda de 
San Isidro. El periodo de eje
cución de las obras es de dos 
meses. El hormigonado se rea
lizará entre el 12 y el 24 de 
diciembre y hay que dar un 
tiempo para fraguar y comple
tar los trabajos. Pero al mismo 
tiempo se sigue haciendo el 
análisis al resto de las colum
nas y de la estructura del 
aparcamiento para detectar si 
hay otros elementos que 
hayan sufrido algún tipo de 
problema y proceder a su 
reforzamiento en caso de ser 
necesario". 

Luis Fuentes manifestó: "No 
vamos a pedir responsabilida
des a la empresa constructora 
del aparcamiento a pesar de 
que en tan poco tiempo se 
hayan producido estos graves 
problemas estructurales, en 
apenas diez años de funciona
miento. La cuestión es que la 
empresa constructora ha debi
do de desaparecer. La cons
trucción del aparcamiento se 
realizó en el año 1991". El 
coste de las· obras de repara
ción es de 121.000 euros. 

El aparcamiento de San Isi
dro bajo la Vía Complutense 
es uno de los tres que hay bajo 
el más importante eje de cir
culación de la ciudad complu-
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Los atascos en el tráfico no se han hecho esperar. 

tense. Hay un estacionamien
to a la altura de la Cruz Verde, 
otro está a la altura de la calle 
Navarro y Ledesma y llega a la 
calle Sebastián de la Plaza. Es 
en éste donde se ha producido 
el problema. El siguiente apar
camiento va desde la con
fluencia de la calle Sebastián 
de la Plaza hasta la confluen
cia con la calle Murillo. El pro
yecto inicial establecía un 
cuarto aparcamiento bajo la 
Vía Complutense, el de Atilano 
Casado; sin embargo, ninguna 
empresa se presentó al con
curso. El número de plazas 
existentes en el de San Isidro 
es de 139, de las cuales, según 
Luis Fuentes, 26 han quedado 
anuladas mientras duren las 
obras. 
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ID criUca su gesUón en Salud, Bienestar Social v en el distrito VIII 

"Teresa Obiol es la conceiala ausente" 
El portavoz de W en el ayuntamiento de Alcalá, Francisco Calles, criticó la gestión que 
lleva a cabo la concejala de Salud, Asuntos Sociales y Familia, Teresa Obiol, que ade
más es la presidenta de la delegación municipal del distrito vm, manifestando que "esta 
señora es concejala de muchas cosas. Nos parece a W la verdadera ausente porque pare
ce que está abstraída, que tiene lagunas mentales o que está pensando en otras cosas 
que no son las propias a su concejalía". Calles afirmó que "sabemos que ya ha tenido 
verdaderos problemas con infinidad de cosas, concretamente con asociaciones y veci
nos, puesto que no da soluciones a los problemas que le plantean". 

El portavoz de IU afirmó 
que "lo que no tiene excusa es 
que se le haga una pregunta 
en el último pleno sobre una 
cuestión que ella misma llevó 
a la sesión, y la única res
puesta que nos dio fue que 
nos contestaría en una comi
sión informativa. Esta señora 
no se ha dado cuenta que los 
plenos son públicos, que los 
concejales deben asistir a las 
comisiones informativas pero 
que si no lo hacen tienen todo 
el derecho del mundo a plan
tear en el pleno cualquier 
pregunta y el gobierno tiene 
el deber de contestar" . 

Francisco Calles insistió 
que "esta señora da la sensa
ción de que está en otro 
mundo. Por otra parte en 
temas de sanidad no sabe
mos si esta mujer está 
haciendo alguna cosa o tiene 
que pedir permiso a Bartolo
mé González o a Gustavo 
Severién. Lo que está claro es 
que su responsabilidad es 
intentar agilizar los trámites 
de diferentes cuestiones sani-
tarias que en Alcalá llevan ya 
bastante tiempo esperando 
los vecinos a que salgan ade
lante. Nos preguntamos qué 
ocurre con la base definitiva 
del SERCAM para la que se 
cedió por parte del ayunta
miento suelo en la Garena". 
Calles añadió que "el anterior 
equipo de gobierno creó la 
base provisional con la cesión 
de una nave por el OADE, 
pero lo que queremos es que 
la base definitiva se empiece 
a construir. No sabemos si 
hay presupuestos en la 
Comunidad de Madrid para 
este tema, si se van a intro
ducir presupuestos en el año 
2004, si se van a adjudicar 
las obras. Nosotros le pre
guntamos estas cosas en la 
comisión informativa pero la 
señora Obiol no dice absolu
tamente nada y parece como 
si esto no fuera con ella". 

Con respecto a las infraes-
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tructuras sanitarias, Calles 
se preguntó qué pasa con el 
nuevo centro de especialida
des y los nuevos ambulato
rios o centros de atención pri
maria que están previstos 
después de la cesión de par
celas. La señora Obiol no 
sabe o no contesta. Ni a la 
oposición ni a los vecinos ella 
contesta nada". 

Distrito VIII 

Francisco Calles manifestó 
que "lo mismo está ocurrien
do en el distrito VIII, de cuya 
delegación es presidenta 
Teresa Obiol. Allí ha intenta
do incluso echar a los vecinos 
de un pleno de la delegación, 
cuando los plenos son públi
cos y los vecinos tienen dere
cho a enterarse de lo que se 
está realizando allí. La señora 
Obiol no ha acometido ningu
na actuación de lo que le 
están requiriendo desde hace 
tiempo los vecinos. El distrito 
VIII es un distrito completa
mente abandonado en el sen
tido de las necesidades que 
tiene. No sólo le echo la culpa 
a ella sino que también se la 
echo al anterior concejal, que 
en este aspecto dedicó muy 
poco tiempo". 

Según el portavoz de IU "la 
señora Obiol asume otras 
prioridades. No sabemos si 
hay otras prioridades, si es 
porque es muy religiosa, pero 
el caso es que ha dado priori
dad absoluta . a la iglesia de 
San Juan de Avila, en la ave
nida de Reyes Magos. Resulta 
que la acera de enfrente de la 
iglesia es una auténtica 
barrera arquitectónica por 
donde pasa todo el barrio. Sin 
embargo la señora Obiol se 
ha dado mucha prisa, lo que 
nos parece muy bien, en eli
minar la barrera arquitectó
nica de la acera de la iglesia. 
Lo que no nos parece bien es 
que no haga lo mismo en la 
otra acera". 

Calles añadió que "también 
ocurre algo parecido en la 
calle Villar del Olmo con el 
cerramiento de la tapia del 
ambulatorio de Reyes Magos 
y con un trozo de la calle 
donde no hay acera y que es 
un vertedero de escombros y 
suciedad. Los vecinos se lo 
han requerido a la concejala 
Teresa Obiol como ya se lo 
requirieron al anterior conce
jal. El caso es que no se ha 
hecho nada". 
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la fría noche añadía el riesgo de hipotermia 

Dos hennanos heñdos tuvieron que esperar 
41 minutos en el suelo una ambulancia 
Dos hermanos, jóvenes ambos y cuyos nombres son José Maria 
y Alberto Sánchez González tuvieron que esperar 40 minutos a 
la llegada de una ambulancia después de sufrir un accidente de 
tráfico en la calle Torrelaguna. Con riesgo de hipotermia para 
los accidentados, ya que la temperatura rondaba los cero gra
dos, la llegada de asistencias médicas para dos heridos que no 
podían ser atendidos más que por sanitarios, se demoró por 
espacio de más de 40 minutos hasta el punto de que los agen
tes de la Policía Local tomaron la determinación de ir a buscar 
la UVI móvil del SERCAM a su base toda vez que el centro coor
dinador no enviaba ningún recurso sanitario. 

El accidente sufrido por los Policía Local se sucedieron a 
hermanos Sánchez González fin de lograr que una ambu -
se produjo sobre las 0'10 lancia acudiera al lugar pero 
horas del jueves 4 de diciem- los minutos seguían pasando 
bre. Ambos hermanos circula- y no había respuesta positiva. 
ban en una motocicleta Piag- Los policías utilizaron mantas 
gio con matricula de Barcelo- térmicas para dar calor a los 
na-2117-VL por la calle Torre- heridos. 
laguna en dirección hacia el Ante la nula respues ta del 
Chorrillo. centro coordinador de las 

Ambos salieron despedidos emergencias los agentes poli
sufriendo traumatismos diver- ciales decidieron ir a la base 
sos, especialmente en las del SERCAM en Alcalá, situa
extremidades inferiores. Los da en una nave del Centro de 
dos quedaron tendidos en el Empresas, en la carretera de 
suelo. Minutos después llega- Daganzo. Se trataba de llevar 
ron al lugar del accidente efec- 'como fuera' una ambulancia 
tivos de la Policía Local cam- al lugar del accidente. Parale-
plutense que pidieron la pre- lamente desde el cuartel de 
sencia de asistencia médica Policía Local se contactó con el para tratar a los heridos y 
trasladarlos al hospital 'Princi- SERCAM al que se le pidió 
pe de Asturias'. urgentemente una ambulan-

Pero los minutos iban cia para atender a los dos 
pasando y el centro coordina- heridos, encontrando, esta vez 
dor de las emergencias de la sí, respuesta positiva. Al final 
Comunidad de Madrid no no se hizo a través del centro 
mandaba ningún recurso coordinador sino directamente 
sanitario a la calle Torrelagu- con el SERCAM, que envió la 
na. La temperatura en la calle UVI móvil. Cuando llegaron 
estaba próxima en esos los facultativos a la calle 
momentos a los cero grados y Torrelaguna habían pasado 
los dos jóvenes estaban tendí- exactamente 40 minutos . Una 
dos en el suelo con evidente vez estabilizados los heridos 
riesgo de hipotermia. fueron trasladados al hospital 

Las gestiones por parte de la 'Príncipe de Asturias'. 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

Hasta el día 16 de Diciembre de 2003 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en el Servicio de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado las Obras de Asfaltado de la Calle San Sebastián
Cuenca en Alcalá de Henares. (Expediente. nº 3.032). 

Precio tipo: 28.931 '48.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 17 de 
Diciembre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 28 de noviembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 



GANADORES 
Categoría Entidades 

Ayto, Coslada 
Ayto. San Fernando 
de Henares 
Asociación Empresarios 
del Henares 

Categoría Medios 
de Comunicación y 
Agencias de Publicidad 

Cope del Henares 
Localia 
Puerta de Madrid 
Diario de Alcalá 

Categoría Empresas 

Alki Herramientas 
Complutec Ambiental 
Perfumería Gal, S.A. 
Oxford University Press 
Berlimed, S.A. 
Xerox Fabricación, S.A. 
Avon Cosmetics, S.A. 

Medidas implantadas 
en la actualidad para 

hacer más compatible 
la vida laboral y la 

vida familiar 
de los trabajadores. 

Una de cada seis empre
sas no tiene implantada nin
guna medida que haga más 
compatible la vida laboral y 
familiar. ·. 

De las sociedades que en 
la práctica facilitan la armo
nía del trabajo y la familia, 
en primer lugar, con un 21 % 
cuentan con poder dispo
ner de algún día libre u 
horas libres para atender 
necesidades familiares 
urgentes (por enferme
dad, etc.), le sigue con el 
17% flexibilidad en el 
horario de entrada o sali
da para llevar o recoger a 
los niños del colegio I 
atender a personas mayo
res, recuperando este 
tiempo en otro momento, 
y en tercer lugar (con el 
12%), se sitúan dos medi
das, la posibilidad de reducir 
la jornada por motivos fami
liares y permitir la continua
ción del período de baja por 
maternidad utilizando para 
ello el trabajador días de 
sus vacaciones. El resto de 
medidas no alcanza porcen
tajes superiores al 10%. 

AYUNTAMIENTO DE 
ALCALÁ DE HENARES 
Conce jal ía de M ujer 

MIDS 
CDRREDDR LHENARES 

, 
CONCILIACION 
DE LA VIDA FAMILIAR 
Y PROFESIONAL 

11 Dirección General de la Ml.jer 
CONSEJERIA DE TRABAJO 

Comunidad de Madrid 



Prevé una carretera subterránea v diversos auarcamientbs .,. · 
auane del de la plaza de Cervantes 

Se presentó el plan de infraestructuras 
v reordenación del tráfico 
El miércoles día 3 de diciembre el arquitecto Juan de Dios de la Hoz presentó en el ayun
tamiento el plan de infraestructuras y reordenación del tráfico, acompañado por el alcalde, 
Bartolomé González, y el concejal de Urbanismo, Luis Fuentes. El objetivo del proyecto es 
volcar el casco histórico a la vida social, universitaria y cultural, manteniendo la población 
residente y el comercio tradicional. El desarrollo del plan durará varios mandatos, culmi
nando con su peatonalización después de habilitar varios aparcamientos, una carretera sub
terránea con sentido norte-sur y otras infraestructuras. 

De la Hoz dijo: "El plan estu
diará las necesidades del 
casco histórico con la partici
pación de todas las entidades 
con consenso. Es imposible 
ejecutar el plan de la noche a 
la mañana o con unanimidad. 
El plan de Santiago también 
tuvo sus detractores, pero hoy 
todos están contentos. Este 
proyecto mide las densidades 
de tráfico y aparcamiento en 
cada tramo de todas las calles, 
los puntos conflictivos y las 
plazas de estacionamiento. 
Los objetivos son volcar el 
casco histórico a la vida social , 
universitaria y cultural y man
tener la población residente y 
el comercio tradicional. Para 
ello hay que ganar el máximo 
de espacio de calidad para el 
peatón". 

Despoblación y ruina 
El centro de Alcalá tiene los 

mismos problemas que otros 
cascos históricos: "Puede 
desertizarse y convertirse en 
un parque temático con turis
tas los fines de semana y a lo 
mejor oficinas el resto de la 
semana. La problemática del 
casco histórico es la despobla
ción, el exceso de sector ter
ciario y la ruina de muchos 
edificios. Las ventajas son el 
convenio multidepartamental, 
la universidad y varios avan
ces. Pero hay dificultad en las 
ayudas a rehabilitación de 
viviendas y el bello trazado 
urbano tiene dificultad de trá
fico para los coches, los peato
nes y los discapacitados. Para 
éstos haremos rampas, vados, 
semáforos acústicos .. . Un 
casco histórico debe tener per
vivencias inexcusables: bienes 
contenidos del sistema urba
no, espacios libres, valores 
culturales, religiosos, urba
nos, históricos, sociales, patri
moniales y naturales (flora, 
fauna, nuevos árboles en ace
ras .. . )". 

El plan se aplicará en una 
zona que casi coincide con el 
distrito 1: "El ámbito de estu
dio está limitado por la Vía 
Complutense, Sebastián de la 
Plaza, Cuatro Caños, Azucena, 
Giner de los Ríos, Basilios, 
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Juaan de Dios de la Hoz con Bartolomé González y Luis 
Fuentes durante la presentación del plan. 

Carmen Descalzo, Pesca dería, 
Puerta del Vado, Paseo de los 
Curas, plaza de Santa Ana y 
Andrés Saborit. Es el área 
contemplada por el plan espe
cial de protección del casco 
histórico, que tiene 7 . 146 
habitantes, el 3,69% de la 
población de Alcalá. Tiene 
2.978 vehículos de los 96.102 
de la ciudad y 105 calles o pla -
zas. Actualmente tiene 2 .526 
plazas públicas de aparca
miento, 1.907 en vía pública y 
619 en aparcamientos públi
cos (La Paloma y Pico del Obis
po), y unas 860 plazas priva
das. Esta zona tiene 25.000 
tránsitos diarios de vehículos, 
sobre todo de residentes , 
ayuntamiento, universidad y 
sector turístico y comercial". 

Diferencias norte-sur 
La circulación no es igual en 

todo el casco histórico: 
"Hemos medido la densidad de 
tráfico en todas las calles 
tramo a tramo, en días labora
bles y periodos de 20 minutos. 
Por el sur del casco histórico 
pasa un vehículo por minuto. 
Por el norte, en Vía Complu
tense y plaza de Rodrígu ez 
Marín, más de treinta. Por el 
casco histórico pasan las líne
as de autobuses 1, 2 , 3 , 4, 6 y 
7. El plan propone añadir una 
línea circular. También se han 
valorado los usos predomi
nantes de las calles, resultan-

do que 18 se dedican princi
palmente a ocio, 14 a comer
cio, 6 a servicios, 19 a cultura 
o educación y 7 a religión. Hay 
22 calles con colegio, guarde
ría, instituto o centro universi
tario". 

Se estudian hasta catorce 
aparcamientos: "Se han eva
luado alternativas de aparca
mientos en el casco histórico y 
se proponen ocho aparca -
mientos en suelo público y 
seis en suelo privado. De todos 
ellos, se considera prioritario 
el aparcamiento en suelo 
público subterráneo en la 
plaza de Cervantes, con una 
vía de tráfico también subte
rránea que permita el tráfico 
norte - sur y sur - norte, que 
es el fundamental que genera 
el casco histórico, sobre todo 
el norte - sur. Si trazamos una 
línea por las calles Colegios y 
Escritorios, veremos que la 
mayoría de los centros que 
generan tráfico están al norte 
de esa linea: universidad, hos
pital, Renfe, El Val .. . Todo ese 
tráfico que atraviesa el casco 
histórico debe tener un paso 
en sentido norte - sur. Con 
estos datos, se ha hecho una 
propuesta para canalizar ese 
tráfico y dar al casco histórico 
un espacio para el peatón de 
más calidad, con pavimenta
ción y ensanche de aceras y 
reducción de aparcamientos y 
tráfico, permitiendo circular y 
aparcar sólo a residentes". 

"El plan presenta 
infraestructuras v. 

al nnal, 
peatonalización" 

De la Hoz resumió el plan: 
"De 105 calles o plazas, 47 
serían peatonales, 12 restrin
gidas a residentes, 9 sin apar
camiento en superficie y 37 
libres. Esas 47 calles peatona
les permitirán ir desde la 
Puerta de Madrid hasta la uni
versidad cisneriana andando o 
en silla de ruedas sin ver un 
coche. Eso significa 515 pla
zas menos en las calles que se 
peatonalicen y 1 73 menos en 
otras calles, pero en total 
habrá 49 plazas más porque 
se crearán 737 plazas. El plan 
tiene cuatro fases para ir poco 
a poco sustituyendo el auto
móvil por el transporte público 
en el casco histórico". 

Bolardos sólo 
frente a garajes 
De la Hoz concluyó: "Sólo 

habrá bolardos en los accesos 
a los garajes, en las calles no 
habrá obstáculos para cerrar 
el paso a los no residentes, la 
policía local vigilará que .no 
entren donde no deben. Habrá 
diez tipos de nuevos solados 
para cada calle según sea pea
tonal, bulevar, tenga aparca
miento en una o dos filas ... No 
citaré las ventajas por ser tan
tas y tan evidentes. Sí las difi
cultades: históricas, arqueoló
gicas, urbanísticas, ambienta
les y las que considere !CO
MOS, que deberá aprobar el 
proyecto. Otra dificultad es las 
intervenciones previas para 
adecuarse al plan especial de 
protección del casco histórico, 
lo que sería una oportunidad 
única de mejoras para el pea
tón y la vida social, cultural y 
universitaria". 

Bartolomé González añadió: 
"Juan de Dios ha dicho que el 
casco histórico ganará 49 pla
zas sólo con el aparcamiento 
de la plaza de Cervantes. Con 
los otros aparcamientos que 
se hagan ganará muchas más 
plazas. Este proyecto abarca 
mucho más que una legislatu
ra. Pretende rentabilizar y 
poner en valor el centro histó
rico. Las prisas no son buenas 
y debe hacerse con estudio, 
reflexión y consenso de todos. 
Hay que valorar el coste del 
proyecto, que no es asumible 
en una legislatura. Tampoco 
es asumible por el ayunta
miento en solitario, pero es un 
proyecto ambicioso para dar 
una salida completa, integral y 
defmitiva a la situación actual 
del ca sco histórico. El plan 
contempla infraestructuras y, 
al final del camino, la pea tona
liza ción". 
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El alcalde, su esposa v los concejales del gobierno municipal 
organizaron una recepción en la carpa del Patrimonio: 

"Ahora el objetivo es que el Quiiote sea 
incluido en la lista de patrimonio mundial" 
Se presentó el logotipo del cuano centenario del Quiiote para 2005 

El alcalde de Alcalá, Bartolo
mé González, acompañado de 
su esposa, Yolanda Martas, y 
de varios concejales del equipo 
de gobierno, protagonizó una 
recepción a autoridades, enti
dades y vecinos de la ciudad 
complutense en la carpa ins-
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talada en la plaza de Cervan
tes para acoger algunos de los 
actos de los festejos del quinto 
aniversario de la declaración 
de Alcalá como Patrimonio de 
la Humanidad. El acto consis
tió en un saludo por el alcalde 
y concejales, para recibir a los 

visitantes de la carpa, al cual 
invitaban discretamente las 
azafatas. Una vez dada la 
bienvenida, el alcalde se diri
gió al público para anunciar
les la iniciativa del gobierno 
municipal complutense de 
intentar que la UNESCO 

El alcalde presentó el logotipo 
elaborado para los festejos del 
cuarto centenario del Quijote. 

incluya en el año del cuarto 
centenario de la publicación 
del Quijote a la obra inmortal 
de Miguel de Cervantes en su 
lista mundial de bienes cultu
rales. Será para el año 2005. 

De hecho, a pocos metros de 
la estatua de Miguel de Cer
vantes, Bartolomé González 
comunicó a los asistentes que 
llenaban la carpa que el ayun
tamiento ha adquirido la edi
ción del Quijote ilustrada por 
Dali, una obra que completa la 
colección municipal sobre edi
ciones de la obra de Cervantes 
y en definitiva el patrimonio 
cervantino de la ciudad com
plutense. 

Pero el momento más impor
tante del acto fue el anuncio 
que hizo González de la inicia
tiva municipal de solicitar a la 
UNESCO la inclusión del Qui
jote en el año de su cuarto 
centenario en la lista de patri
monio mundial , es decir, Alca
lá se vuelve a embarcar en 
una declaración de patrimonio 
de la humanidad, como ya 
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hiciera hace años para conse
guir la distinción para la ciu
dad. Bartolomé González pidió 
a todos los alcalainos el apoyo 
como ya hicieran para conse
guir la declaración de 1998. 

En este objetivo se pedirá tam
bién la colaboración de otras 
instituciones españolas que 
celebrarán el cuarto centena
rio del Quijote. El acto, que 
concluyó con un vino español 

para todos los asistentes, sir
vió también para que el alcal
de presentara el logotipo que 
Alcalá ha elaborado para la 
celebración de ese cuarto cen
tenario del Quijote. 

Cinco grupos corales alcalaínos actuaron durante la mañana del domingo 
día 30 de noviembre en distintos lugares del centro de la ciudad 

las calles del casco histórico se llenaron de armonía 
para celebrar el aniversario del Patrimonio 
Los coros Sociedad Lírica Complutense, Schola Cantorum, Agrupación Lírica de Alcalá, 
Coral Polifónica Complutense y Coral Pueblos de España también se sumaron a la conme
moración del V Aniversario de la concesión del título de Ciudad Patrimonio de la Humani
dad a Alcalá. Estos coros actuaron por turnos a lo largo de la calle Mayor y en la Plaza de 
Cervantes. Una gran cantidad de alcalaínos se congregó en cada actuación y, al irse tur
nando los coros en su comienzo, mucha gente siguió a lo largo del centro de la ciudad todas 
las actua~iones corales. 

El pasado domingo día 30 de 
noviembre, dentro de los actos 
de conmemoración del V Ani
versario de la concesión del 
titulo de Ciudad Patrimonio de 
la Humanidad a Alcalá, actua-
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ron los coros alcalainos Coral 
Alcalaina Pueblos de España, 
Coral Polifónica Complutense, 
Agrupación Lírica de Alcalá, 
Schola Cantorum y Sociedad 
Lírica Complutense. 

La primera coral en actuar 
fue Pueblos de España, que lo 
hizo en la calle Mayor a la 
altura de la esquina con la 
plaza de los Santos Niños. Ahí 
comenzó un recorrido musical 

Con todo ello se dieron por 
finalizados los actos de cele
bración del quinto aniversario 
de la concesión del titulo de 
ciudad patrimonio de la 
humanidad. 

que continuó por la calle 
Mayor con la Coral Polifónica 
Complutense, en la esquina 
con la calle Nueva, la Agrupa
ción Lírica de Alcalá, junto al 
Hospital de Antezana, y con la 
Schola Cantorum, en la esqui
na con la calle Cervantes. El 
encuentro de coros finalizó 
con la actuación de la Socie
dad Lírica Complutense en la 
plaza de Cervantes. 

Las actuaciones se hicieron 
con intervalos de quince 
minutos, lo que permitió a 
una gran cantidad de gente 
que ese domingo paseaba por 
el casco histórico seguir a 
todas las corales. En la última 
actuación la lluvia hizo acto de 
presencia y deslució un poco 
lo que fue una mañana musi
cal para conmemorar la efe
méride del Patrimonio. 
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Enrique Baquedano, en el Patio Trilingüe, junto a los tres galardonados. 

El acto toe presentado por el director del Museo Arqueológico 

los directores de la excavación de Atanuerca 
recibieron el premio de Patrimonio 
Entre los muchos premios y distinciones que tienen los paleoantropólogos que dirigen las 
excavaciones en el yacimiento de Atapuerca (Burgos), que también ha sido declarado patri
monio de la humanidad por la UNESCO, está ya el premio de Patrimonio que el ayunta
miento complutense y la Universidad de Alcalá han institucionalizado para conmemorar la 
fecha en la que la ciudad fue incluida en la lista de la UNESCO hace ahora cinco años. 

Con motivo de este aniversa
rio, el quinto, se ha fijado la 
creación de este galardón, que 
distinguirá a aquellas perso
nas, entidades o instituciones 
que trabajan por la recupera
ción del patrimonio histórico. 
El director del Museo Arqueo
lógico Regional, Enrique 
Baquedano, fue miembro del 
jurado y no dudó en proponer 
para inaugurar la lista de pre
miados a Juan Luis Arsuaga, 
José Maria Bermúdez de Cas
tro y Eudald Carbonen. 

Los tres codirectores de Ata
puerca recibieron el premio 
que les fue entregado en el 
paraninfo de la universidad 
por el alcalde, Bartolomé Gon
zález; por el rector de la uni
versidad, Virgilio Zapatero, y 
por la vicerrectora de Exten
sión Cultural y Universitaria, 
Dolores Cabañas. En la mesa 
presidencial se encontraba 
también el segundo teniente 
de alcalde, Gustavo Severién. 

La presentación del acto 
corrió a cargo de Enrique 
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Baquedano, quien justificó la 
concesión del premio a los tres 
paleontropólogos por la impor-

tancia arqueológica que a 
nivel mundial tiene el yaci
miento de Atapuerca. 

El alcalde aplaude a los tres premiados: Eudald Carbonen, 
José Maria Bermúdez de Castro y Juan Luis Arsuaga. 

Una casualidad permitió el 
hallazgo de Atapuerca. A fina
les del siglo XIX y a principios 
del siglo XX se construyó un 
ferrocarril para el transporte 
de material minero desde la 
sierra de la Demanda hasta 
Burgos. El trayecto del ferro
carril hace una gran curva 
atravesando la sierra de Ata
puerca, algo sorprendente 
porque no era necesario reali
zar ese trazado, puesto que 
había alternativas que ahorra
ban tiempo, dinero y trabajo. 
Pero se hizo ese trazado con la 
gran curva de Atapuerca y se 
creó un desfiladero para el 
ferrocarril que permitió con el 
paso de los años, y una vez 
que el tren quedó fuera de ser
vicio, descubrir una serie de 
cuevas rellenas de sedimento 
hasta el techo que no es otra 
cosa que lo que hoy conoce
mos como el yacimiento de la 
sierra de Atapuerca. 

Los trabajos habían comen
zado mucho antes; en 1978 se 
encontró el primer hallazgo 
fósil, pero hasta el 8 de julio 
de 1994 Atapuerca no era sino 
otro de los muchos yacimien
tos arqueológicos que hay por 
todo el mundo. Eudald Car
bonell, ca-director del comple
jo arqueológico, define todavia 
hoy ese día, como el más feliz 
de su vida. Los científicos 
estaban sondeando el relleno 
de la Gran Dolina con el obje
tivo de demostrar que existió 
ocupación humana en Europa 
hace más de un millón de 
años. Primero vieron unos 
dientes y luego descubrieron 
la mandibula. Las dataciones 
magnéticas confirmaron una 
fecha que rebasaba las previ
siones más optimistas para su 
antigüedad: 780.000 años. 

El excepcional hallazgo mul
tiplica hasta el infinito el inte
rés por Atapuerca, cuna del 
•abuelo• de Europa. Ya en el 
laboratorio, el estudio porme
norizado continuó generando 
sorpresas: los hominidos de la 
Gran Dolina pertenecen a una 
especie desconocida, el Horno 
Antecessor, cuya combinación 
única de rasgos reúne todas las 
características para ser consi
derada como el antepasado 
común de nuestra especie, 
Horno Sapiens y las poblacio
nes neandertales. El sorpren
dente parecido con las socieda
des humanas modernas, los 
hábitos cambales, las similitu
des con los hominidos africa
nos de entre 1,5 y 2 millones de 
años atrás, entre otras noveda
des, abre un pozo inagotable de 
incógnitas que solo un comple
jo con la potencia de Atapuerca 
puede desvelar. 

Alcalá decidió premiar a los 
tres paleontropólogos por su 
trabajo en Atapuerca, por su 
empeño en rescatar el conoci
miento del pasado más remoto. 
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El distrito 11 va nene organizados los actos preparados con motivo de la Navidad: 

Pablo González: "Serán unos días 
entrañables para todos los vecinos" 
Pablo González, presidente del distrito Il, ya ha ultimado los actos con los que su distrito cele
brará la Navidad. El programa de este año hará las delicias de los más pequeños con sorteos de 
juguetes, concursos de pintura y actuaciones teatrales y para los mayores será un punto de 
encuentro en donde quiere agradecer a todos los vecinos la labor realizada durante este año. 

El concejal del distrito II, todos, de las AMPAS, de la sede el distrito el jueves 18 a 
Pablo González, comentó a Asociación de Vecinos y Cul- las 19 horas, en la que están 
PUERTA DE MADRID en qué turales se han pintado colum- invitados todos aquellos que 
consistirán las fiestas del dis- pios, portales y hemos diseña- quieran asistir. Normalmente 
trito que él preside: "Normal- do una serie de actos para las nos solemos juntar un cente
mente en estas fechas lo que fechas navideñas. Uno de esos nar de personas y es una 
solemos hacer en el distrito es actos es un torneo de Kárate manera simbólica de agrade
una serie de actos en los cua- entre los distritos 11 y IV en cer a todos los vecinos su 
les pretendemos, primero es que ya es tradicional y suelen colaboración en las tareas del 
agradecer la colaboración de participar cientos de niños, se distrito". 
todos los vecinos en el trabajo celebrará en el polideportivo Pablo González está muy 
que han realizado durante "El Juncal" . Otro de los actos satisfecho en cómo han res
tado el año, un claro ejemplo tradicionales que llevamos pondido todos los vecinos 
ha sido la recuperación de haciendo durante muchos ante los proyectos de mejora 
más de setenta jardines. Tam- años es el vino de confraterni- del distrito II y sobre todo 
bién, gracias al trabajo de dad, que tendrá lugar en la cómo en estas fechas hay una 
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mayor colaboración. Para el 
acto del día 20 recalcó estar 
muy agradecido a las cuaren
ta mujeres que forman parte 
de las AMPAS y que gracias a 
su labor se puede llevar a 
cabo el acto estrella de estas 
jornadas, el sorteo de jugue
tes. González comentó detalla
damente a PUERTA DE 
MADRID en qué consistirá 
este acto: "Habrá un concurso 
de dibujo que ha calado 
mucho entre los pequeños. 
Después, a las 5 de la tarde 
comenzará un espectáculo de 
payasos y guiñol. Tras él 
habrá un sorteo de juguetes 
en el que hemos hecho un 
gran esfuerzo económico por 
conseguir el número máximo 
posible. También, el apoyo de 
los patrocinadores ha sido 
muy importante para este 
acto estrella que particular
mente me llena de satisfac
ción por ver la ilusión que se 
refleja en el rostro de los 
niños. Últimamente acuden a 
este acto unos 300 niños y 
solemos terminar a las nueve 
y media. Desgraciadamente, 
no todos salen con regalos o 
con el regalo esperado, pero al 
menos, ningún niño sale con 
las manos vacías, ya que 
hemos destinado unos 3000 
euros en comprar caramelos y 
golosinas para todos los que 
acudan". Para fmalizar, Pablo 
González quiso remarcar que 
dado que en este acto se con
centran gran cantidad de cha
vales quiero hacer un llama -
miento de tranquilidad y 
orden a los padres, para que 
respeten las normas que se 
les indiquen y todo pueda fun
cionar correctamente y en 
armonia". 

Dentro también de estos 
actos navideños, el cantante 
alcalaino Carlos Barroso dará 
un concierto el día 18 de 
diciembre a las seis de la 
tarde en el Auditorio Paco de 
Lucía, con el fin de recaudar 
fondos para los necesitados. 
Pablo González apoyará desde 
la concejalía del distrito este 
acto y como es tradición desti
narán el 0,7 % de lo recauda
do al Hospital de Antezana 
por la labor excelente y en 
silencio que realizan con los 
ancianos las Siervas de María. 
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Bartolomé González entregó el premio "Popular del año", concedido al PP del País Vasco, 
que fue recogido por los diputados por Vizcaya Rafael Carriega y Marisa Arrúe 

Banolomé González, triunfalista, hizo balance ante sus compañeros 

"2003 es el meior año de la historia del PP en Alcalá" 
El presidente del Partido Popular y alcalde de Alcalá, Bartolomé González cerró el año polí
tico ante sus compañeros de partido con un tono triunfalista durante un acto que se cele
bró el viernes 28 de noviembre. Durante la entrega del premio 'Popular del año' al PP del 
País Vasco, Bartolomé González hizo balance de lo que ha sido 2003 para su partido en la 
ciudad complutense: "Afortunadamente este ha sido un año bueno; no nos podemos quejar. 
Hemos cumplido una de las tareas que nos encomendasteis como afiliados: recuperar la al
caldía y la hemos recuperado bien. Debemos y debéis estar satisfechos", dijo González ante 
casi quinie~tos afiliados. El presidente popular dijo también que "el otro objetivo que tení
amos era el de mantener el gobierno en la Comunidad de Madrid. Después de mucho es
fuerzo también lo hemos conseguido". González agregó que "este es el mejor año de la his
toria del PP en Alcalá, pero nos tiene que servir para animaros a seguir trabajando". 

Bartolomé González mani
festó a sus compañeros de 
partido en la ciudad complu
tense que no quiere que se 
duerman: 'Tenemos que tra
bajar para que dentro de este 
mandato municipal este haya 
sido el peor año, que 2004 sea 
mejor que 2003, que 2005 sea 
mejor que 2004 y así sucesiva
mente. En vuestras manos 
está y en las mías también". 

Así González dijo que "pone
mos en marcha el paso subte
rráneo de la calle Ávila y la 

oposición nos dice que no. De
cimos que vamos a cerrar la 
emisora municipal y la oposi-
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ción replica que no. Hablamos 
de poner el recinto ferial en la 
isla del Colegio y nos dicen 
que no. A partir de ahora te
néis que acostumbraros a que 
cada vez que el PP quiera ha
cer algo por esta ciudad, algo 
que no va a ser nada nuevo 
sino que es lo que hemos rei
terado y repetido hasta la sa
ciedad en toda la campaña 
electoral y que los 43.000 al
calaínos que nos han apoyado 
sabían perfectamente , el 
PSOE e JU nos digan que no". 

Respuesta 
El alcalde afirmó que "lo 

único que el PSOE e JU nos di
cen en el ayuntamiento es que 
la única fuerza que tenemos 
para hacer todo eso es un 
compromiso electoral. Para mi 
eso es suficien te. Yo lo que os 
pido es que vamos a necesitar 
que estéis detrás, necesitamos 
que con vuestro alien to nos 
sintamos arropados. Necesita
mos fuerzas para poner en va 
lor ese proyecto. Necesitamos 
vuestro apoyo para poder sa
car adelante cada uno de los 
proyectos y de las promesas 
electorales". 

"No tengáis un a postu ra 
contemplativa , pasad a la ac
ción ", pidió Bartolomé Gonzá
lez a sus afiliados: "Yo sé que 
nos apoyáis , pero n ecesitamos 
sentir que nos apoyáis . Nece
sitamos leeros en la prensa. 

El presidente del PP pidió a 
sus afiliados que se manten
gan ojo avizor: "A partir de 
ahora vamos a ver cómo se 
nos van a poner chinas en el 
engranaje. Hay algunos que 
les cuesta asumir que quera
mos cumplir el programa elec
toral con el que nos presenta
mos. Habéis visto que cada vez 
que decimos en un pleno que 
vamos a hacer algo con lo que 
nos habíamos comprometido, 
llegan el PSOE e JU y siempre 
nos dicen que no. Y resulta 
que lo que estamos haciendo 
es lo que hemos estado dicien
do durante toda la campaña 
electoral". Casi 500 afiliados y simpatizantes del PP asistieron al acto de entrega del premio "Popular del año" 
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Necesitamos saber que estáis 
ahí. Eso os lo digo porque 
otros se van a encargar de de
cir lo contrario. Ha habido 
43.000 vecinos en esta ciudad 
que han apostado por el Parti
do Popular. Necesitamos que 
la voz de los 43.000 vecinos se 
oiga todos los días y en cada 
momento". 

Bartolomé González añadió 
que "no debemos dejarnos pi
sar ese terreno que desde el 
esfuerzo, el sacrificio y la 
constancia, nos ha costado 
conseguir. En vuestras manos 
está y yo, siempre con vuestro 
apoyo, estoy dispuesto a se
guir adelante". 

'Popular del año' 
El acto se celebró en un res

taurante complutense asis
tiendo casi 500 afiliados y 
simpatizantes del PP para ver 
la entrega del premio 'Popular 
del año', instaurado por el PP 
complutense para premiar a 
aquellos que durante el año se 
han distinguido en la defensa 
de los valores del partido. En 
su poder tienen este galardón 
el vicepresidente del gobierno, 
Rodrigo Rato, y la presidenta 
de la Comunidad de Madrid, 
Esperanza Aguirre. En esta 
ocasión el premio fue concedi
do al PP del Pais Vasco, vi
niendo a recogerlo dos diputa-

Pruébalo en: 

dos por Vizcaya, Marisa Arrúe, 
que además es concejala en el 
ayuntamiento de Guecho, y 
Rafael Carriega, portavoz mu
nicipal en Baracaldo. 

El secretario general del PP 
en Alcalá, Jesús Dominguez 
Picaza, presentó el acto antes 
de que Bartolomé González 
entregara el trofeo a los dos 
políticos vascos. El premio fue 
concedido por el comité ejecu
tivo del PP complutense si
guiendo la voluntad de más de 
150 afiliados que así lo mani
festaron en la campaña electo
ral por las autonómicas cuan-

do visitó Alcalá la concejala en 
San Sebastián, Maria San Gil. 

El alcalde dijo a Marisa 
Arrúe y Rafael Carriega que 
"representáis a compañeros 
que están trabajando en un si
tio dificil. Aquí es fácil trabajar 
y decir que se es del PP. Aquí 
es fácil sacar pecho diciendo 
'soy militante del PP, soy con
cejal del PP'. Allí no es tan fá
cil. Allí el decir que se es del 
PP, el trabajar por la libertad, 
por la democracia y por unos 
valores no es tan sencillo. Es 
poner en riesgo diario la vida y 
no sólo la de uno mismo, sino 

de las familias". 
Bartolomé González añadió 

que "eso es algo que desde 
aquí se os valora y que quere
mos reconoceros. Os decimos 
que ese canlino que estáis re
corriendo no queremos que lo 
recorráis solos, que hay mu
chos compañeros que desde la 
distancia están dispuestos a 
compartir ese camino para 
que sea más llevadera esa car
ga pesada". 

"Cuando nos llaméis, aquí 
estaremos, para lo que haga 
falta", dijo González que aña
dió que "para un mitin o sim
plemente para que sepáis que 
desde Alcalá se está pendiente 
de lo que hacéis, con el único 
afán de trabajar y apoyaros en 
lo que necesitáis". 

González dio una receta a 
sus compañeros del PP en el 
Pais Vasco para gobernar: "La 
receta para gobernar una ciu
dad como Alcalá yo aquí la 
tengo fácil. Es tener unos bue
nos ingredientes, tener una 
ciudad como Alcalá y unos afi
liados y simpatizantes como 
los que hoy están aquí, que no 
son todos puesto que son mu
chos más. Se trata de tener un 
partido unido, que sabe dejar 
al margen las diferencias, que 
las tenemos, puesto que no 
suponen que ese proyecto que 
tenemos no salga adelante". 
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Pedro Pascual, León Klein y Rafael Ripoll A pesar del repentino cambio de sede, asistió mucho público 

la universidad no les cedió la sala del rectorado 
"por tener obras a doscientos metros" 

Roble v DN presentaron el 
'libro negro de la inmigración' 
El sábado día 29 de noviembre la asociación universitaria Roble presentó e l 'Libro negro de 
la inmigración' de León Klein. Roble invitó al acto a Democracia Nacional (DN) por ser "el 
único partido que ha tratado el tema de forma frontal". La presentación estaba prevista en 
la sala del rectorado de la Universidad Cisneriana, pero al final la universidad no les cedió 
ese espacio "por tener obras a doscientos metros". La universidad invitó a Santiago Carrillo 
a dar una conferencia en esa misma sala dos días antes. 

DN encontró alojamiento en 
un hotel, donde no hubo sillas 
suficientes para el público que 
asistió. La presentación del li
bro empezó con un minuto de 
silencio por los siete españoles 
del CNI asesinados una hora 
antes en Irak. Pedro Pascual, 
de la asociación Roble, dijo: 
"Pido disculpas por no cele
brar el acto donde os dijimos, 
ha sido un atropello del rector. 
Invitamos a DN por ser los 
únicos que se atreven a anali
zar la inmigración sin some
terse a lo políticamente correc
to". 

"A llB sí, 
a nosotros no" 
Rafael Ripoll, delegado de 

DN en Alcalá, afirmó: "No nos 
han dejado entrar en la uni
versidad porque somos DN. A 
HB sí la habrían dejado. En 
Alcalá se rueda la serie 'Cuén
tame'. Se podría rodar otra 
para contar la represión que 
sufrimos hoy aquí. Con el 'Li
bro negro de la inmigración' 
llega al fin otro punto de vista 
sobre la inmigración distinto 
del recurrente 'multicultura
lismo"' . León Klein dijo: 'Tras 
trece años aguantando al 
PSOE, éste sigue demostrando 
lo que es: una cloaca de in
mundicias. Es bueno que esa 
banda de salteadores como 
Virgilio Zapatero sepa que no 

6 de diciembre de 200:1 

hay modo de callar a Demo
cracia Nacional". 

Tras los aplausos, León 
Klein habló de su obra: "Al es
cribir un libro hay que dejar al 
margen los juicios de valor. La 
inmigración es aun más negra 
de lo que creíamos. Las cifras 
oficiales dicen que en enero de 
2003 España tenía 1.900.000 
inmigrantes. 500.000 de ellos 
de la UE. Si sólo hay 
1.400.000 del tercer mundo, 
¿cómo los vemos cada vez más 
por todas partes? Las cifras 
están falseadas y no cuentan a 
los inmigrantes ilegales. Para 
el partido del rector no debería 
haber división entre inmigran
tes legales e ilegales. Antes de 
la mayoría absoluta del PP de
fendieron equiparar a quien 
cumple la ley con quien no la 
cumple". 

949 294 

"La inmigración 
baja los salarios" 
Según Klein, cada vez hay 

más inmigrantes: "El número 
de inmigrantes legales está 
controlado, el de ilegales no y 
crece rápidamente. Según ci
fras oficiosas de la Guardia Ci
vil, por cada patera que detie
nen, entran diez, con lo que en 
España hay unos 4 .000.000 
inmigrantes, no 1.900.000. En 
Cataluña hemos alcanzado un 
14% de inmigrantes en cuatro 
años. En Alcalá tenéis más del 
10%. Con ese porcentaje, Es
paña tiene más de 4.000.000 
inmigrantes. ¿Por qué los polí
ticos no quieren verlo? La glo
balización es buscar el máxi
mo rendimiento del capital, 
que fluye del norte al sur, ha
cia las materias primas, los 

886 92 73 

salarios bajos, las tiranías es
tables y la falta de sindicación 
y derecho laboral. El trabajo 
fluye del sur al norte para 
hundir los salarios. CCOO de
fiende papeles para todos y 
luego se rasga las vestiduras 
porque los salarios de la cons
trucción y hostelería son muy 
bajos. En su estupidez, CCOO 
no se preguntó el porqué: los 
4.000.000 de inmigrantes que 
van sobre todo a tres sectores: 
construcción, hostelería y 
campo". 

Klein culpó al sistema ac
tual: "El inmigrante sufre U}1 
drama al buscarse la vida. El 
no es el problema, sino el sis
tema que provoca ese flujo del 
sur al norte. Con el paro más 
alto de Europa, ¿necesitamos 
a esos 4.000.000? ¿Se queda
rían las cosechas sin recoger? 
Hace diez años los jóvenes ca
talanes iban a la vendimia a 
Francia. El PP miente, no hace 
inspecciones laborales ní nada 
para controlar esto porque le 
interesa la construcción como 
está. Por eso dos diputados se 
pasaron de la cloaca del PSOE 
a la del PP. Tan maricón es el 
que da como el que toma. ¿Por 
qué el PP no frena la inmigra
ción? Porque come de la mano 
de sus sectores: construcción 
y hostelería, que se benefician 
de la inmigración masiva e ile
gal para pagar minimos sala
rios y lograr máximos benefi
cios". 

"La inmigración sólo 
beneficia a constructores 
y hosteleros" 
Klein cree que la inmigra

ción beneficia a unos y perju
dica a otros: "La democracia 
no será tal con grupos de pre
sión. Contra lo que dicen PP y 
PSOE, la inmigración no bene
ficia a todos. Todos pagamos 
los costes de sus tarjetas sani
tarias y sus becas, que siem
pre las ganan ellos por tener 
más parados y más hijos. Hay 
una relación directa entre in-
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migración y delincuencia, sólo 
los mentecatos de asociacio
nes de derechos humanos lo 
niegan. El 80% de los presos 
de la cárcel Modelo son inmi
grantes. Su delincuencia es 
quince veces mayor y provo
can gastos en juzgados, fun
cionarios y policía, gastos que 
pagamos todos. La inmigra
ción sólo beneficia a los em
presarios de la construcción y 
la hostelería". 

El autor ha observado la in
migración en otros países: "La 
situación n o es para tirar co
hetes. Con 4.000 .000 inmi
grantes España se desequili
bra social, económica, política 
y cultu ralmente. Los inmi
grantes se concentran en ba
rrios que se vacían de españo
les, que se van a otras zonas 
por los roces de convivencia y 
costumbres. Aparecen guetos 
y en Francia hay 1.200, algu
nos tan grandes como Marse
lla, que hace 20 años era el 
puerto más grande del Medite
rráneo. Hoy es una sombra de 
lo que fue y 50 .000 franceses 
abandonan Marsella cada año. 
Si vais allí - lo que no os reco
miendo - veréis que es una 
ciudad hundida. En las muni
cipales francesas de 2006 ga
narán listas islámicas en esos 
1.200 guetos. ¿Serán un parti
do más? No. Decretarán la ley 
islámica o Sharia, impondrán 
el velo y prohibirán el cerdo y 
el alcohol" . 

Klein cree que en España 
ocurrirá algo parecido: "En 
Barcelona, el 50% de los resi
dentes en El Raval y el 35% en 
La Ribera son inmigrantes. 
Hospitalet tiene guetos con el 
60%. Alcalá sufre un cambio 
similar. La huerta de Murcia y 
Alicante tiene zonas enteras de 
otros países. Esto trae conse
cuencias económicas. Hay 
2.000.000 españoles en paro y 
4 .000.000 inmigrantes. Las ci
fras no salen. Sin esos 
2 .000.000 inmigrantes que so
bran tendríamos pleno empleo, 
seguridad y estabilidad. Pleno 
empleo es encontrar otro tra
bajo con más sueldo, pero eso 
no beneficia al capitalista. Esto 
nos afecta a todos, todos esta
ríamos muchisimo mejor sin 
contratos basura". 

"Ni pagarán 
las pensiones ni harán 
trabajos indeseados" 
Klein afirmó que hay ideas 

equivocadas sobre inmigra
ción: "Este libro tiene muchos 
datos que desmontan mitos 
como que los inmigrantes pa
garán nuestras pensiones. Eso 
sí es una ·infamia racista. 
¿Queremos que renuncien a 
su derecho para pagarnos? 
¿Quién pagará sus pensiones? 
¿Nuevos inmigrantes? Es una 
estafa piramidal que se man
tiene con ese flujo de entrada 
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Jesús Domínguez, de DN, comunicó a los asistentes 
que les habían negado el acceso a la Universidad Cisneriana 

de gente. Precisamente las 
pensiones no se podrán pagar 
por los inmigrantes, por dos 
motivos: generan gasto público 
y la mayoría son ilegales. Nos 
llevan al crack. Otro mito: los 
inmigrantes cubren trabajos 
que no queremos cubrir. Lo 
cierto es que aceptan un sala
rio menor. Nuestro modelo es 
dos personas que se juntan y 
tienen una casa. El del inmi
grante es venir aquí a trabajar 
con una litera por vivienda. La 
familia española no puede ha -
cer eso. Sí aceptamos trabajos, 
pero no salarios de miseria". 

El libro propone que la ley 
sea igual para todos: "Global
mente, la inmigración es una 
desgracia para el país recep
tor. Es un problema reversible 
con voluntad política, ausente 
con PSOE y PP. DN dice cosas 
de sentido común: control de 
la inmigración y estricto cum
plimiento de las leyes, como la 
de inmigración. Los que no 
cumplan, fuera. Hay que repa 
triar a los ilegales, todos deb e
mos cumplir la ley. El PP in
cumple su ley de inmigración 

de 2000 y abre aun más las 
puertas. Les permiten estar 
tres meses hasta que encuen
tren trabajo, así que cogen un 
contrato de una semana y ya 
está. La ley no dice qué pasa 
cuando pierden el trabajo. No 
más de 10.000 moros invadie
ron España en 711. Hoy vie
nen 10.000 a la semana, una 
invasión que sería fácil conte
ner porque se sabe por dónde 
entran: Barajas y el estrecho. 
Los ecuatorianos llegan al ae
ropuerto con visado de tres 
meses que todos saben que in
cumplirán". 

"Contención y selección 
de la inmigración" 
Otra propuesta es controlar 

y elegir a los inmigrantes: 
"Quizá algún sector económico 
necesite la inmigración. Por 
eso tras la contención debe ve
nir la selección de inmigran
tes. La productividad española 
ha bajado un 1, 7% por los in
migrantes no cualificados. Se
leccionemos a los cualificados 
viendo qué clase de trabajado-

res necesitamos. También 
hace falta una selección sani
taria, han vuelto la tuberculo
sis y enfermedades venéreas. 
¿Es absurdo que DN les exija 
un certificado médico? La ley 
no lo dice , sólo les garantiza el 
derecho a asistencia sanitaria, 
lo que es lógico. Pero no pode
mos asumir toda la miseria de 
África, colapsaría nuestra sa
nidad. Es triste que haya 
40.000.000 africanos con 
SIDA, pero no se soluciona 
con papeles para todos". 

Klein también plantea otra 
selección: "Los inmigrantes 
colombianos tienen más delin
cuencia que los venezolanos y 
los argelinos más que los ma
rroquíes . Admitamos a los 
más pacíficos. A los colombia
nos, cuando solucionen el cri
men en Colombia. Convienen 
los inmigrantes de paises que 
van a entrar en la UE, como 
Polonia o Lituania. Tienen 
nuestro tronco étnico y cultu
ral. También las ex colonias 
como el Sahara o lberoaméri
ca. Es duro ser inmigrante. La 
solución a la inmigración es 
cumplir el derecho humano de 
que cada uno pueda desarro
llar su vida donde nació . En 
1975 España era el país con 
más natalidad de Europa. En 
1995 ya era el que menos. 
Hace falta natalidad para cor
tar la inmigración. En 201 O el 
islam será la primera religión 
en la católica Francia. En 
2012, en Inglaterra y Francia. 
En España no nos lucirá mu
cho mejor. Hace falta incenti
vos a la natalidad, a la familia 
y a los pisos. Pero dilapidan 
dinero en tonterías como la 
aventura colonial de Irak. 
¡Con DN, los españoles prime
ro!" Tras los aplausos, se sir
vió un banquete en la sede de 
DN, donde León Klein vendió y 
dedicó un buen número de 
ejemplares. 

La Universidad de Alcalá de Henares 
contra la libertad de expresión 

La UAH, cuyo rector es el 
ex-ministro socialista Virgilio 
Zapatero. ha impedido la ce
lebración de un acto de la 
Asociación Universitaria Ro
ble que previamene había 
sido autorizado. 

Dicho acto trataba de la 
presentación editorial del "Li
bro negro de la inmigración" y 
en el cual iban a participar 
como invitados, entre otros, 
miembros de Democracia 
Nacional, en el salón de ac
tos del Rectorado. 

Es precisamente por este 
motivo, y no por otro (la pre
sencia de miembros de De
mocracia Nacional) que in ex-

tremís ha sido impedida su 
celebración en la Universi
dad de Alcalá, y no la pere
grina excusa que formularon 
los responsables de la UAH 
sobre "que se iban a realizar 
unas obras a 200 metros del 
salón de actos". 

Desde la Asociación Uni
versitaria Roble entendemos 
que es un ataque directo a la 
libertad de expresión, siendo 
este hecho aún más grave, si 
cabe, por hacerse en una 
universidad. La Asociación 
Universitaria Roble manifies
ta que no tiene por qué com
partir los postulados ni de 
Democracia Nacional ni de 

ningún otro partido; la Aso
ciación Universitaria Roble 
es libre e independiente de 
invitar a quien quiera, ya que 
las universidades deben ser 
foros de debate. 

Nos reservamos futuras ac
tuaciones legales contra los 
responsables de este atrope
llo propio de otras épocas y 
en el futuro seguiremos invi
tando a nuestros debates y 
actos a quienes considere
mos necesario, incluso a pe
sonas que actúan de forma 
tan intolerante como el pro
pio Rector. 

Asociación Universitaria 
ROBLE 
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Francisco Bernáldez Elisa de Francisco 

Bernáldez asumirá Educación e lsoldi, infancia: Elisa de Francisco se 
quedará sólo con cunura v Festejos 

El alcalde readaptará el gobierno 
municipal antes de lin de año 
El alcalde, Bartolomé González, acometerá una serle de cambios en su gobierno municipal 
antes de que finalice el año 2003. Según sus palabras "es una readaptación minima para 
equilibrar las tareas de los concejales del equipo de gobierno". Con ello negó que hubiera 
algún tipo de crisis en el gobierno municipal y de hecho no quiso mencionar en ningún 
momento la palabra 'cambios' . Bartolomé González se inclinó por hablar de reajustes y adap
tación: "Estoy contento con la labor que han venido desarrollando los concejales del equipo 
de gobierno en estos primeros meses de mandato, lo que ocurre es que era necesario reali
zar unos reajustes mínimos que servirán para hacer más efectivo el trabajo de todos ellos". 

De esta forma el alcalde ase- to de Alcalá, salvo en pequeños ción del gobierno municipal, 
guró que "algunos concejales espacios de tiempo, concreta- Elisa de Francisco dejará las 
están muy sobrecargados de mente cuando se siguió la fór- otras dos carteras que ha veni
trabajo y es conveniente que se mula de un concejal por año. do asumiendo desde el mes de 
centren en un área". Es para Recordemos que en 1995 Gus- julio en que tomó posesión el 
Bartolomé González el caso de tavo Severién fue concejal de gobierno municipal, es decir, 
Elisa de Francisco, que actual- Cultura y asumió temporal- Educación e Infancia. 
mente tiene las carteras de mente la concejalía de Feste- La concejalía relacionada con 
Educación, Infancia, Festejos y jos. la enseñanza será asumida por 
Cultura. Pero a partir de la readapta- Francisco Bernáldez, actual 

De esta manera, antes de que 
acabe el año, el alcalde hará 
un decreto para 'reajustar' su 
gobierno. La primera decisión 
será que Elisa de Francisco se 
haga cargo de la única conceja
lía itinerante, la de Festejos. La 
fórmula del anterior mandato 
municipal de González, de 
tener cuatro concejales de Fes
tejos, a razón de uno por año, 
iba a ser repetida en este man-
dato, pero el alcalde ha recon
siderado esta fórmula y ha 
tomado la decisión de que Elisa 
de Francisco sea la concejala 
de Festejos durante los cuatro 
años. Con ello quedan unifica
das por primera vez las conce
jalías de Cultura y Festejos, 
algo que nunca había ocurrido 
hasta ahora en el ayuntamien-
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Marcelo lsoldi 

concejal de Descentralización y 
Reorganización Administrativa. 
Esta cartera ha dejado a Ber
náldez muy liberado y Gonzá
lez ha decidido aprovecharle 
más. Maestro de profesión, el 
concejal asumirá una conceja
lía que según el alcalde le viene 
como anillo al dedo. De hecho, 
cuando Elisa de Francisco se 
fue de vacaciones en el mes de 
septiembre, Francisco Bemál
dez asumió de hecho la gestión 
en materia de Educación. Evi
dentemente el concejal seguirá 
teniendo la responsabilidad de 
convertir las delegaciones 
municipales en juntas de dis
trito, es decir, la descentraliza
ción y reorganización adminis
trativa municipal. 

Con respecto a la concejalía 
de Infancia , ésta será asumida 
por Marcelo Isoldi en u na 
medida que parece lógica habi
da cuenta de que éste es con
cejal de J uventud. Según Bar
tolomé González fueron varias 
asociaciones juveniles las que 
sugirieron tal pos ibilidad a fin 
de que J uventud e Infancia 
fueran · dirigida s por u na 
misma persona. Con ello Mar
celo Isoldi será definitivamente 
concejal de Deportes, Juven
tud e Infancia. 

De la misma forma habrá 
una serie de aspectos de la ges
tión municipal que pasarán a 
depender de la concejalía de 
Medio Ambiente transfiriéndo
se desde la concejalía de Salud. 
Son concretamente los relacio
nados con el laboratorio muni
cipal que hay en el Centro 
Municipal de Salud. 

En definitiva estos son los 
cambios que acometerá en 
pocos días Bartolomé González 
en su gobierno municipal des
pués de estos primeros meses 
de funcionamiento. 
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Como alternauva a 
la propuesta del PP 

11 PSOI ulUma 
sus "presupuestos 
panicipaUVos" 

El grupo municipal so
cialista, dentro de lo que 
denomina su "Programa de 
Gobierno en la Oposición", 
ultima durante estos días 
una propu esta alternativa 
a los presupuestos que, tal 
y corno Gonzalo Garrido 
declaraba en PUERTA DE 
MADRID la semana pasa
da, el gobierno municipal 
presentará al pleno para 
su aprobación hacia el día 
20 de diciembre. El PSOE 
presentará una propuesta 
de "presupuestos partici
pativos" corno alternativa a 
los presupuestos que pre
para el Gobierno del Parti
do Popular. 

"Preparamos unos pre
supuestos reales, vivos y 
sociales frente a los del 
cemento y marcha atrás 
que diseñan los populares, 
que surgen de escuchar 
directamente a los veci
nos", ha afirmado Pablo 
González, portavoz muni
cipal socialista. 

En cumplimiento del 
programa electoral socia
lista, el grupo de conceja
les socialistas mantiene 
desde hace dos meses reu
niones con todas las enti
dades vecinales, económi
cas, culturales, etc para 
realizar unos presupues
tos participativos en los 
que se recogen las pro
puestas de los vecinos y se 
conjuntan con las pro
puestas socialistas del 
programa electoral, encon
trando un alto porcentaje 
de coincidencia, según 
González. 

"Nuestras propuestas 
son principalmente socia
les, atendiendo a lo más 
principal para aumentar 
la calidad de vida de nues
tros vecinos y proponemos 
que el despilfarro que hace 
el PP destruyendo infraes
tructuras válidas, se re
convierta en inversiones 
que palien los problemas 
de los alcalaínos" , afirma 
el portavoz del PSOE. 

Hasta ahora el grupo 
socialista ha mantenido 
reuniones con cerca del 70 
por ciento de las asociacio
nes y continúa con su pro
grama de contactos. 

PUERTA de Madrid 

Forma 1ane de la ¡unta de portavoc 

luis Suárez Machota 
es portavoz de 11 en do 
comisiones parlamentarias 

El parlamentario regional de 
Izquierda Unida Luis Suárez 
Machota, que entre 1999 y 
2003 fue primer teniente de 
alcalde en el ayuntamiento de 
Alcalá gobernado bajo la pre
sidencia de Manuel Peinado, 
ha sido elegido por su grupo 
parlamentario portavoz en dos 
comisiones de la Asamblea de 
Madrid: la de Justicia e Inte
rior y la de Vigilancia de la 
Contratación. 

Además, Suárez Machota es 
portavoz adjunto en la comi
sión de Hacienda, siendo su 
compañera Reyes Montiel la 
portavoz titular del grupo par
lamentario de IU en esa comi
sión encargada de los presu
puestos regionales. 

Por otra parte, Luis Suárez 
Machota fue elegido por sus 
compañeros como portavoz 
segundo adjunto de IU en la 
Asamblea de Madrid, lo que le 

da derecho a ser miembro de 
la junta de portavoces. El que 
fuera primer teniente de alcal
de en el ayuntamiento com
plutense seguirá compatibili
zando su cargo de diputado 
regional con su labor profesio
nal como abogado. 

¡¡Comience ya a montar su Belén!! 

BELENES~--............. 

1om2 

DEDICADOS EIClUSIVAMENTE 
ABElENES 

Y ADORNOS NAVIDEÑOS 
• Gran muestrario 

de árboles navideños 
• Venta al por mayor de artículos 
navideños (guirnaldas eléctricas o 
fantasía, espumillón, etc.) para 
decoración de interiores y 
exteriores de discotecas, cafeterias, etc. 

Jl Dl llUlSTRO Blllll 
José Maria Pereda, 1 O 

(zona nueva plaza de toros) 
Telf.: 91 802 52 22 

ALCALÁ DE HENARES 
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La casa consistorial muestra uma imagen espectacular con las llamas saliendo de las ventanas 

El espectáculo de tuego no deió indiferente a nadie 

El avuntamiento 1ue pasto de las llamas' 
El ayuntamiento 'ardió' el sábado 29 de noviembre tal y como había anunciado PUERTA DE 
MADRID. Lo. que pasa es que por unos momentos lo metafórico y simbólico del espectáculo 
casi se convirtió en una realidad y los bomberos tuvieron que subir al tejado de la casa con
sistorial para apagar un pequeño foco de fuego que quedó una vez acabado el espectáculo de 
la compañía 'L'avalot' titulado 'Drakoi'. Fue nada más que una anécdota, un pequeño susto 
que llamó la atención dentro de un espectáculo que no dejó indiferente a nadie. 

El fuego de bengalas salió de 
las ventanas, incluso de la 
puerta de la casa consistorial, 
convirtiendo en pocos segun
dos el edificio en un gran foco 
de fuego y luz que irradiaba 
del mismo. Lástima que el 

viento soplaba en dirección 
hacia el público y que ocultó 
durante buena parte del má
gico momento la imagen del 
edificio en llamas, realizadas 
todas ellas con bengalas lumi
nosas. 

Pero no sólo 'se quemó' el 
ayuntamiento. De la torre de 
Santa Maria llovió fuego con 
una imagen que a más de uno 
de los espectadores llevó a 
evocar el incendio que en los 
años setenta sufrió la torre. 

Por motivos de seguridad se 
prefirió que la lluvia de fuego 
no se realizara en la casa con
sistorial tal y como correspon
día dentro de la obra. Pero el 
temor a que la fachada, de co
lor salmón, se viera afectada 
en plena celebración de los ac
tos de conmemoración del Pa
trimonio de la Humanidad, 
hizo cambiar la idea inicial de 
que la lluvia de fuego cayera 
desde lo alto de la torre. 

El espectáculo titulado 'Dra
koi' le costó a la Fundación 
Colegio del Rey 12.000 euros, 
es decir, dos millones de pese
tas. La representación comen
zó en la plaza de los Santos Ni-

El fuego fue un elemento esencial en el espectáculo La víctima fue conducida hasta la guarida del dragón 
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Los artilugios desprendían fuego Algunos pequeños espectadores se unieron con bengalas a la fiesta 

ños con un extraño concurso 
de belleza, pero las participan
tes no sabían que el premio 
para la escogida es ser entre
gada en sacrificio a un inmen
so dragón. 

El juego teatral, las másca
ras y los hinchables fueron 
parte de la acción junto con el 
fuego. El concurso de belleza 
lo organizó el principal perso
naje del espectáculo, el doctor 
Maddock. Inmediatamente se 
dieron a conocer a los Drakoi, 
la secta creada por el doctor 
para llevar a la víctima hasta 
las puertas de la guarida del 
dragón, en la plaza de Cervan
tes. 

En el pasacalles desde la 
plaza de los Santos Niños has
ta el quiosco de la música de 
la plaza de Cervantes, hubo 
distintos elementos, corno los 
sacerdotes mecánicos, el carro 
de la víctima, y el carro de la 
música, conducido por el doc
tor Maddock, entre otros. Ante 
la supuesta puerta de la gua
rida sucedió el último acto de 
este trágico ritual: el enorme 
dragón salió, atraído por los 
gritos de pánico de la doncella 
y los cantos de los Drakoi, mo
mento que el doctor aprovechó 
para saquear la cueva. La don-

PUERTA de Madrid 

Desde la torre de Santa María llovió fuego 

Miles de personas asistieron a presenciar el espectáculo 

cella, los Drakoi y el dragón 
fueron engañados y se volvie
ron contra el doctor, pero éste 
ya tenía lo que buscaba: una 
de las siete esferas de poder 
que guardan, desde tiempo in
memorial, los dragones. A par
tir de ese momento el doctor 
Maddock se convirtió en invul
nerable y muy, muy poderoso . 
La hecatombe llegó con el fue
go llenándolo todo . 

El argumento no fue enten
dido por la mayor parte de los 
espectadores por su compleji
dad, pero el espectáculo llamó 
la atención por la adrenalina 
que hicieron liberar entre to
dos los fuegos de artificio. 

Entre lo que se pudo oír en
tre los espectadores estuvo el 
aplauso por la espectaculari
dad del montaje, eso sí, no fal 
tó quien dijo que se había que
dado lejos del espectáculo de 
'Els Comediants' el día 9 de di
ciembre de 1998 cuando se 
celebró la declaración de patri
monio de la humanidad. Pero 
es evidente que ese espectácu
lo junto con los fuegos artifi
ciales que hubo costaron una 
auténtica millonada que nada 
tuvo que ver con los 12.000 
euros que costó 'Drakoi'. 
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Ha sido colocada en la calle Mavor, en el hospital de Antezana, 
v reconoce la cualidad complutense de Ciudad de la lengua 

Alcalá va tiene su segunda Placa ilustrativa de 
su cualidad de patrimonio de la humanidad 
Bartolomé González descubrió durante la jornada del lunes día 1 de diciembre la segunda 
placa que la UNESCO ha entregado a la ciudad complutense por su declaración de patrimo
nio de la humanidad. La primera placa se encuentra en la fachada del ayuntamiento de la ciu
dad y es el simbolo de la declaración para la ciudad. Pero la UNESCO también entrega placas 
para cada uno de los hitos por los que ha incluido a un lugar en la lista de patrimonio mundial. 

Ésta es la placa que ha sido colocada en la fachada del Hospital de Antezana. 

6 de diciembre de 2003 
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La UNESCO premió a Alcalá 
con la declaración el día 2 de 
diciembre de 1998 incluyendo 
en la lista a su recinto univer
sitario repartido por todo el 
casco histórico. Concretamen
te hizo mención la UNESCO a 
Alcalá como "La Ciudad del 
Saber, la Ciudad de la Lengua 
y la ciudad de Dios". Por esta 
razón el organismo internacio
nal tiene que entregar a Alcalá 
tres placas, una para cada 
uno de esos hitos. 

La primera placa, sin contar 
la del ayuntamiento, fue la 
que descubrió Bartolomé Gon
zález jul}tO al alcalde de Ávila, 
Miguel Angel García Nieto, el 
día 1 de diciembre. Se encuen
tra colocada en la fachada del 
hospital de Antezana, junto a 
la casa en que nació Miguel de 
Cervantes, y reconoce a Alcalá 
como Ciudad de la Lengua. 

Por tanto quedan otras dos 
placas, la de la Ciudad del 
Saber, que estará en la anti
gua universidad cisneriana, y 
la de la Ciudad de Dios, que 
será colocada en el Palacio 
Arzobispal o en la Iglesia 
Magistral Catedral. 

El acto se celebró dentro de 
la recepción a los alcaldes o 
concejales representantes de 
las diez ciudades patrimonio 
de la humanidad para la reu
nión de la asamblea bajo la 
presidencia de Bartolomé 
González. Sin embargo, dado 
que la asamblea no comenzó 
hasta el martes 2 de diciem
bre, a esa recepción solo acu
dieron el alcalde de Ávila, el 
primer teniente de alcalde de 
San Cristóbal de La Laguna y 
concejales de Córdoba y Sego
via; los demás se fueron incor
porando progresivamente. 

Después de ser recibidos en 
el ayuntamiento por Bartolo
mé González, las autoridades 
de los otros municipios visita
ron el Corral de Comedias y la 
carpa situada en la plaza de 
Cervantes. A continuación se 
realizó el descubrimiento de la 
placa y desde alli se fueron al 
Teatro Universitario Lope de 
Vega (Caracciolos) donde vie
ron el espectáculo 'Garcilaso 
el cortesano' antes de asistir a 
una cena a la que invitó el 
ayuntamiento de Alcalá. 
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El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, con el alcalde de Ávila y los concejales de Córdoba, San Cris
tóbal de la Laguna y de Segovia, el lunes día 1, en la carpa situada en la plaza de Cervantes. 

Acompañado por las concejalas de Cultura v Turismo 

El alcalde inauguró la carpa promocional 
de las ciudades patrimonio de la humanidad 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, inauguró el sábado día 29 de noviembre la carpa 
promocional de las ciudades patrimonio de la humanidad, uno de los elementos del progra
ma con el que la ciudad complutense conmemoró el quinto aniversario de la declaración rea
lizada por la UNESCO. González visitó la carpa acompañado por las concejalas de Cultura, 
Elisa de Francisco, y de Turismo, Marta Viñuelas, con las que declaró inaugurada la carpa. 

Bartolorné González declaró 

Las once ciudades 
"Patrimonio 

de la Humanidad" 

Alcalá de Henares 
Ávila 

Santiago de Compostela 
Salamanca 

Segovia 
Cuenca 
Toledo 

Cáceres 
Córdoba 

Ibiza 
San Cristóbal de la Laguna 

de las otras diez ciudades 
patrimonio de la humanidad. 
Estos cinco años han signifi
cado que Alcalá entre dentro 
de un proyecto común. Cuan
do uno consigue la declara -
ción la gente se pregunta qué 
te proporciona. La UNESCO 
no te da nada, no viene al día 
siguiente con las bolsas llenas 
de dinero. Pero te da la opor
tunidad de entrar en un senti
do de la publicidad que hasta 
ahora era impensable . La 
UNESCO llega a todos los 
sitios del mundo. Gracias a 
esos circuitos de difusión de la 
UNESCO, Alcalá es conocida 
en el último rincón del país 
más lejano en que pensemos". 

González insistió: "La decla
ración de patrimonio de la 
humanidad te da un sello de 
calidad y te da un prestigio; la 
UNESCO te da un reconoci
miento a una labor y te exige 
que esa labor se siga mante
niendo. Alcalá se ha converti
do en un destino apetecible de 
excelencia cultural, pero es 
cierto que estarnos dando los 
primeros pasos". 

en el momento de la inaugura
ción: "Muchas generaciones de 
alcalainos habían trabajado en 
esa labor de rehabilitar el 
patrimonio de Alcalá. El día 2 
de diciembre de 1998 la UNES
CO lo reconoció y eso es lo que 
estamos celebrando cinco años 
después. Pero sobre todo trata
rnos de renovar ese compromi
so con la labor de rehabilitar 
nuestro patrimonio y de poner
lo en valor". 

VENTA DE 24 NAVES 

En la carpa, el alcalde dijo: 
"Estarnos tratando, desde la 
Asociación de Española de 
Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad, de poner en 
conocimiento del mayor 
número posible de personas 
qué es lo que ofertan nuestras 
ciudades. Ese compromiso 
con la difusión es lo que 
hemos querido mostrar con la 
carpa. En ella no sólo se 
muestra nuestro patrimonio, 
sino que lo hacernos en unión 
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La tienda de belenes "El Perfumista" está situada en la zona de la nueva plaza de toros, calle José María Pereda 10. 
Los amantes del belén pueden encontrar en este comercio figuras de distintos materiales y de todo tipo de calidades 

Olrece una atención personalizada 
v la experiencia de 30 años dedicándose al sector 

Belenes para todos los gustos 
en la tienda ''El Perfumista'' 
Los adornos, las luces, los Reyes Magos ... despiertan en nosotros el más profundo sentimien
to navideño. Por eso, son muchos los que año tras año ponen belenes que demuestran la ilu
sión y la esperanza de unas fiestas entrañables. Es una tradición que no se pierde, y de ello 
da buena cuenta Luis Pérez Rey, 'el perfumista', dueño de una tienda de belenes, situada en 
la calle José Maria Pereda 10, en la que podemos encontrar todo tipo de figuras, nacimientos 
y adornos, aunque su especialidad son las figuras con movimiento. Es un apasionado de esta 
tradición y lo demuestra montando todos los años un espectacular belén en el escaparate de 
la tienda que hace las delicias de clientes, transeúntes, y sobre todo, de los más pequeños. 

El belén es uno de los 
adornos más típicos de la 
Navidad. Es uno de los sím
bolos que indican la llegada 
y la vivencia de unas fiestas 
que muchos y sobre todo los 
niños esperan con gran ilu -
sión. 

Uno de los mayores apa
sionados de esta tradición es 
Luis Pérez Rey, 'El perfumis
ta' . Tiene una tienda de bele
nes en la calle José Maria 
Pereda 10, que abrió hace 
dos años, aunque ya lleva 
muchísimos años dedicán
dose a esta actividad en 
otros establecimientos en Al
calá de Henares. Confiesa 
que su gran afición por los 
belenes se la transmitió su 
padre: "Cuando yo era pe
queño él montaba el belén 
en el escaparate de su tienda 
y año a año lo íbamos agran
dando y mejorándolo" . 

Ahora, siguiendo su ejem
plo él hace lo mismo, y en el 
escaparate de su comercio 
pone todos los años un es
pectacular belén que empie
za a preparar ya en febrero , 
cuando revisa todas las pie
zas: "Empiezo a revisarlo en 
febrero porque siempre hay 
figuras que rearmar y que 
preparar. Lo único que dejo . 
es el fondo del cielo y los la-
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Luis Pérez Rey, "el perfumista" 
es un apasionado de la tradición belenista 

terales, todo lo demás se mo
difica: el rio se cambia cada 
año, el pueblo se reconstru
ye con otro tipo de calles y 
casas. Este año, por ejem
plo, hemos cambiado el cas
tillo, la alfareria, la herreria, 
el portal, la anunciación es 
nueva y tiene todo movi
miento y el misterio también 
es nuevo". 

Además todo funciona de 
forma automática en cuatro 
fases: de día, de noche, al 
amanecer y al atardecer. En 
cada una de estas secuen
cias cobran protagonismo, 
vida y movimiento figuras 
distintas. Hay 24 figuras con 
movimiento, la cascada es de 
piedra natural, el cielo tiene 
200 estrellas, luna y sol. Y 
cuenta con efectos especia
les: truenos, relámpagos o 
humo que hace las veces de 
niebla. 

Figuras de todo tipo 
Si bien, para este amante 

de los belenes los protago
nistas son los niños, asegura 
que los más pequeños son 
sus mejores clientes, y por 
ello monta su espectacular 
belén pensando en ellos: 
'Tanto es así que el ángel 
que aparece dentro de la 
gruta de la anunciación si 
eres mayor de diez años no 
lo ves. O te agachas y te po
nes a su altura o no lo ves". 

Dice que en un belén no 
pueden faltar lo que son 
para él dos piezas funda
mentales: el misterio y la 
anunciación. Aunque afir
ma que donde hay niños hay 
que poner los reyes. 

De hecho, hoy día es mu
cha la gente joven y con ni
ños que acude a la tienda de 
Luis Pérez a comprar un be
lén: "Quieren algo bonito y 
que no se rompa si se cae. 
En España casi no había 
este tipo de género. Nosotros 
hemos traído algo y ofrece-
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luis Pérez 
annna: 

"El un llllín 
nunca 

••detanar 
el•lsteñlV 

11 a1unc1acl61. 
San las piezas 

llnda•entaln" 
mos unas excelentes figuras 
en resina que son artesanías 
realizadas por escultores del 
Vaticano". 

Por supuesto, los amantes 
del belén pueden encontrar 
en este comercio figuras de 
distintos materiales y de 
todo tipo de calidades: ''Te
nemos d e todo y para todos 
los gustos, desde el belén 
clásico o figuras que son ver
daderas obras de arte, hasta 
figuritas a un euro. De he
cho, hay ejemplares de 
Mayo, un artesano muy bue
no, pero que realiza figuras 
de artesanía al estilo de hace 
cincuenta años. También 
hay otras más modernas de 
ese tipo de artesanía que 
hace unos años se mejoró 
entelánd ola, es decir, po
niéndole tela de verdad, lo 
que consiguió darles un real
ce nuevo. Y, por supuesto, 
las de resina, que son muy 
bonitas y tienen la ventaja 
respecto al barro de que no 
se rompen". 

Si bien, su especialidad 
son las figuras con movi
miento. Allí podemos encon
trar alfareros que mueven el 
pie para que gire la rueda, 
panaderos que meten y sa
can la pala del horno, leña
dores haciendo el ademán de 
cortar leña, serradores in
tentando serrar un tronco, 
hilanderas que mueven la 
rueca, pescadores que lan
zan la caña para pescar o la -
vanderas que lavan la ropa. 
Hace ya 25 años que Luis 
Pérez creó la primera, se tra
ta de unos herreros que se 
movian con hilo y que ac
tualmente están expuestos 
en el belén que 'el Perfumis
ta' exhibe en el escaparate 
de su comercio. Es más, en 
la actualidad ya hay una 
empresa que hace este tipo 
de figuras en serie: ''Tienen 
un gran auge, sobre todo en 
el extranjero, yo he recibido 
visitas de personas de dis
tintos países, hasta de Esta
dos Unidos". 

Ahora que se acercan las 
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navidades es, pues, un buen 
momento en plantearse la 
posibilidad de confeccionar o 
mejorar el belén. Desde lue-

tlí' w 
Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 

go la mayor caracteristica de 
Luis Pérez es la atención cor
dial y personalizada que 
ofrece a sus clientes, y la 

• PARTICIPANTES: Todos los vecinos del DISTRITO VII 
• MODALIDADES: l. Infantil 

2. Popular-familiar 
3. Histórico y dioramas 
4. Entidades y comercios 

su especialidad 
son las figuras 
en •ovimiento, 

aunque tiene todo 
Upo de estatuillas: 
en barro, emeladas 

o de resina, 
que son las que 
no se rompen 

ventaja de su experiencia en 
el sector que le permite apor
tar a los usuarios los más 
convenientes consejos. 

• INSCRIPCIONES: Hasta el 19 de Diciembre, en el Centro Cívico Manuel Laredo. 
Horario: de 10'00 a 13'00 y de 1 7'00 a 21 '00 
C/ Daoíz y Velarde, 9. Tlf.: 91 882 33 32 

• VISITA DEL JURADO: 29 de diciembre, desde las 16'00 h . 
• FALLO: se hará público en la entrega de premios. 
• ENTREGA DE PREMIOS: Día 2 de Enero a las 19'00 h . 

en el Salón de Actos del Centro Cívico Manuel Laredo 

Si en el momento de realizar la visita no se encontrara nadie en el domicilio, 
se considerará anulada la participación. 

Tres Premios por modalidad, y Diploma para todos los participantes 

NAVIDAD 2003 

Delegación Municipal Distrito VII Centro Cívico "Manuel Laredo" 
C / Daoiz y Ve larde , 9 28807 Alcalá de Henares Tlf. /Fax: 91 881 70 83 
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El problema de Química Sintética se eterniza La glorieta mal diseñada entre las calles Ávila y Avda. de Meco 

El presideme de la asociación de vecinos Complutense hace balance de la snuación aclUal del distrito VI 

"Pedimos soluciones urgentes 
a los problemas compleios del distrito" 
En una entrevista concedida a PUERTA de MADRID, el presidente de la Asociación de Veci

nos Complutense, Miguel Ortega Cobos, hizo un resumen de los problemas más graves que 
afectan al distrito y de las soluciones que proponen para resoverlos. Algunos como el tráfico y 
la inseguridad necesitan una rápida solución para que no vayan en aumento. 

Tras seis meses en el cargo, el 
presidente de la Asociación de 
Vecinos del Distrito VI hizo ba
lance de la situación en que se 
encuentra dicho distrito y de los 
problemas más urgentes que 
piensa que hay que solucionar, 
dada su relevancia. En primer 
lugar, Miguel Ortega expresó su 
preocupación por la situación en 
que se encuentra la fábrica Quí
mica Sintética, ya que éste es un 
grave problema que viene del 
pasado: "A pesar de que la nue
va junta directiva lleva poco 
tiempo en el cargo, desde hace 
años hemos recopilado toda la 
información posible respecto a 
la situación en que se encuentra 
la fábrica. Tenemos en nuestra 
posesión un completo dossier 
con noticias que se han ido pu
blicando en los medios, entre 
ellos en PUERTA DE MA
DRID. A su vez tenemos el 
acuerdo marco firmado en 1995 
entre el Ayuntamiento y la em
presa en el cual quedó sellado el 
acuerdo para su traslado, dado 
que la fábrica se encuentra muy 
próxima a viviendas y en su día 
hubo vertidos en los que tuvo 
que intervenir el SEPRONA y 
la Comunidad de Madrid. Sin 
embargo, la información que 
disponemos llega hasta el año 
2001, por lo tanto desconoce
mos en qué estado se ecuentra el 
proceso. Nosotros, no queremos 
hacer sangre de la situación, 
dado que entendemos la preocu
pación de los trabajadores por el 
temor a perder su puesto de tra
bajo, pero creemos que el trasla
do de la fábrica es necesario, 
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aunque para nada queremos que 
se produzcan despidos. Por eso 
intentaremos retomar el proble
ma dialogando con las autorida
des para buscar una solución 
que satisfaga a todos". 

Otro de los problemas que co
mentó a este semanario, es el 
enorme tráfico que soportan 
ciertas calles de este distrito y la 
situación de algunas vías: , 

"La rotonda de la Calle A vila 
con la antigua Nacional Il, es 
una rotonda con riesgo. Sabe
mos que hay un proyecto para 
construir un túnel allí. Pensamos 
que podría mitigar el tráfico que 
se concentra ahí, sin embargo 
no tenemos noticias concretas 
del proyecto para poder califi
carlo, pero al menos parece que 
la idea es positiva. Otro proble
ma muy cercano a ese punto es 
la rotonda situada también en la 
Calle Á vila con la Avenida de 
Meco, cerca de la actual Plaza 
de Toros. Hay dos glorietas se
guidas y no se entiende que es
tén tan juntas, es un peligro, por
que sales de la glorieta grande y 
de repente te encuentras con la 
pequeña, casi sin tiempo para re
accionar. De esta glorieta se ha 
dicho de todo. De hecho, la 
grande, está mal diseñada, ya 
que las dos arterias principales 
convergen por un lateral, cuando 
debería ser por el centro. Hace 
tiempo propusimos que se ex
propiara una parte de la esquina 
de una vivienda que está situada 
en ese punto para haya más visi
bilidad y se eviten riesgos y más 
colisiones, pero aún no hemos 
recibido noticia alguna. Respec-

to al tráfico en la Avenida de 
Meco, pensamos que se podría 
aliviar dando a la zona de Espar
tales una salida a la Nacional II. 
La población en esta zona ha 
crecido mucho y a más de uno 
se le evitaría tener que ir por la 
Avenida de Meco si se hace esta 
salida. Pero volvemos a lo mis
mo, va pasando el tiempo y los 
problemas no se solucionan. Al 
margen de los problemas del trá
fico, tenemos otras preocupacio
nes que nos afectan a los veci
nos del Distrito VI. Uno de ellos 
es la inseguridad ciudadana. Es 
cierto que no hemos percibido 
que la delincuencia baya aumen
tado, por lo menos se nos han 
venido a quejar menos personas 
a la delegación, pero desconoce
mos los datos reales. Hace tiem
po manteníamos buenas relacio
nes con la policía e intercambiá
bamos información, con el tiem
po, esto se perdió aunque pensa
mos retomarlo. 

Respecto a la inseguridad el 
primer problema es la ubica
ción. Estamos muy cerca del 
centro penitenciario de Meco y 
cuando los reclusos disfrutan de 
los permisos pasan por la Aveni
da de Meco y en más de una 
ocasión ha habido robos de co
ches y algún que otro hurto. 
Pensamos que con una mayor 
presencia policial en esos mo
mentos evitaría que esta situa
ción se siga produciendo. Otro 
problema en relación a la inse
guridad es la discoteca que está 
en la Calle Camino de Afligidos. 
Los vecinos nos han comentado 
que hay los fines de semana ro-

Miguel Ortega Cobos, 
presidente de la Asociación 

de Vecinos Complutense 

turas de marquesinas, papeleras, 
de retrovisores de los coches ... y 
aunque la policía conoce la si
tuación, no se está poniendo re
medio". 

Otro grave problema que los 
vecinos llevan padeciendo desde 
hace años es la situación de la 
sanidad. El presidente, Miguel 
Ortega, comentó a PUERTA DE 
MADRID que "una masa de po
blación muy importante se tiene 
que desplazar hasta Luis Vives 
para ser atendidos. Esto provoca 
muchos trastornos a los pacien
tes, por el largo trayecto que tie
nen que realizar y por las horas 
en que lo efectúan, ya que en 
ocasiones coincide en horario de 
mucho tráfico. Por eso propone
mos que se haga un centro en 
Juan de Austria". 

Para finalizar, Miguel Ortega 
manifestó que "problemas como 
los atropellos, violencia de gé
nero y otros conflictos se arre
glarían con una educación me
jor. A su vez, si la gente del dis
trito se comprometiera más y no 
sólo cuando los problemas les 
afectan exclusivamente a ellos, 
mejoraría la calidad del vida de 
todos y se podrían hacer más ac
tividades" . 
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El gobierno municipal uaba.ia en un nuevo pliego de condiciones 

El PP quiere adjudicar la contratación 
de los festejos por cuatro años 
El gobierno municipal pretende sacar a primeros de año un pliego de condiciones económi
cas y administrativas que rija la adjudicación de los espectáculos en las ferias a una empre
sa durante cuatro años. En la actualidad esta adjudicación se realiza cada año lo que impli
ca una serle de plazos administrativos complejos que el gobierno municipal se quiere aho
rrar con una adjudicación a largo plazo. Pero según el alcalde, Bartolomé González, y la con
cejala de Festejos, Elisa de Francisco, con el ahorro de estos largos plazos administrativos 
se quiere conseguir que la empresa adjudicataria tenga mucho tiempo disponible para efec
tuar las contrataciones de los espectáculos artísticos de las ferias. 

El principal problema que 
hasta ahora ha habido con los 
espectáculos es que la adjudi
cación nunca se realizaba 
antes del mes de mayo. Con 
ello, la empresa artística ape
nas tenía tiempo para contra
tar los espectáculos que se 
han visto en las ferias . No 
hace mucho incluso llegó a 
realizarse la adjudicación en el 
mes de junio, lo que dificultó 
de forma grave la realización 
del programa de festejos ese 
año. La consecuencia princi
pal hasta ahora es que el mer
cado artístico entre el mes de 
mayo y junio suele estar muy 
saturado y no es fácil contra
tar. Un empresario artístico 
como Martin González, que ha 
sido el adjudicatario durante 
más de 30 años, siempre ha 
manifestado que en los meses 
de mayo y junio no hay mucho 
que contratar y lo que hay es 
caro. 

De hecho el mercado artísti
co es como el de los productos 
alimenticios en Navidad; 
cuando llegan las fechas navi
deñas, el marisco, el pescado y 
la carne suelen tener subidas 
importantes de precios por lo 
que las organizaciones de con
sumidores suelen recomendar 
que se compren antes de las 
fechas claves para tener un 
importante ahorro y que esos 
productos perecederos se con
gelen. 

En el caso de los espectácu- Elisa de Francisco, concejala de Festejos 

Francisco Núñez, S.A. 
Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 
Fax.: 91 889 0613 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 
Fax: 91 875 70 65 

los artísticos no es necesario 
congelar puesto que no son 
perecederos, al menos con seis 
o siete meses de antelación. A 
primeros de año, cuando los 
artistas se encuentran prepa
rando sus galas, las posibili
dades de contrataciones son 
mucho más amplias y a mejor 
precio que si se hace a finales 
de primavera, cuando muchos 
tienen ya diseñadas sus giras 
veraniegas. 

Ahorro de dinero 

Pero además, el gobierno 
municipal quiere ahorrarse 
dinero con una adjudicación a 
largo plazo porque es evidente 
que si las contrataciones se 
hacen con suficiente tiempo el 
empresario podrá negociar a 
la baja. Eso quiere el alcalde 
que sea determinante a la 
hora de hacer una adjudica
ción larga en el tiempo que 
además permitirá trabajar a la 
empresa adjudicataria con 
tranquilidad, con su futuro 
solucionado durante cuatro 
años. 

En esa linea está trabajando 
el ayuntamiento, en sacar lo 
más pronto posible un pliego 
de condiciones que permita 
adjudicar las fiestas para los 
próximos cuatro años. El pro
blema es que la tramitación y 
los plazos administrativos 
siguen siendo largos, por lo 
que no seria extraño que aun
que la intención inicial era 
realizar la adjudicación a pri
meros de año, es posible que 
ésta no se hiciera hasta la pri
mavera. 

En ese sentido algo que será 
fundamental en ese pliego de 
condiciones será la cantidad 
de dinero que marque el ayun
tamiento como precio tipo. El 
cálculo que se puede hacer 
establece que esa cantidad 
estará entre los 3 y los 4 
millones de euros, es decir, 
entre los 500 y 700 millones 
de pesetas. En definitiva será 
un contrato muy importante 
para las arcas municipales. 

BOSCHI 
Internet: www.francisconunez.es 
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Intervinieron el centro 
de iubilados Manuel 
Azaña, el Centro Obrero 
Católico v la Rondalla 
de San Isidro 

11 encuentro 
de grupos 
decoros 
vrondallas 
Con motivo de la festividad 
de Santa Cecilia, patrona de 
la música y de los músicos, 
se celebró el viernes 28 de 
noviembre en el auditorio 
municipal situado en la Rin
conada, el encuentro de gru
pos de coros y rondallas de 
la ciudad complutense. Des
pués del éxito del concierto 
de la Banda Sinfónica Com
plutense y de las siete cora
les, los dias 21 y 22 de 
noviembre, una semana des
pués fueron las rondallas y 
coros las que se unieron a la 
celebración de Sant a Cecilia. 
En esta ocasión el auditorio 
municipal volvió a registrar 
una excelente entrada 
rozándose el lleno. 

El encuentro cumplió ·este 
año su segtlnda edición. En él 
participaron la rondalla y el 
coro del centro de jubilados 
Manuel Azaña, así como el del 
Centro Obrero Católico y la 
parroquia de San Isidro. 

Todos ellos hicieron disfru
tar al público con su música 
en la que no faltaron villanci
cos que anunciaron la proxi
midad de la festividad navide
ña. Entre los asistentes se 
encontraba el alcalde de Alca
lá, Bartolomé González, así 
como el concejal de Tercera 
Edad, Ramón Alonso Masero, 
la concejala de Turismo, 
Marta Viñuelas, las conceja
las del PSOE, Genoveva Chris
toff y Beatriz de Miguel y el 
edil de IU, Salvador Guardiá. 

6 de diciembre de 200J 

Rondalla y coro de San Isidro 
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En la UniVersidad 
Cisneriana 

Curso Selectivo de la 
VIII promoción de 
Secretarios· 
Interventores de 
ldminisuación local 

Durante octubre y noviembre 
se ha desarrollado en Alcalá el 
Curso Selectivo de la Vill pro
moción de Secretarios- Inter
ventores de Administración Lo
cal en la Universidad Cisneria
na, donde junto al rectorado de 
la Universidad de Alcalá se en
cuentra parte de las dependen
cias del Instituto Nacional de 
Administración Pública. A lo 
largo de su estancia en Alcalá 
estos futuros funcionarios, ade
más de adquirir los conocimien
tos necesarios para desarrollar 
su profesión, fueron recibidos 
por el Alcalde, Bartolomé Gon
zález, quien les dio la bienveni
da, y disfrutaron de una visita 
guiada por la ciudad, que ha de-

jado una profunda huella en los 
participantes del curso, grata
mente sorprendidos por los va
lores histórico-artísticos que 
atesora. 

En esta promoción, formada 
por 68 funcionarios, se da la cir
cunstancia de contar con una al
calaína, Talía Gallego, y otra 
persona que reside en Alovera, 
Mª José Palancar. En estos mo
mentos se encuentran realizan-
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do prácticas en diversos Ayunta
mientos como Fuentelsaz del 
Jarama, Sigüenza o Ajalvir y 
será en febrero cuando comien-

cen a trabajar tras su nombra
miento definitivo como funcio
narios en distintos ayuntamien
tos de España. 

Recogida de basuras en el río 
El frío y la lluvia no fueron obs

táculo alguno para que un grupo 
de personas acudiera a la convo
catoria del Partido Humanista a 
recoger basuras a las orillas del 
río Henares el domingo 23 de no
viembre. 

El fin de esta campaña es sensi
bilizar a la gente que disfruta del 
río, para que sean más cuidadosos 
con el medio ambiente evitando 
tirar material no desechable (bol
sas, latas, botellas de vidrio); y a 
las autoridades para que tomen 

conciencia del abandono y dete
rioro de las márgenes del río y su 
entorno. 

No sólo se trata de la limpieza 
sino del acondicionamiento y el 
mantenimiento para que siempre 
esté limpio. Como experiencia 
fue positiva, queremos repetirla el 
próximo 14 de diciembre a las 11 
horas en la puerta de la Casa de la 
Juventud. 

Partido Humanista 
Derechos humanos y ecología 

Convocatoria a Junta General Extraordinaria 
de la Institución de Estudios Complutenses 

Lugar: Salón Noble del Ilustre Colegio de Abogados (C/ Colegios, 1) 
Fecha: 16 de diciembre de 2003 
Hora: 19'30 horas en primera convocatoria, 20'00 horas en segunda 
(se ruega que atiendan ,a la segunda convocatoria). , 

PUNTO UNICO DEL ORDEN DEL DIA: 
Aprobación, si procede, del nuevo proyecto de estatutos 

con arreglo a la legislación vigente. 
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El consejero de Sanidad se reunirá con los alcaldes de las zonas donde 
se ubicarán los 1 nuevos hospitales 

Coslada o San Fernando tendrán hospital 
v Alcalá nuevos centros de salud 
El consejero de Sanidad y Consumo, Manuel Lamela, se reunirá en los próximos días con los 
alcaldes de las zonas que se beneficiarán de los siete nuevos hospitales que el Gobierno de 
la Comunidad de Madrid va a construir en esta legislatura. En estas reuniones se decidirá la 
ubicación exacta de los nuevos centros hospitalarios, contemplándose la construcción de 
uno en Costada, San Fernando o Mejorada del Campo para descongestionar el hospital 'Prín
cipe de Asturias' de Alcalá. Lamela abordará en estos primeros encuentros con los represen
tant es municipales las necesidades de sus ciudadanos tanto en materia de Atención Prima
ria como, preferentemente, de Atención Especializada, además de la construcción en siete 
áreas de la Comunidad de nuevos hospitales y centros de salud. Alcalá tendrá nuevos cen
tros de salud, concretamente en Espartales, La Garena, Juan de Austria y avenida de Casti
lla para sustituir al antiguo ambulatorio de la Virgen del Val, que finalmente será derribado. 

En estos momentos ya se 
encuentran en marcha las 
primeras actuaciones de lo 
que será el nuevo Hospital de 
Puerta de Hierro, que se ubi
cará en el municipio de Maja
dahonda, y que dará servicio 
al Área 6, que comprende 
municipios desde Collado 
Villalba a la zona de Moncloa 
de Madrid con una población 
de medio millón de personas. 

Hospital del Henares 

Además, se estudiará la 
ubicación del Hospital del 
Henares, que atenderá muni
cipios como Mejorada del 
Campo, San Fernando de 
Henares o Coslada y el Hospi
tal del Norte, que dará servi
cio a los municipios del norte 
de la Comunidad, como San 
Sebastián de los Reyes, Alco
bendas, San Agustín del Gua
dalix o Buitrago del Lozoya. 

El consejero se reunirá 
igualmente con los responsa
bles del Ayuntamiento de 
Madrid para definir el futuro 
Hospital de Vallecas, que 
atenderá a cerca de medio 
millón de personas, de éstos y 
otros municipios y barrios de 
Madrid. 

Dos hospit ales 
en el sur 
de la Comunidad 

En el sur de la Comunidad 
se ubicarán el Hospital del 
Tajo, que atenderá a unas 
70.000 personas de, entre 
otros municipios, Aranjuez, 
Villaconejos o Titulcia y el 
Hospital del Sur, que cubrirá 
las necesidades de atención 
especializada de Torrejón de 
la Calzada, Torrejón de Velas
co, Batres y Parla, en una 
zona en la que viven más de 
120.000 personas. Para defi
nir el futuro Hospital del 
Sureste Manuel Lamela se 
reunirá entre otros, con los 
alcaldes de Campo Real, 
Morata de Tajuña, Arganda 
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Esperanza Aguirre, presidenta de la Comunidad de Madrid, 
creará, según su programa de gobierno, nuevos hospitales 

y nuevos centros de salud en la región 

del Rey o Rivas Vaciamadrid. 
En estas reuniones el Con

sejero abordará también la 
construcción de 50 nuevos 
centros de Salud y Centros 
Integrales de Salud, que se 
ubicarán en distintas áreas 
de la Comunidad, desde la 

Sierra del Guadarrama a 
Alcorcón, Alcalá de Henares o 
Valdemoro y en distintos dis
tritos de Madrid, sobre todo 
en aquellos barrios que han 
registrado un mayor aumento 
de la población en los últimos 
años. 

Todos los miércoles 
CARNE FRESCA DE MATANZA DE IBÉRICO 
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Por pñmera vez podría 
haber un acuerdo previo 
al inicio de las consonas 
del gobiemo regional 

las grandes 
superficies 
podrán abrir 
21 domingos v 
festivos en 2004 
Consenso entre los 
representames del 
pequeño comercio v 
los representantes de 
grandes superficies 
La Consejería de Economía 
e Innovación Tecnológica 
de la Comunidad de Madrid 
ha realizado en los últimos 
días una ronda de consultas 
con las asociaciones empre
sariales y del sector comer
cial de la región con el obje
tivo de establecer una pro
puesta consensuada para la 
apertura de los domingos y 
festivos que se consideren 
hábiles en 2004. En el 
transcurso de estas consul
tas, los representantes del 
pequeño y mediano comer
cio y las grandes superficies 
se han mostrado de acuerdo 
en la propuesta de abrir 21 
domingos y festivos al año, 
lo que representa un buen 
paso de cara a las negocia
ciones posteriores ya que 
por primera vez podría 
haber un acuerdo previo a 
la apertura de consultas. 

La Consejeria de Econo
mía e Innovación Tecnoló
gica ha mantenido contac
tos con las asociaciones 
empresariales del sector 
comercial, y, posterior
mente, lo hará con las de 
consumidores y usuarios, 
con lo s sindicatos más 
representativo s de la 
región, así como con la 
Cámara de C omercio e 
Industria de la Comunidad 
de Madrid. Finalizado este 
trámite d e audiencia, de 
15 días hábiles, el Consejo 
de Gobierno de la Comuni
dad de Madrid, a propues
ta del consejero de Econo
mía e Innovación Tecnoló
gica llevará a cabo la apro
bación y posterior publica
ción en el B O CAM, del 
calendario comercial para 
el periodo antes del 31 de 
diciembre. 

6 de diciembre de 2oo:s 



~ MECO 

El gobierno municipal obtuvo nnanciación para la ampliación de los colegios 
v para la renovación de la red de agua potable 

Meco consiguió 8 millones de 
euros para inversiones 
El alcalde de Meco, Pedro Luis Sanz Carlavilla (PP), explicó a PUERTA DE MADRID que su equi
po, que gobierna en minoría en el ayuntamiento, ha conseguido financiación para la amplia
ción de los colegios y para la renovación de la red de agua potable. Con un presupuesto anual 
de alrededor de 8 millones de euros, encontrar financiación para esos proyectos era funda
mental puesto que el gasto se eleva a otros 8 millones de euros, 2 para la ampliación de los 
dos colegios y otros 6 para la renovación de la red de agua. Quiere ello decir que con los recur
sos propios de Meco y las transferencias corrientes que recibe su ayuntamiento, sólo habría 
dinero para hacer en todo el año esa ampliación de los colegios y la renovación de la red. 

Pedro Luis Sanz aseguró 
que "el convenio que hemos 
firmado con la consejeria de 
Educación de la Comunidad 
de Madrid nos permite sufra
gar la ampliación de los dos 
colegios municipales que hay 
en Meco". El alcalde añadió 
que "cuando nosotros llega
mos al equipo de gobierno nos 
dirigimos a la Comunidad de 
Madrid puesto que había 
unas obras iniciadas en los 
colegios pero no había conve
nio de ningún tipo". 

Sanz Carlavilla dijo que "al 
final hemos logrado incluir en 
el convenio muchas cosas 
como el material didáctico, el 
mobiliario y por supuesto las 
obras. Incluso se ha incluido 
alguna obra de mejora que se 
ha realizado. Eso supone que 
la Comunidad de Madrid se 
encarga de la financiación de 
todo ello, es decir. 2.032.000 
euros (casi 340 millones de 
pesetas). lo que nos propor
ciona una enorme tranquili
dad". 

El alcalde de Meco explicó 
que "cuando llegamos al 
gobierno municipal hace 
cinco meses, las obras esta
ban iniciadas. La empresa ya 
estaba pasando certificacio
nes y en el ayuntamiento no 
teniamos ni abierta una línea 
de crédito. No había ningún 
tipo de seguridad en cuanto al 
pago puesto que con la 
Comunidad de Madrid no 
había nada firmado". 

Sanz reconoció que "final-

ALUMINIO Y PVC 
[3] í1J}P'L8 
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mente hemos conseguido 
sacar adelante un convenio 
con el anterior consejero de 
Educación, Carlos Mayor 
Oreja. Ya está puesto en 
manos de la consejeria de 
Hacienda para que nos dé la 
viabilidad de ir al crédito 
financiero que vamos a reali
zar. Vamos a empezar a pagar 
las certificaciones de obra por 
lo que ese tema ha quedado 
absolutamente cerrado. Hay 
que pensar que esos 2 millo
nes de euros son un cuarto 
del presupuesto anual que 
tiene Meco". 

La Comunidad de Madrid 
pagará en este mes de diciem
bre el 40 por ciento de estos 2 
millones de euros; en el año 
2004 pagará un 30 por ciento 
y en el año 2005 el 30 por 
ciento restante: "Para noso
tros esto es muy importante 
porque nuestros técnicos han 
trabajado mucho. Al final lo 
hemos conseguido. Había 
muchas cosas hechas de 
forma absolutamente irregu
lar por el anterior gobierno 
municipal y nos han llamado 
la atención por ello. Hemos 
hecho un esfuerzo muy gran
de entre todos, sobre todo el 
director general de Infraes
tructuras, Manuel Sanz, que 
al final lo llevó al último con
sejo de gobierno presidido por 
Alberto Ruiz-Gallardón". 

Las ampliaciones de los 
colegios San Sebastián y Glo
ria Fuertes permiten tener 
disponibilidad de plazas esco
lares ante el inmediato creci
miento de Meco: "Está previs
ta la construcción de 1.200 
viviendas en el desarrollo del 
SAU 12 lo que permitirá con 
las ampliaciones de los cole
gios que ningún niño se 
quede sin colegio en Meco. De 
hecho con las obras ya fmali
zadas, en estos momentos 
están las aulas vacías. En 
uno de los colegios se está 
utilizando un aula nueva y en 
el otro. dos o tres de las nueve 
construidas". dijo el alcalde 
que añadió que "las amplia
ciones se han hecho con pre-

visión de futuro". En uno de 
los colegios se ampliaron 
nueve aulas (Gloria Fuertes) y 
en el otro siete (San Sebas
tián). 

Renovación de la red 
de agua potable 
Según Pedro Luis Sanz "la 

otra gran noticia que tenemos 
en Meco es que la semana 
pasada llevamos a pleno el 
convenio de gestión integral 
con el Canal de Isabel II . Eso 
supone que a través de este 
convenio el Canal de Isabel II 
nos va a levantar todo el pue
blo y nos va a cambiar toda la 
infraestructura básica de 
agua. Estamos hablando de 
alrededor de 6 millones de 
euros, es decir, 1.000 millo
nes de pesetas y esto se hará 
en alrededor de cinco o seis 
años. En estos momentos se 
está realizando un plan direc
tor para determinar el periodo 
de realización de las obras. 
Este convenio muy importan
te puesto que en el municipio 
de Meco hay una parte a la 
que incluso en verano no les 
llega agua. Toda la infraes
tructura es del año 1966 y no 
se ha modificado nada" . 

El alcalde de Meco manifes
tó que "el Canal de Isabel II se 
hace cargo de toda la gestión 
del agua en nuestra localidad. 
no solo de la comercial sino 
también de la de reparación 
de averias y cambio de toda la 
infraestructura de aguas". 

Eso no va a suponer un 
incremento del precio del 
agua para los vecinos al 
menos durante los cuatro pri
meros años: "La cuota 
aumenta en diez céntimos de 
euro por metro cúbico de 
agua consumida, pero ese 
aumento se le repercute al 
ayuntamiento. Nosotros lo 
que hemos hecho ha sido fir
mar convenios con los promo
tores de los SAU 12 y 13, es 
decir, la zona de actividad 
residencial y económica res-

El alcalde, 
Pedro luis Sanz, 
orgulloso de la 
gestión llevada 

acabo 

Pedro Luis Sanz, 
alcalde de Meco 

pectivamente. Ellos se han 
hecho cargo de esa cuantia 
por espacio de cuatro años 
que viene ser alrededor de 
517.000 euros. o lo que es lo 
mismo, 83 millones de pese
tas". El alcalde añade que "al 
quinto año el ayuntamiento 
se reserva la capacidad de 
volver a renegociar con el 
Canal de Isabel 11 o bien 
pagarlo desde el ayuntamien
to pero repercutiéndolo a los 
nuevos desarrollos urbanísti
cos, pero eso ya quedará para 
la corporación municipal 
siguiente". 

ABAD* 
CI. Melilla, Nave 33 
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~ VILLALBILLA ,., - --------------------
En su programa, y durante 

la campaña electoral, no ha
blaron en absoluto de subidas 
de impuestos sino de una ges
tión eficaz. Así se ganaron la 
confianza de los conciudada
nos y obtuvieron la mayoría 
absoluta. ¡Qué ingenuos quie
nes les creyeron y votaron! 
¿Qué nos ha deparado hasta 
la presente su gestión eficaz? 
En los seis meses de gobierno 
y gestión eficaz se han cele
brado dos plenos. En el prime
ro liberaron a sus concejales 
asignándose sustanciosos 
sueldos, que más de uno para 
sí quisiera. El segundo lo con
vocaron con triquiñuelas. Fija
ron la hora de celebración del 
pleno a las 18 horas. Como 
sus liberados concejales no 
tienen problemas para acudir, 
los vecinos, trabajadores de a 
pie, lo tienen más dificil. Prue
ba de ello fue la escasa pre
sencia de ciudadanos en el 
pleno. Pues bien, en el pleno 
subieron todos los impuestos 
y tasas para que los ciudada
nos gustosamente paguemos 
sus sueldos, entre otros me
nesteres. Hace dos años su
bieron los impuestos en el mu
nicipio en un 100% y ahora, 
dos años después, con su ma
yoría absoluta y con su ges
tión eficaz, vuelven a subir
nos los impuestos. 

Para no aburrir con cifras, 
que son bastante áridas, dire
mos que las subidas alcanzan 
diferentes porcentajes llegan
do en algunas tasas hasta un 
34.2% anual. Han subido, en
tre otras, las' tasas de recogida 
de basuras, el impuesto de 
bienes inmuebles, el impuesto 
de vehículos de tracción mecá
nica, la tasa de solares sin va
llar, la tasa por Licencias Ur
banísticas, la tasa de vado 
permanente, la tasa por expe
dición de documentos admi
nistrativos, la tasa por instala
ción de rieles, cables, palomi
llas, etc. 

Otra cuestión que llama po-

• Reformas y averías 
eléctricas - • Viviendas, 
comunidades 
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El segundo zarpazo de la mavoría 

Subida de impuestos 
Tuya es, la casa, la hacienda, el caballo y 

la "MA YORIA ''. Mía es la voz antigua de la tierra. 
Tomamos la licencia y adaptamos a nuestro poeta León Fe
lipe a nuestra realidad. El alcalde de Villalbilla, al frente de 
sus correligionarios, con la mayoria absoluta, vuelve a su
birnos los impuestos. A nosotros nos queda la voz y la pala
bra para que los ciudadanos entiendan y comprendan cuál es 
la GESTION EFICAZ del PIM. 

derosamente la atención es 
comprobar cómo en el Presu
puesto Municipal 2004, que 
nos facilitaron , el señor alcal
de establece en el Capítulo VI 
la página 5 , del presupuesto 
de gasto, INVERSIONES REA
LES un estudio comparativo 
entre las que se efectuaron en 
el 2003 y las previstas para el 
2004. Extraemos unos hechos 
significativos. 

a) En la construcción de la 
nueva red de agua de las ur
banizaciones Zulema, Peñas 
Albas y El Robledal Valdelá
guila (partida F432.601.01-
02-03) se invirtió el año 2003 
una invers10n real de 
1.803.036 € (trescientos mi
llones de las antiguas pese
tas) . Los vecinos no han visto 
abrir una puñetera zanja. 
¿Dónde ha ido a parar esa in
versión real? Para el 2004 hay 
prevista una partida similar, 
1.803.033 € ¿Dónde irá a pa
rar? ¿Y las sucesivas? 

A todo esto hay que añadir 
que a los vecinos de las referi
das urbanizaciones les está 
cobrando el Canal de Isabel 11 
(entidad recaudadora del 
Ayuntamiento de Villalbilla) 
una contribución especial 
para la realización de las refe
ridas obras de la nueva red de 
aguas. Sin embargo, este im
puesto que se les ha impuesto, 
presuntamente sea ilegal toda 
vez que las tasas y/ o contribu
ciones especiales, no pueden 
cobrarse años antes de que se 
inicie la realización de las 
obras para las cuales se ha 
aprobado.Esta cuestión, que 
goza de la antipatía de los ve
cinos, ya se aclarará. 

b) En las obras del nuevo 
Ayuntamiento y casa parro
quial (partida presupuestaria 
F432.622.00) se invirtió en el 
año 2003: 276.465'57 € 
(46.000.000 antiguas pese
tas). Para el año 2004 hay pre
supuestada una inversión de 
778.836 € (129.587.327 anti
guas pesetas). Ignoramos qué 
partida presupuestarán en el 
2005 y años sucesivos. Hasta 
la presente hemos pagado los 
ciudadanos por el nuevo ayun
tamiento y casa parroquial 
1.055.301.6 € (175.587.327 
antiguas pesetas). 

c) Las obras de construcción 
del instituto de secundaria 
(partida F433.622.07) nos ha 
costado una inversión real 
efectuada en el año 2003 de 
3.520.278'15 € (585.725.000 
antiguas pesetas). Para el año 
2004 hay presupuestada una 
partida de 1.205. 728 € 
(200.616.307 antiguas pese
tas) . Ambas partidas hacen un 
total de: 4.726.006'15 € 
(786.341.307 antiguas pese
tas). 

d) La construcción del poli
deportivo de Villalbilla (partida 
F432.622.0l) nos ha costado 
en el año 2003 una inversión 
real de 540.910'89 € 
(90.000.000 de las antiguas 
pesetas). Para el año 2004 te
nemos que pagar 4.158.137 € 
(691 .855. 783 antiguas pese
tas). Sumando ambas partidas 
el polideportivo nos cuesta, 
hasta el año 2004 un total de 
4.699.047'89 € (781.855.783 
antiguas pesetas) . 

Un ayuntamiento nuevo y 
casa parroquial nos ha cos
tado, en pesetas, ciento se
tenta y cinco millones qui
nientas ochenta y siete mil 
trescientas veintisiete pese
tas (1.055.301 euros). 

El Instituto de secundaria: 
setecientos ochenta y seis 
millones trescientas cuaren
ta y una mil trescientas sie
te pesetas (4.726.066'15 €) 

El polideportivo nos ha 
costado, setecientos ochen
ta y un millones ochocien
tas cincuenta y cinco mil se
tecientas ochenta y tres pe
setas (4.699.047'89 euros). 

Ignoramos qué partidas 
presupuestarán los próximos 
años para estas obras bara
bónicas, perdón faraónicas. 

¿Para qué seguir? A buen 
entendedor con pocas pala
bras basta. Esto, que nos pa
rece las cuentas del Gran Ca
pitán, haremos todo lo posible 
por aclararlo con total y abso
luta transparencia. 

Hay que decir, en honor a la 
verdad, que las inversiones 
que se efectúan para educa
ción se reintegrarán ya que el 
Gobierno de la Comunidad de 
Madrid aportará los fondos 
necesarios para la realización 
de las obras. Pero vayamos 

por partes. La Comunidad de 
Madrid, dentro de unos años 
siguiendo el plan establecido, 
entregará al Ayuntamiento de 
Villalbilla partidas para la 
construcción de edificios do
centes. Ahora bien, las obras 
barahónicas, del señor Bara
hona, no pueden esperar. Se 
obtiene el dinero de los bancos 
a través de un crédito. Al ven
cimiento, dentro de varios 
años, amortizará el capital 
cuando lo reciba de la Comu
nidad, pero mientras tanto los 
ciudadanos de Villalbilla paga
mos intereses millonarios a los 
bancos que éstos sí que no se 
recuperarán. Posiblemente el 
Ayuntamiento se esté endeu
dando por encima del limite 
establecido por la ley. ¿Nos es
peran nuevas subidas de im
puestos y feroces recaudacio
nes para ajustar las partidas 
de ingresos? 

Como hemos expuesto, para 
no hacernos pesados, ya que 
cifras y porcentajes cansan y 
aburren, tan sólo hemos resal
tado la cantidad de millones 
que nos cuestan unos edificios 
en nuestro municipio sin en
trar a analizar otras partidas 
presupuestarias. Que cada 
cual extraiga sus propias con
clusiones. 

Respetamos la mayoría ab
soluta que el municipio depo
sitó en la Agrupación de Elec
tores del Sr. Alcalde: El PIM. 
Ahora bien ¿Es esto lo que 
quieren los que le dieron su 
voto? A la vista de la evolución 
de su política, del totalitaris
mo puesto de manifiesto en los 
dos plenos celebrados liberan
do a sus concejales, asignán
dose buenos salarios, subién
donos los impuestos, elabo
rando los presupuestos,. .. nos 
preguntamos ¿Es ésta la ges
tión eficaz que nos espera? 
¿Es esto lo que quieren y se 
merecen los ciudadanos de Vi
llalbilla? 

Han surgido movimientos 
ciudadanos, en nuestro muni
cipio, que se oponen y luchan 
contra estos abusos, contra la 
aplastante mayoría absoluta 
que no respeta ni responde a 
las expectativas de los ciuda
danos que les votaron, y con
tra la destrucción de nuestro 
patrimonio (destrucción del 
camino Real de la Isabela), a 
los cuales apoyamos, siempre 
dentro de un profundo respeto 
a la Ley. Seremos la VOZ y la 

·PALABRA de nuestros conciu-
dadanos. Si no estás conforme 
con la gestión eficaz del Sr. Al
calde, si tienes algún acto que 
te haga presuponer un abuso, 
si te sientes defraudado, no 
dudes en acudir a comunicár
noslo 

Jesús SOTO 
F. ESPAÑA 

Grupo Concejales PSOE 
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Melo, Pedro y Francisco no andan perdidos, saben muy bien dónde pisan. A la derecha, Francisco Ropero muestra su nueva 
"compañera de viaje" que le han traído de La Alberca (Salamanca) 

Los caminos de Torres de la 
Alameda son llanos como la 
palma de la mano o abruptos 
como el carácter de ciertas 
personas. Cuando comenza
mos a descubrir senderos y 
veredas por donde dejar 
nuestros sudores, sorteando 
vientos, soles y escarchas, 
que de todo hay a través del 
año, comenzamos a conocer 
gente de Torres con la misma 
afición que nosotros. Toda 
persona que acostumbra a 
frecuentar el campo, sin otro 
ánimo que disfrutar de la 
naturaleza y ejercitar su cuer
po serrano, son personas ase
quibles y casi siempre cordia
les en el diálogo. Francisco 
Ropero es un mocetón de 
setenta y pico años, al que no 
han hecho mella en su fisono
núa los quebrantos y dureza 
de esta vida. Su carácter es 
abierto y siempre alegra la 
caminata con el último chiste: 
"sabéis de aquel jorobado que 
entra en un bar y pide un 
café. Al tomárselo dice al 
camarero: Este café que me 
ha dado me está poniendo 
mal cuerpo ... A lo que contes
ta el camarero: ¡cuidado, cui
dado! que usted ya traía ese 
cuerpo cuando ha pasado al 
bar". Seguro que al contarlo 
Francisco les resultaria más 
gracioso, pero los chistes y la 
gracia son cosa de cuna. 
Pedro Ropero ha sido un 
luchador de la vida. Acaba de 
jubilarse y ahora se cuida al 
máximo por esos sustos que 
de vez en cuando suceden con 
la salud. Habla con el cora-
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Desde Torres con amor 

Gente torresana: 
Francisco, Pedro y Melo, 
hacen camino al andar 

zón, por eso y por el duro tra
bajo que ha llevado, el mús
culo rey le ha advertido que se 
cuide. Hermelo Pastor tiene 
un cuerpo grande para poder 
meter en él tanta calidad. 
Ahora, ya jubilado, ha bajado 
su ritmo, pero su vida ha 
estado saturada de ocupacio
nes variadas y diversas. Había 
que ganarse el pan a base de 
sudor y bicicleta. Dimos con 
este trío de buena gente y nos 
dejamos guiar por parajes que 
no conocíamos. El campo de 
Torres tiene su encanto. Ya 
puedes introducirte por el 
camino de "monte bajo" y visi
tar la fuente "de atrás", donde 
mana el agua permanente
mente. Otras como "la de las 
mozas", no han aguantado la 
última sequía. Si subimos por 
la antigua carretera de 
Campo Real hasta llegar "al 
arenal" -donde en tiempos, 
según nos dicen nuestros 
eruditos acompañantes, se 
surtian las mujeres para usar 
el mejor detergente para la 
vajilla: la arena-, vemos en el 

altozano los restos de la casi
lla "de la quemá". Se llama de 
esta forma en el lenguaje 
popular, porque allí se encon
traron en tiempos el cadáver 
quemado de la suegra de Kiko 
Ledgard, el que fue gran pre
sentador televisivo. Pero esta 
casilla tiene otra historia, ya 
que cuando Pedro era un 
niño, estaba ocupada por un 
tío suyo, que era guarda del 
monte y por su familia. Pedro 
se subía a casa de su tío y 
bajaban con la borrica a por 
agua al pueblo. En el monte 
Había varias casillas donde 
habitaban los guardas y se 
comunicaban por medio de 
cornetas. A Francisco le salie
ron los dientes en el monte de 
Torres. Desde muy niño ayu
daba a su padre a recoger 
leña de los arbustos que 
poblaban el monte. "Ahora da 
pena ver el monte convertido 
en escombrera, nos dice 
nuestro amigo, además antes 
lo saneábamos por medio de 
la recogida de leña que llevá
bamos a los hornos para 

hacer el pan. Esas ramas que 
cogíamos le daban vida a los 
arbustos. Había que cuidar el 
monte que era de lo que vivia
mos, pero ¡cuánto habrá pele
ado mi pobre padre! , con el 
carro y las caballerías por los 
senderos y los caminos cues
ta arriba y cuesta abajo .. . "El 
monte torresano es un paraje 
lleno de vida: Pequeños paja
rillos que nos alegran la cami
nata, esa liebre que sale de su 
cuna cuando tropiezas con 
ella, esas familias de perdices, 
que en su tiempo es como si 
la madre llevara a sus chu
rumbeles al "cole" .. . , y hasta 
un día divisamos al zorro que 
se paseaba en una plácida 
mañana buscando algo que 
llevarse a la boca. Así es la 
naturaleza: según la tratas así 
te responde. Los animales y 
las plantas se guían por esa 
ley natural que perdura a tra
vés de los siglos, pero los 
humanos nos empeñamos en 
quebrantar esa ley y algunos 
hacen del paraje natural, 
lugar donde cometer toda 
clase de tropelías. Francisco, 
Pedro y Hermelo, hacen cami
no al andar y a la vez, como 
otros torresanos de buena 
cuna, conservan y vigilan ese 
entorno de Torres, que no hay 
que separar del núcleo urba
no, porque Torres de la Ala
meda es todo uno: sus plazas, 
sus parques y su campo. No 
limpies tu corral para ensu
ciar el campo, porque algún 
día, el campo te devolverá el 
golpe. 

ATILA-NO 
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Automovilismo 

Campeones de GTB Challenge, podrían e rrer con Ferrañ la Prólima temporada en GTA 

Jorge Henríquez v Enrique de la Cuerda: 
los ases del motor complutense 
Los pilotos del J.E. Racing, Enrique de la Cuerda y Jorge Henriquez, se proclamaron el primer 
fin de semana de noviembre campeones de España de la competición GTB Challenge al ganar la 
última carrera de la tempo?da disputada en Montmeló. Gran parte del mérito de esta victoria 
es del jefe de mecánicos, Angel Atienza, quien ha conseguido que el Venturi 400 GT de estos 
dos pilotos haya tenido la estabilidad y la fiabilidad que se necesita para competir con estos 
coches tan potentes como frágiles. Esta victoria, sumada al tercer puesto de Enrique de la Cuer
da y al cuarto puesto de Jorge Henriquez en el Trofeo Race con el Seat Leon de la Supercopa 
Seat Leon, convierte a estos dos pilotos en toda una referencia del motor de nuestra ciudad. 

¿Cuál ha sido la clave de 
nuestra victoria? 

Hemos estado ahí delante 
siempre. No hemos roto, que eso 
es lo importante. Hemos ganado 
en la regularidad. Hemos gana
do 3 carreras normales, una de 
ellas doble, es decir, que dura el 
doble, en vez de durar una hora 
y media dura tres horas, y tam
bién puntúa doble. Es como si 
hubiéramos ganado cuatro. 

A mitad de carrera se cam
bia de piloto. ¿Vuestras carac
terísticas son complementa
rias o sois similares condu
ciendo y no importa el orden 
en el que cogéis el coche? 

Aunque sean carreras al 
sprint, lo que tienes que hacer 
es conservar la mecánica, los 
neumáticos.. . Hay que conser
var demasiadas cosas como 
para ir a exprimir el último cen
tímetro cúbico. Es una carrera 
de ir rodando rápido. Hay que 
terminar, e's lo fundamental. 
Estos coches tan potentes tien
den a romperse, entonces a 
veces tienes que bajar el ritmo a 
mitad de carrera para que el 
coche termine. Además, en 
cualquier descuido te vas fuera 
con esas potencias. 

¿Quién suele comenzar las 
carreras? 

Unas veces uno, otras veces 
otro, dependiendo del fin de 
semana, de quién ha hecho los 
mejores tiempos y de cómo se 
nos da el circuito a cada uno. 
Unos circuitos se le dan mejor a 
Enrique, otros a mí - comenta 
Jorge - . Sobre todo lo decidi
mos por las referencias con los 
rivales. Si ellos salen con su 
piloto más rápido, nosotros sali
mos con nuestro piloto más 
rápido, y viceversa. Ellos tam
bién se fijan en nosotros. Se 
trata de estudiar al contrario. 

¿Cuál o cuáles son los riva
les en los que os fijáis para 
tomar estas referencias? 

En estas últimas carreras han 
sido Ángel Banus y Santiago 
Martín, que tenían una buena 
puesta a punto y con un coche 
igual de potente o más que el 
nuestro. 

Al tener que cambiar de 
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El Venturi 400 GT pilota~o por Jorge Henríquez y Enrique de la 
Cuerda, del que Angel Atienza, jefe de mecánicos, 

ha conseguido la necesaria estabilidad y fiabilidad necesaria 
para la competición de estos coches tan potentes 

piloto a mitad de carrera, 
¿cómo solventáis el problema 
de que quien entra a conducir 
sepa cómo va el coche para 
conservar lo que antes hablá
bamos de la mecánica? 

Está claro que en el cambio de 
piloto tienes que dar la suficien
te información al que entra. Vas 
flojo de frenos, hoy está entran
do mal una marcha, ten cuida
do en una curva que está 
sucia .. . En treinta segundos que 
dura el cambio tienes que dar la 
suficiente información tanto del 
vehículo como de la pista. De 
todas formas, el que entra, a 
pesar de la información, las pri
meras vueltas las da, digamos 
de tacto, para posicionarse. 

¿Cuál es el circuito en el 
que mejor os desenvolvéis? 

A mí me gusta Valencia y 
Montmeló - Jorge - . Yo creo que 
el más bonito es el Jarama -
Enrique - . 

¿Y al contrario? ¿Cuál es el 
circuito que no os gusta ni en 
pintura? 

El más delicado es Estoril, en 
Portugal. Más que no te guste es 
muy complicado. Jerez también 
es muy complicado. 

Esta temporada ha sido 

estupenda para vosotros. ¿En 
la siguiente, qué tenéis pensa
do hacer? 

Digamos que esto que hemos 
corrido es como la segunda divi
sión y queríamos subir a prime
ra. El año que viene podríamos 
correr en GTB o en GTA. GTA es 
lo máximo. Correr en GTA 
supondría un esfuerzo económi
co importante. Hace falta un 
espónsor que aporte un dinero 
importante. El campeonato de 
GTA nos costaria unos 30 millo
nes. El coche costaría alrededor 
de otros treinta millones de 
pesetas. El que estemos en una 
categoría u otra depende del 
presupuesto, porque, hagamos 
lo que hagamos queremos salir 
a ganar. No queremos salir a 
participar. Si tenemos dinero 
suficiente para correr en GTB 
con un coche para ganar bien. Y 
en GTA igual. El espónsor ade
más lo necesitamos en enero. 

¿Económicamente os aporta 
algo el ganar las carreras? 
¿Hay premio en metálico por 
carrera ganada? 

La rentabilidad de las carre
ras es baja. El campeonato de 
España no es una cosa que deje 
dinero. No es lo mismo que una 

competición monomarca, donde 
la marca paga bastante dinero 
para que la gente acuda a las 
carreras. En el campeonato de 
España tú te presentas y si te 
llevas el premio bien, pero dine
ro ... Para hacer una idea, el pre
mio federativo del campeonato 
de España es de medio millón 
de pesetas. Eso es lo que te has 
gastado sólo en teléfono para 
que te traigan los repuestos. Es 
simbólico. Los campeonatos de 
España son siempre muy 
altruistas. Es deporte puro. La 
inscripción cuesta un millón y 
medio y si ganas te devuelven 
medio millón. Lo que pasa es 
que tiene mucha repercusión. 
Llama mucho la a tención. A los 
circuitos están yendo treinta o 
cincuenta mil personas. Eso es 
importante. Los coches Gran 
Turismo llaman mucho la aten
ción, porque son coches que 
impresionan. 

Este año os ha ido bien con 
vuestro mecánico Ángel 
Atienza. ¿Seguirá con voso
tros la próxima temporada, 
ha_gáis lo que hagáis? 

Angel Atienza es el que está 
llevando el coche. Empezó con 
nosotros en la Copa SEAT León 
y también nos está llevando 
ahora el mantenimiento del 
Venturi y la puesta a punto. El 
año que viene, dependiendo del 
coche que sea, estamos en 
negociaciones con Ferrari y si 
llegamos a un acuerdo con ellos 
Ángel se pondría en contacto 
con los ingenieros de la marca 
para que le explicaran cuál es 
un poco la marcha de funciona
miento del coche. Este año nos 
hemos entendido muy bien y la 
mecánica ha sido muy buena. 
Ha sido la primera vez que un 
Venturi acaba todas las carreras 
sin un problema de mecánica. 
No había pasado eso hasta 
ahora . Eso tiene un gran mérito, 
ya que al ser un coche tan 
potente siempre había roto. 

Volviendo a lo que comenta
bas de las negociaciones con 
Ferrari. ¿El hecho de que la 
marca italiana sea tan conoci
da podrla ayudaros para atra
er e$pónsor? 

Puede ser, pero realmente 
nosotros lo que estamos miran
do es que el vehículo nos pueda 
aportar lo que buscamos. Nos 
da igual que sea Ferrari. Necesi
tamos que nos dé los tiempos 
para poder ganar. Podríamos 
decir que en GTB Ferrari ahora 
es lo que está ganando. Es lo 
más rápido, igual que SEAT lo 
está haciendo en GTA. Ahora 
mismo SEAT, Ferrari, Marcos y 
Chrysler Viper son los que están 
partiendo el bacalao. Ojalá este
mos en alguno de éstos. 
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Ricardo Flores, en el 1111 aniVersario de la tundación de la peña que lleva su nombre: 

"Estov muv agradecido a todos 
aquellos que integran la peña" 
Con estas palabras, el exjugador de la Real Sociedad Deportiva Alcalá agradecía a todos los pre
sentes y muy especialmente a aquellos que fundaron la peña su labor desde que ésta nació hace 
ya trece años. El pasado sábado 29 de noviembre se celebró el aniversario en el restaurante Tupa
maro en presencia de unas 200 personas y contó con la asistencia del alcalde Bartolomé Gonzá
lez, Marcelo Isoldi, concejal de Deportes y Rodolfo Gómez, presidente de la R.S.D. Alcalá. 

Ricardo Flores relató a 
PUERTA DE MADRID cómo 
se fraguó hace trece años la 
peña que lleva su nombre: 
"Un grupo de socios me pro
pusieron y me pidieron per
miso para fundar la peña y 
llevar mi nombre, yo les dije: 
¿Permiso? Yo os tendría que 
poner un altar. Me llenó de 
tanto orgullo y satisfacción 
que me emocionó muchísimo 
cuando me lo propusieron. Ya 
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son trece años los que lleva la 
peña y cada año estoy más 
agradecido a todos los que 
m1c1aron esta andadura. 
Jamás me imaginé que siendo 
futbolista un día tendría una 
peña y creo que soy el único 
que tiene este privilegio". 

Ricardo Flores defendió los 
colores del Alcalá durante 
trece años con mucha ilúsión 
y entrega. Ahora , retirado de 
los campos de juego, domingo 

a domingo sigue defendiendo 
los colores de su equipo desde 
la grada, aunque le encanta
ría poder bajar de nuevo al 
campo y ayudar a salir del 
bache por el que está pasando 
el equipo rojillo. Ricardo 
comentó que "el Alcalá en este 
momento está pasando por 
un mal momento anímico que 
se está notando en los resul
tados. También las lesiones 
de larga duración de algunos 

Banolomé González 
se compromete a 

hacer "una inversión 
con subVenclón 

Importante" 
para el Alcalá 

jugadores y el mal estado del 
terreno de juego no permite 
que se desarrolle el juego que 
nos gustaría ver y que el Alca -
lá sabe hacer. Es un cúmulo 
de situaciones que han dado 
lugar a este bache, pero que 
sin embargo estoy convencido 
de que junto al apoyo de los 
que estamos aquí y de los afi
cionados saldremos adelan
te". 

Respecto a la situación en 
que se encuentra el estado de 
la Ciudad Deportiva, el alcal
de, Bartolomé González mani
festó a PUERTA DE MADRID: 
"En esta legislatura va a 
haber un compromiso con el 
deporte, con las instalacio
nes , con los clubes ... y dentro 
de los clubes con la Real 
Sociedad Deportiva Alcalá , 
nuestro club más importante. 
Habrá un compromiso de 
inversión con subvención 
importante para la entindad y 
también habrá reforma y 
mejora de las instalaciones". 

Tras finalizar la cena se pro
cedió a hacer entrega de los 
trofeos que premian la regula
ridad de los jugadores más 
destacados. En esta ocasión 
fueron distinguidos Diego 
Valbuena, Dani Calvo y Car
los Sanabria por su trayecto
ria. También hubo una men
ción especial para Fran y la 
peña Complutense. A su vez 
se hizo un obsequio a las 
peñas del Alcalá, Venecia y El 
Val, a las atléticas Campo del 
Ángel y San Isidro y a la las 
del Betis, Athletic de Bilbao y 
Real Madrid. 
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Fútbol 

la Deponiva se llevó la victoria por la mínima v gracias a un gol en propia 
puena ante un Toledo endeble v cargado de problemas 

0-1 El Alcalá resucitó matando 
a un moribundo Toledo 
RESULTADO: C.D. TOLEDO O; R.S.D. ALCALÁ 1 (Olabe en propia puerta, m.50) 
C.D. TOLEDO: Mario, Jorge, Campos, Álvaro, Tito, Olave, Arcadio (Peñaranda, m.45), Martín 
(Aroca, m.71),_Aguirre, Jerez, Jonathan Rey, Cornejo. 
R.S.D. ALCALA: Tello, Tito, Núñez (Barrero, m.66), Joyce Moreno, Joselu, Toñín, Rodri, Javi 
López, Javi Vicente (Rafita, m.81), Quini. 
ÁRBITRO: Méndez Núñez, colegiado extremeño, amonestó a los toledanos Álvaro, Arcadio y 
Jerez y a los alcalaínos Tito, Joselu, Toñín, David Gordo y Nico, a éste en dos ocasiones, 
viendo la segunda en el minuto 86. 
INCIDENCIAS: 1.400 personas presenciaron la victoria del Alcalá en el Salto del Caballo. 

El Alcalá recobró el 
alient o en Toledo, 
parando en seco la 
debacle de los últimos 
partidos. Se aprove
chó de un Toledo que 
vive unos momentos 
angustiosos, arras
trando todavia las 
turbulencias veranie
gas con su posible 
cambio de domicilio a 
Cartagena. Toledo y 
Alcalá eran dos equi
pos en crisis, pero la 
del Alcalá comparada 
con la del Toledo se 
evidenció como un 
bache pasajero. No 
obstante, a pesar de 

Fútbol Sala 

A 13 segundos del final ganó un partido que parecía perdido 

1·& El look&Find volvió a demostrar su garra 
LOOK&FIND ALCALÁ CARNICER: Jesús, Purao (1), Carlos, Scala (1), Guga (3) - cinco inicial -, 
Juampe, Aramburu, Luisjo (2), Xava, Jorge y Kita. 
VIJUSA VALENCIA: Guillermo, José Gómez (2), Marcelo (2), Ed.u, Tete (1) - cinco inicial -, Alber
to Paz, Kiko (1), Pica Pau y Jordi. 
ÁRBITROS: Camacho y Murillo, de Ciudad Real. Amarillas a Guga, Kita, José Gómez y Pica Pau. 
INCIDENCIAS: Unos 1.000 espectadores en el Parque Corredor. 

El Look&Find Alcalá Carni
cer exhibió de nuevo su fuer
za mental y fisica para levan
tar un partido que tema per
dido a cuatro minutos del 
final , tiempo en el que logró 
los tres goles que necesitaba 
para vencer. La otra clave de 
esta milagrosa remontada 
estuvo en el valor del entre
nador local, Pepe Carmcer, 
que volvió a poner a Purao de 
portero-jugador. Carnicer 
recurre a esta táctica en los 
últimos minutos de los parti
dos, cuando los rivales ya 
están demasiado cansados 
para aprovechar el vacío en 
la porteria, a la que el mag
nífico Purao regresa a tiempo 
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en caso de peligro, gracias a 
su gran preparación fisica. 

El partido empezó mal para 
el Look&Find, que ya en el 
minuto 2 encajaba el primer 
gol, obra de Marcelo, y en el 
8 el segundo, de Tete. Un 
minuto después Luisjo acor
taba distancias y en el minu
to 13 Guga poma las tablas. 
Dos goles de José Gómez en 
los minutos 14 y 19 pusieron 
el 2-4 en el marcador al des
canso. 

La segunda parte empezó 
muy bien para los locales, 
con goles de Guga en el 
minuto 21 y Luisjo en el 22. 
Pero el Vijusa retomó la ini
ciativa con nuevos robos de 

balón y contraataques que 
culminaron Kiko en el minu
to 28 y Marcelo en el 36. El 
Look&Find no se vino abajo y 
segundos después Guga con
siguió su tercer gol. A un 
minuto del final el 
portero-jugador Purao, arma 
secreta del Look&Find, logró 
el empate con un excelente 
disparo. Y la demostración 
de corazón culminó a 13 
segundos del final con un gol 
de Scala, que puso la guinda 
a la remontada desde el 
segundo palo de la porteria 
de Guillermo. Con esta apo
teosis acabó un partido de 
los que hacen captar aficio
nados para este deporte. 

la victoria, los rojillos volvie
ron a encontrarse con su 
habitual problema, que ya 
les ha costado bastantes 
puntos: la falta de contun
dencia en ataque para resol
ver los partidos. El Alcalá se 
llevó los tres puntos sin mar
car ningún gol, ya que tuvo 
que ser el Toledo el que 
abriera su propia porteria 
con un autogol. Aunque 
Quini, el punta rojillo en el 
Salto del Caballo, lo intentó 
y fue uno de los mejores, con 
varias buenas oportumda
des, un remate al larguero y 
provocando un penalti que el 
árbitro no pitó, se fue sin 
mojar, lo que vale para que 

algunos le señalen 
como problema de la 
sequía goleadora, pro
bablemente, lo que el 
Alcalá echa en falta es 
ese media punta que 
imponga un criterio a 
los ataques del Alcalá. 
El Alcalá ya ha encon
trado un buen delan
tero, Quini, quien a 
pesar de su juventud, 
ha demostrado en lo 
que va de temporada 
que atesora una cali
dad indudable. Ahora, 
Flores y compania 
deberian tr pensando 
en encontrarle una 
pareja a Quini para la 
media punta, alguien 
que dé ese último pase 

que le cuesta crear a la 
Deportiva. 

En Toledo a Quini y a la 
Deportiva lo que le faltó fue 
la buena suerte, al menos 
durante buena parte del par
tido. El Toledo se mostró en 
su campo como un rival con 
serios problemas e incapaz 
de hacer frente a un Alcalá 
que, aun sin estar en su 
mejor momento, demostró 
ser muy superior al conjunto 
de la Ciudad Imperial. La 
precipitación del Toledo en 
busca de puntos la supo 
aprovechar muy bien el 
Alcalá, marcando perfecta
mente los tiempos del parti
do, aunque sin forzar dema
siado la máquina. 

Controlada la situación, al 
Alcalá le faltaba reflejar su 
superioridad en el marcador. 
Tuvo que esperar hasta el 
minuto cinco de la segunda 
parte para ello, y además 
con la ayuda fortuita de 
Olabe que desvió un centro 
de Javi López al fondo de su 
propia meta. Con el resulta
do en contra, el Toledo se vio 
incapaz de enmendar la 
situación y la Deportiva 
supo seguir controlando el 
partido para llevarse los tres 
puntos a casa y romper así 
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segunda ...... 

El técnico rojillo, David Gordo, 
vio una tarjeta amarilla por 

protestar 
un penalti sobre Quini que el 

árbitro no pitó 
al filo del descanso 

una mala racha que ya 
empezaba a preocupar. 

Después de este buen 
resultado, la Deportiva debe 
cosechar otra victoria este 
fin de semana contra el 
Casetas, otro rival de la zona 
baja, lo que confirmarla la 
recuperación de la Deporti
va. Si esta victoria se consi
guiera el Alcalá tendría la 
opción de subir alguna posi
ción en la tabla clasificato
ria. Otro mal resultado en el 
Val baria que volviesen las 
dudas a una plantilla que 
todavía no está sobrada de 
confianza. 

CLASIFICACIÓN 
J G E p F e Pt. 

l. Mirandés 15 10 3 2251233 
2. Ponferradina 15 9 3 319 10 30 

. 3. ~Leon,,14 9 2 3 26 10 .29 
4. lbgos 15 7 . 6 2 21 10 27 
5. R. Madrid B 14 8 3 322 12 27 
6.. Alcon:óll .. 15 J 6 215 8 27 
7~A~B 15 7 5 3 21 9 26 
8. Conquense 15 6 5 4 21 16 23 
9.F~ 15 7 1 7 21 23 22 

10. Tornelloso 15 5 6 4 8 8 21 
11. Zamora 15 6 2 717 15 20 
12. ~LCALÁ 15 5 4 61415 19 
13. laragoza B 15 5 3 716 15 18 
14. ~Reyes .... 15. .5 2 816 21 17 
15 . . Talavera 15 4 4 710 17 16 
16. Palencia 15 4 2 9 9 18 14 
17. Casetas 15 2 7 692313 
18. Toledo 15 2 5 810 21 11 
19.~ · 15 2 5 8 8 24 11 
20 . . Majadahonda 15 o 4 1111 32 4 
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!Fútbol Regional Pret=erente 1 

El filial roiillo no pudo batir a un Cobeña que se defendió muv bien, pero 
suma un punto que le vale para seguir en la parte alta de la clasificación 

O-O El Alcalá B suma v sigue arriba 
RESULTADO: R.S.D. ALCALÁ B O; COBEÑA O 
R.S.D. ALCALÁ B: Javi, Alfonso, Sergito (Cortés, m. 72), Esquinas, Gerardo, David Diego (Ser
gio Jiménez, m.66), Fuentenebro, Ignacio, Miguel (Alex, m.83), Manu (Héctor, m.90) y Raúl. 
COBEÑA: Peralta, Diego, Sanz, Dica, Dado, Rubén, Peque, Rubén C. (Yeyo, m.82), Guy, Valli
na (Gustavo, m.66) y Ruiz 
ÁRBITRO: Calero Bellón, amonestó a Alfonso. 
INCIDENCIAS: El Velódromo del Val se llenó con 200 espectadores en sus gradas. 

El filial rojillo jugó mejor balón parado, fueron el en el marcador del Velódro
que el Cobeña, a pesar de lo único bagaje ofensivo de la mo un injusto 0-1. Al final, 
cual no pudo ganarle debido primera parte para los roji- ni el Cobeña en las contras, 
a la férrea defensa que llos. El Cobeña también <lis- ni el Alcalá en sus ataques 
impuso uno de los mejores puso de un par de oportuni- por la banda izquierda 
equipos de la Preferente dades , pero tampoco fue pudieron romper el O-O ini
Madrileña. El Alcalá B lo capaz de aprovecharlas. cial con el que acabó el par-
intentó, sobre todo por la En la segunda parte el tido. 
banda izquierda, pero el dominio local fue más palpa- Este resultado deja al Alca-
Cobeña se mostró imperme- ble y tuvo más balón que el 
able en defensa y logró man- Cobeña, que se dedicó a lá todavía en los primeros 
tener su portería a cero defender, muy bien por cier- puestos de la tabla, donde 
durante todo el partido. La to, y a esperar posibles juga- los cuatro primeros se mue
defensa visitante hizo que el das a la contra que llevaran ven en la estrecha horquilla 
Alcalá no creara demasiadas el peligro a la portería defen- de los 26 a los 24 puntos. A 
ocasiones de peligro en la dida por Javi. En una de pesar de que se pudo ganar, 
primera parte. Un remate de esas ocasiones el Cobeña un empate contra el Cobeña 
Manu y otro de Gerardo, estrelló un balón contra el tiene que ser valorado muy 
ambos tras una jugada de larguero que hubiese puesto positivamente. 

El Complu desaprovechó dos ventajas en el marcador para terminar 
empatando con un gol en propia meta de Pelo 

2-2 Al coniunto Complutense le 
persigue el mal fario 
RESULTADO: ARAVACA 2 (José, m.53; y Pelu (propia puerta), m.77); A.D. COMPLUTENSE 2 
(Chino, m.18 y m. 77) • 
ARAVACA: Jesús, Pesca, Roberto, Cristóbal, Rodrigo, Melero, Dani, Vivo, José, Víctor, Díaz, 
Abel. 
COMPLUTENSE: Roberto, Díaz, Rulo, Jorge, Mata, Pelu, Mon (Óscar, m.43), Raposo, Luismi, 
Chino y Joaquin. 
INCIDENCIAS: alrededor de 100 espectadores en el Antonio Sanfiz. 

Al Recinto Ferial los aficio
nados del Complu deberían 
empezar a ir con ajos para 
ahuyentar a la mala suerte 
que parece perseguir al con
junto complutense. Frente al 
Aravaca dejó escapar una 
ventaja favorable hasta en 
dos ocasiones para acabar 
empatando un partido que 
hubiese tenido ganado de 
haber sabido aguantar y 
administrar su ventaja. Los 
de Tena se adelantaron 
pronto con un gol de Chino 
en el minuto 18, batiendo a 
Jesús, el · portero del Arava
ca, con un tiro alto. Veinte 
minutos después de este gol 
el árbitro anuló un gol a Pelu 
por un fuera de juego más 
que discutible . Antes del 
descanso el Aravaca consi
guió igualar el resultado , 

pero el Complu supo sobre
ponerse y Chino volvió a 
adelantar a los de Tena 
aprovechando un pase de 
Joaquín marcando el 1-2. 
Con el partido ya encarrila
do, la mala suerte hizo otra 
visita al Complu y Pelu se 
metió un gol en propia puer
ta. 

Con este resultado el Com
plutense se queda a las 
puertas del descenso de 
categoría, en el puesto doce, 
aunque hay que tener en 
cuenta que tiene un partido 
menos. El conjunto de Tena 
no acaba de remontar vuelo 
a pesar de realizar unas bue
nas actuaciones. Por ahora 
el Complutense sigue pecan
do de novato en la categoría 
de preferente y deja escapar 
puntos que tiene práctica -

mente asegurados: una mala 
constante en lo que va de 
temporada. 

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C PI. 

l. El Pard.o 11 7 3 117 ~ 24 
2. C9hef'la 10 . 6 ~ . . Jl§ ... 5 21 
3.~ 11 6 3 214 9 21 
4. Colmenar 11 5 4 . 2221~19 
5. San Federico 10 6 1 318 1.1 . . 1~ 
6. AlcaláB 11 5 4 2 12 7 19 
7. Alcobendas 11 4 5 2 14 10 17 
8. U. C. Vtllalba 10 4 5 111 7 17 
9. Pozuelo 11 4 4 316 9 16 

10. Aravaca 10 3 4 3 12 10 13 
11. Sta. Eugenia 11 2 5 4111711 
12. Complutense 10 2 3 510 14 9 
13. EFMO Boadillall 2 3 612 17 9 - . - . 

14. Majadahonda 11 2 3 611 16 9 
15. B. Pilar 10 1 5 4 9 14 8 
16. Leones cast. 10 2 2 614 21 8 
17. Moratalaz 11 1 4 610 24 7 
18. Mejorefto 10 2 1 7 8 25 7 
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Atletismo 

Todos los podios del Cross del Distrito Centro 

Con trofeos para los ganadores v soneo de regalos entre los panicipantes 

unos 200 niños participaron en el 
cross escolar del distrito Centro 
El sába do 29 de n oviembre se celebró en el parque O'Donnell el cross escolar del distrito 
Centro , primera prueba de la temporada de campo a t ravés para niños. Organizado por la 
Ciudad Deportiva Municipal con la colaboración técnica del club AJA. el cross contó con 
una participación de aproximadament e 200 niños en todas las categorías. 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito 
Centro, Marcelo Isoldi, presi
dió la entrega de trofeos que 
se celebró en el mismo parque 
O'Donnell y en la que además 
hubo un sorteo de regalos en
tre los participantes. 

El vencedor en la categoría 
juvenil masculino fue Ismael 
Fani Pérez mientras que la 
primera en la meta en la cate
goría juvenil femenina fue Da
nia Torregrosa García. Los 
dos triunfadores pertenecen a 
los centros escolares IES Al
béniz y Antonio Machado. 

En categoría cadete femeni
na la vencedora fue Débora 
Almodóvar López (Cardenal 
Cisneros) . En segunda posi
ción en la linea de meta que
dó Lorena Marcén Rodríguez 
(Lope de Vega) y tercera fue 
Cristina Iglesia Olmo (Alcalá 
Nahar) . 

·5 de diciembre de 2003 

Al final hubo sorteo de regalos entre los participantes Ismael Fani, 12 juvenil 
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Débora Almodóvar, 1 !! cadete 

Mirian Fernández, 1 !! alevín 

Por lo que se refiere a la ca
tegoria cadete masculino, el 
primero fue Sergio Herance 
(Lope de Vega); segundo fue 
José Antonio Santos Lanchas 
(IES Atenea) y tercero fue 
Carlos Marina Bermejo (Car
denal Cisneros). 

En la categoria infantil fe
menina la triunfadora fue Mi
riam Sanabria (Lope de Vega) . 
La segunda en . la línea de 
meta fue Lorena Montes Ló-

Atletismo 

Sergio Herance, 12 cadete 

Borja Miguel Peñuelo, 12 alevín 

pez (Pedro Gumiel) y en tercer 
lugar entró Celia Guisado 
Martinez (Antonio Machado). 

Jaime Villa Cámara (Doctor 
Marañón) fue el vencedor en 
la categoria infantil masculi
no. En segunda posición en
tró Carlos Ortegosa Berjes 
(Pedro Gumiel). El tercero fue 
Óscar López Martin (Alcalá 
Nahar). 

Miriam Fernández Galán 
(Antonio Machado) fue la pri-

Miriam Sanabria, 1!! infantil 

Raquel González, 1 !! benjamín 

mera alevin femenino. En se
gunda posición entró en meta 
Rocío Lucas Rodriguez (Dulci
nea) y tercera fue Patricia Au
gusto Moreno (García Lorca). 

En categoria alevin masculi
no el triunfador fue Borja Mi
guel Peñuelo (Escolapios). El 
segundo fue Javier San Tor
cuato Sanz (Beatriz Galindo) y 
tercero fue Samuel León Ca -
ballero (Doctora de Alcalá) . 

En cuanto a los más peque-

Diego Puig, 12 benjamín 

ños, los benjamines, en cate
goria femenina se impuso Ra
quel González Sanchidrián 
(García Lorca). Segunda fue 
Elena García Blanco (Pablo 
Neruda) y tercera fue Patricia 
Morales López (Pablo Neruda). 
Por último, en categoria mas
culina el primero fue Diego 
Puig Gismero (Dulcinea). Se
gundo fue Andrés Aymat Mo
rillo (Pablo Neruda) y tercero 
fue David Salmón (Velilla) . 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

·---------- -------------- . .__ ~-------- • Toma de 1V • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. .._........ -

PUERTA de Madrid 

• Hilo musical opcional 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES "'V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Tenis 

Antonio Vara (22 grupo C) Carlos Ocaña (1 2 grupo C) 

Carlos. Ocaña (22 grupo B) Jorge Arranz (1 2 grupo B) Luis Ortega (32 cat. absoluta) 

En un campeonato marcado por la lluvia, Juan Antonio Méndez 
revalidó su título de campeón por tercera vez consecutiva 

El trofeo 'Top 24 Raqueta de Oro" organizado 
por la Jovería Ocaña cumplió su décima edición 
La Joyería Ocaña, situada en el número 32 de la Plaza Cervantes, ha vuelto a celebrar su 
tradicional torneo de tenis "Top 24 Raqueta de Oro". Y es tradicional porque en esta oca
sión el trofeo cumplió su décimo aniversario, por supuesto, con el mismo humor y la mis
ma sana rivalidad que los 24 amigos que se juntan cada año para jugar al tenis demuestran 
en cada edición. El ganador, algo que ya casi es tradición, fue Juan Antonio Méndez, quien 
con esta victoria ha logrado ya tres raquetas de oro consecutivas. 

La X edición del torneo de 
tenis organizado por la Joye
ría Ocaña 'Top 24 Raqueta de 
Oro" ha estado marcada por 
la lluvia. El torneo estaba 
previsto que hubiese finaliza
do el pasado fin de semana, el 
domingo 23 de noviembre. No 
obstante, las fuertes lluvias 
de ese día impidieron que se 
jugaran las finales y el torneo 
se aplazó una semana, aun
que sí se celebró la tradicio
nal comida. El pasado domin
go 30, la suerte quiso que el 
cielo también estuviera gris y 
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que cayeran unas gotas, aun
que en menor cantidad. La 
lluvia obligó a que las finales, 
en vez de jugarse en las pis
tas del Val, con una superfi
cie no apta para jugar en 
ellas si están húmedas, se 
disputase en El Juncal, que 
tiene unas pistas de tenis 
más porosas. La entrega de 
premios tuvo lugar en la pis
ta central de la Ciudad De
portiva del Val. 

El campeón absoluto de 
este año ha sido, al igual que 
en las dos ediciones anterio-

res, Juan Antonio Méndez, 
quien ganó en la final por un 
doble 6-1 a Miguel Ángel Ra
mos. Con tres títulos conse
cutivos en su haber, fue com
prensible que mientras reco
gía su trofeo Raqueta de Oro 
de manos de Carlos Ocaña, 
Juan Antonio Méndez fuera 
amistosamente increpado por 
sus compañeros que le llama
ban "egoísta" por ganar siem
pre. El raqueta de bronce de 
esta edición en la categoría 
absoluta fue Luis Ortega. 

En el Grupo B. el campeón 

Antonio Sanmartín (32 grupo B) 

M. Ángel Ramos (22 cat. absoluta) 

Juan Antonio Méndez 
(1 2 cat. absoluta) 

fue Jorge Arranz, quien tuvo 
muchas dificultades para ga
nar a Carlos Ocaña, segundo 
clasificado, en la final, como 
lo atestigua el 6-4 y 7 -6 con el 
que ganó. Como los premios 
los estaba entregando Carlos 
Ocaña, la entrega del premio 
al segundo clasificado, el pro
pio Carlos Ocaña, la tuvo que 
efectuar lván Moreno, presi-
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Carlos Fernández, premio 
especial al jugador más veterano 

dente del Club Municipal de 
Tenis, quien ya lleva ocho 
años colaborando en la orga
nización del Top 24 Raqueta 
de Oro. El tercer puesto fue 
para Antonio Sanmartin, 
quien no disputó su partido 
por el tercer y cuarto puesto 
porque no se presentó su 
contrincante. En el Grupo C 
ganó Carlos Ocaña Uunior). 
adjudicándose el trofeo alga
narle en la final del grupo a 

Tenis 

Antonio Vara por 7-5 y 6-3. 
También en tono jocoso, den
tro del buen ambiente que se 
vive siempre en este torneo, 
algunos de los participantes 
comentaron en broma "en
chufe, pucherazo" remarcan
do que había ganado el hijo 

del organizador del trofeo. El 
tercero en esta categoria fue 
Francisco Benitez. 

Al frnal de la entrega de los 
trofeos, Carlos Ocaña tuvo un 
gesto muy emotivo al sor
prender a Carlos Fernández 
con una placa de homenaje 

por ser el jugador más vetera
no. Fue sin duda el momento 
más tierno de una entrega de 
trofeos marcada por el humor 
y la complicidad que ya exis
te entre estos 24 amígos que 
se reúnen anualmente en 
este trofeo. 

¡Enhe>re1buene1! 
A TODOS LOS PARTICIPANTES EN EL 102 TORNEO DE TENIS TOP 24 RAQUETA DE ORO 

En las fotos, el campeón absoluto, Juan Antonio Méndez, ganador por tercera vez del Torneo de Tenis Top 24, 
recibiendo la raqueta de oro de manos del patrocinador del torneo, Carlos Ocaña. 

En la imagen de la derecha, un grupo de los participantes en la edición de este año 2003 

CON EL DEPORTE ALCALAINO .. -J·avERIA OCANA 
PATROCINADOR DEL TORNEO DE TENIS TOP 24 
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bposición: UEI Eiército v Alcalá" 
Como la mayor parte de las 

ciudades españolas, Alcalá ha 
sufrido, desde los inicios del 
siglo XIX, una serie de convul
siones políticas, económicas y 
sociales que le han llevado a 
perder buena parte de su pa
trimonio: la invasión francesa 
de 1808, la exclaustración de 
1835-36, las desamortizacio
nes del siglo XIX, las guerras 
carlistas y la guerra civil de 
1936-39. Además, en el caso 
particular alcalaíno, hay que 
añadir dos acontecimientos 
singulares: el cierre de la Uni
versidad en 1836, con la venta 
y expolio de sus bienes, y el in
cendio del Palacio Arzobispal 
en agosto de ·1939, que consu
mía un edificio que igualaba 
en valor histórico al de la anti
gua Univérsidad. 

Pues bien, a todas estas cir
cunstancias adversas ha sabi
do siempre sobreponerse Alca
lá, unas veces merced a la ac
ción de los propios alcalaínos, 
como la compra de la manza
na universitaria por la Socie
dad de Condueños y, otras, 
ayudados por otras institucio
nes, entre las que destaca es
pecialmente el Ejércit-0 espa
ñol. 

Desde su instalación en la 
ciudad en 1803, la guarnición 
militar ha estado presente en 
todas las actividades de los al
calaínos, participando en sus 
tertulias, en sus fiestas, en 
sus entretenimientos e incluso 
en sus intrigas y rencillas, 
transformando notablemente 
la fisonomía económica y so
cial complutense. 

El vacío que a comienzos del 
segundo tercio del siglo XIX 
dejan la Universidad, los cole
gios y conventos de regulares, 
se cubrirá con el Ejército, gra
cias al cual se mantendrá la 
subsistencia económica de la 
ciudad. También, aunque sin 
pretenderlo en ese momento, 
librarán de la ruina y el derri
bo muchos de los antiguos co-
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legios universitarios, utilizán
dolos para cuarteles, almace
nes u hospitales, con lo que 
además se mantendrá la tra
ma urbana del antiguo casco 
universitario complutense. 

La nueva política militar del 
último cuarto del siglo XX, 
tanto en lo referente a recluta
miento, como a acuartela
mientos y distribución de ob
jetivos, aleja de Alcalá las últi
mas tropas, que poco a poco 
han dejado vacíos sus anti
guos cuarteles. Esta situación 
unida a la creación de una 
nueva universidad en la ciu
dad, llevó a la firma de un 
convenio entre varia,s adminis
traciones públicas, con el fin 
de aprovechar los reajustes, 
obteniendo el mayor beneficio 
para la ciudad y cada una de 
sus instituciones. 

Con esta exposición conme
morativa, la Asociación Cultu
ral Hijos y Amigos de Alcalá, 
quiere rendir homenaje al 
Ejército español en el año en 
que se conmemora el II Cente
nario de su permanencia en 
nuestra ciudad, con la crea
ción del Regimiento de Zapa
dores y de la Academia de In
genieros. 

Debido a la abundancia y 
calidad del material a mostrar, 
la exposición está dividida en 
dos partes: la primera com
prende el siglo XIX, y podrá 
contemplarse hasta el próximo 
mes de enero y la segunda es
tará dedicada al siglo XX, que 
podremos ver a partir de esa 
fecha. 

Todos los interesados en co
nocer los avatares del Ejército 
en Alcalá desde su llegada, 
pueden dirigirse a nuestra 
sede, en la calle Cid Campea
dor, 5 Ounto a la Comisaría de 
Policía), de lunes a viernes y 
de 7 a 9,30 de la tarde. 

Grupo de Exposiciones 
Asociación Cultural Hijos 

y Amigos de Alcalá 

Organizado por la Delegación Municipal 
del Distrno IV Manuel Azaña 

11 cenamen de relatos conos de Navidad 
v IV Concurso de tarietas navideñas 
Con motivo de las fiestas navideñas, la Delegación Mu
nicipal del Distrito IV Manuel Azaña, ha organizado el IX 
Certamen de relatos cortos de Navidad y el IV concurso 
de tarjetas navideñas. Los trabajos pueden entregarse 
hasta el día 11 de diciembre para los relatos, y hasta el 
día 4 de diciembre las tarjetas. Las bases para participar 
en ambos concursos son las siguentes. 

Certamen relatos cortos 

- Podrán concurrir las 
personas que lo deseen, sin 
limite de edad. Sólo se ad
mitirá una obra por perso
na. 

- Las obras serán inédi
tas y escritas en castellano. 

- Tema: La Navidad. 
- Los trabajos tendrán 

una extensión máxima de 
tres folios por una sola 
cara, mecanografiados o 
escritos con letra clara. 

- Las obras irán encabe
zadas por un titulo y un 
seudónimo. Asimismo, se 
acompañarán de un sobre 
en cuyo exterior figurará el 
título de la obra, el seudó
nimo y la edad y en el inte
rior se indicarán los datos 
personales: nombre, apelli
dos, edad y número de telé
fono. 

Se establecerán las si-
guientes categorías: 

• lnfanW: hasta 8 años. 
• Cadete: de 9 a 12 años. 
• Juvenil: de 13 a 17 

años. 
• Adulto: de 18 en ade

lante. 
- Habrá premios para los 

dos primeros clasificados 
de cada categoría. 

- El plazo de entrega de 
los trabajos finalizará el día 
11 de diciembre, jueves y 
se recogerán en la Delega
ción Municipal del Distrito 
Manuel Azaña (Entrepe
ñas, 4. Telf.: 91 882 05 68) . 

- Horario: de lunes a jue
ves de 9'30 horas y los jue
ves de 17 a 19 horas. 

- La entrega de premios 
tendrá lugar el día 18 de 
diciembre, jueves, a las 
18'00 horas, en el salón de 
actos del Centro Cívico 
"Rafael Alberti". (Entrepe
ñas, 4, C.C. Nueva Alcalá). 

- Las obras premiadas 
quedarán en poder de la 
Delegación Municipal del 
Distrito "Manuel Azaña", 
que se reserva el derecho 
de utilización y publica
ción. 

Tarjetas navideñas 

- Podrán concursar todos 
los jóvenes que se encuen
tren empadronados en el 
distrito IV "Manuel Azaña". 

- Sólo se admitirá una 
obra por persona. 

- Los trabajos deberán 
ser fácilmente identifica -
bles, haciendo constar 
nombre, apellidos, edad y 
número de teléfono. 

- Tema: La Navidad. 
- El plazo de entrega de 

los trabajos finalizará el día 
4 de diciembre, jueves. 
Puedes entregar la obra en 
la Delegación Municipal del 
Distrito (c/ Entrepeñas, 4. 
Telf.: 91 882 05 68) o tam
bién en el A.M.P.A. de tu 
colegio. En este caso, cada 
AMPA seleccionará un má
ximo de 15 obras que depo
sitará en la Delegación del 
Distrito. 

- La tarjeta deberá pre
sentarse en original, tama
ño cuartilla. 

Se establecerán las si-
guientes categorías: 

• Hasta 6 años. 
• De 7 a 9 años. 
• De 10 a 12 años. 
• De 13 a 16 años. 

- Habrá un solo premio 
por categoría y una men
ción especial para la tarjeta 
elegida para felicitar las 
Navidades. 

- La entrega de premios 
tendrá lugar el día 18 de 
diciembre a las 18'00 horas 
en el salón de actos del 
Centro Cívico "Rafael Al
berti". (Entrepeñas, 4, e.e. 
Nueva Alcalá). 

- Las obras premiadas 
quedarán en poder de la 
Delegación Municipal del 
Distrito Manuel Azaña, que 
se reserva el derecho de 
utilización y publicación. 
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sucesos 

Accidente de la construcción en Torreión Estaba colocando el aire acondicionado en la~. 

Un alcalaíno talleció al caer obras ~e restauración del remn10 i . •, 
desde 15 metros de altura H~r1do grave al ~aer del ~ .... ~.·~·f' 

te1ado de la ermita del Val Ángel Villagarcía Gómez. de 56 años de edad y vecino de 
Alcalá en la calle Nuestra Señora de Belén, falleció poco 
después de las nueve de la mañana del martes 2 de 
diciembre en Torrejón de Ardoz al precipitarse al vacío 
desde unos 15 metros de altura en un edificio en obras, 
es decir, aproximadamente un quinto piso. 

El accidente se produjo en las 
obras de construcción de un bloque 
de viviendas en la calle Cañada, 
situada en la urbanización La Man
cha Amarilla de Torrejón de Ardoz. 
Ángel Villagarcía se encontraba des
montando una tubería de desescom
bro que conecta con un contenedor 
situado en la calle. 

Según diversas fuentes el acciden
te se produjo cuando el cable de suje
ción de la tubería se soltó cayendo 
ésta al vacío. El obrero alcalaíno se 
enganchó con el cable y se precipitó 
al vacío desde la quinta planta. La 
fatalidad quiso que además impacta
ra contra el contenedor que se encon
traba a pie de calle, quedando tendi
do en el suelo. El fallecimiento se 

produjo prácticamente en el acto ya 
que el obrero sufrió politraumatismos 
diversos y lesiones internas que le 
produjeron una parada cardiorrespi
ratoria. 

El personal de la UVl móvil del 
SUMMA no pudo hacer nada por sal
var la vida del trabajado,r por lo que 
sólo se pudo certificar su muerte y 
dar aviso a la autoridad judicial de 
guardia para proceder al levanta
miento del cadáver y su traslado al 
Instituto Anatómico Forense de 
Madrid donde se realizó la autopsia. 

Ángel Villagarcía fue enterrado en 
el cementerio jardín de Alcalá en un 
acto de intenso dolor en el que parti
ciparon familiares y amigos de la víc
tima. 

Accideme en una obra en Camarma 

Un obrero que estaba realizando su trabajo en el tejado de la 
ermita del Val cayó al vacío desde una altura de cuatro 
metros. El suceso ocurrió el 3 de diciembre poco después de 
las once y media de la mañana. Tomás G.R., de 45 años de 
edad, sufrió lesiones diversas en la espalda y en otras partes 
del cuerpo como consecuencia del fuerte impacto que reci
bió al precipitarse. Otros trabajadores que están realizando 
obras de rehabilitación en la ermita, se percataron de lo ocu
rrido y avisaron a la policía y servicios de emergencia . 

Desde el día 3 de noviembre se 
vienen realizando obras en la ermita 
del Val para conseguir la mejora de 
sus instalaciones. Tomás G.R., de 45 
años, que participaba en las obras de 
instalación del aire acondicionado se 
precipitó al vacío desde una altura de 
cuatro metros. 

Al parecer, el trabajador subió al 
tejado por una escalera apoyada en la 
pared, cuando llegó arriba falló la 
sujección de la escalera en el suelo 

perdiendo el equilibrio y cayendo el 
trabajador de espaldas. 

Tomás G .R. quedó tendido en el 
suelo con heridas de bastante consi
deración . En el lugar se personaron 
efectivos de la Policía Local y una 
UVI Móvil cuyo personal atendió 
rápidamente al herido estabilizando 
al herido y trasladándolo al hospital 
Príncipe de Asturias donde quedó 
ingresado permaneciendo en obser
vación hasta su recuperación .. 

Un empresario, hano de que un ex empleado suvo 
engañe a sus clientes Pidiéndoles dinero a su nombre 

Sutre graves quemaduras al "Ha estafado va, que vo conozca, 
avivar un luego con disolvente a por lo menos sesenta clientes 
Un hombre de unos 25 años de edad sufrió quemaduras gra
ves que afectaron al sesenta por ciento de su cuerpo al 
explotarle un bote de disolvente con el que trató de avivar 
un fuego para calentarse en una obra en Camarma. Los 
hechos ocurrieron sobre las nueve y media de la mañana del 
dia 2 de diciembre junto a una nave del polígono industrial 
Alcamar de Camarma de Esteruelas. El intenso frío de la 
mañana hizo que un grupo de trabajadores decidieran 
encender una fogata para calentarse. Por ello utilizaron un 
viejo bidón en el cual echaron algo de leña. 

Sin embargo el joven de 25 años 
utilizó un bote de disolvente para avi
var el fuego y éste le explotó por 
efecto de la inmediata combustión. 
Sufrió quemaduras de carácter grave 
en el sesenta por ciento de su cuerpo. 
Incluso los sanitarios de la UVI 
móvil del SUMMA que se desplaza
ron al lugar del accidente tuvieron 
que entubado ya que el fuego le afec
tó las vías respiratorias. 

El herido fue inmediatamente tras
ladado a la unidad de quemados de la 
residencia sanitaria La Paz en 
Madrid. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.L.S. 
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En el suceso también sufrió que
maduras, aunque éstas de carácter 
leve, otro trabajador que se encontra
ba próximo al que quedó herido de 
gravedad. A éste lo trasladó a un cen
tro sanitario una ambulancia conven
cional. 

Joven detenido por 
pequeño huno en un 
bazar de Juan de Austria 

El pasado miércoles día 3 de 
diciembre fue detenido un joven por 
robar un reloj, cuyo valor rondaba los 
100 euros, en el bazar Sagitario de la 
calle Juan de Austria. Al ser visto por 
la encargada, Pablo Sanz, el dueño 
del bazar, logró alcanzar al chico y 
retenerlo hasta que llegara la policía. 
Los agentes se llevaron al joven y 
será juzgado mediante los nuevos jui
cios rápidos. 

utilizando mi nombre" 
Miguel Ángel Martínez, de Cristalerías Alcalá, comenta que "ya no sabe 
qué hacer". Su problema: un ex empleado que va pidiendo dinero a sus 
clientes diciendo que se ha quedado tirado con la furgoneta de la cris
talería. Este índividuo pide siempre el importe de la grúa: 48 euros. 

Desde que dejara de trabajar en caigan más clientes suyos en el enga-
Cristalerías Alcalá, hace dos años, ño de su antiguo empleado. Además, 
este sujeto, según asegura su antiguo el problema estaba adquiriendo una 
jefe, no ha parado de causar disgustos considerable dimensión, y Miguel 
al propietario de esta empresa, Ángel Martínez asegura que este 
Miguel Ángel Martínez, quien lo sujeto "ha estafado, que yo conozca, 
acusa de "estafar" a sus clientes a por lo menos sesenta de mis clien-
diciendo que se ha quedado tirado tes. Me está poniendo un nombre por 
con la furgoneta de la cristalería para ahí que al final me afecta a mí y afec-
que le den dinero. El modo de actuar ta a mi empresa". 
de este individuo es el siguiente, 
según relata Miguel Ángel Martínez: 
"Acude a mis clientes diciéndoles 
que se ha quedado tirado con mi fur
goneta y diciendo que no lleva dine-

Detenido por robo en 
una entidad bancaria 

ro, que a ver si le pueden dejar algo. Agentes de la Guardia Civil de la 
Siempre pide el importe de la grúa: Comandancia de Guadalajara, detu-
48 euros. Lo que pasa que algunos de vieron en la madrugada del día 28 de 
mis clientes le han dado más de esa noviembre, en las inmediaciones del 
cantidad para que no fuese por ahí sin Hotel Azuqueca, de esta localidad, a 
dinero. Incluso a algunos les ha deja- un hombre de 38 años, identificado 
do el carné de identidad". como Adrián R .N., vecino de 

Miguel Ángel Martínez, al acudir a Madrid, como presunto autor de un 
la Policía y encontrarse con que no delito de robo con violencia e intimi-
podían hacer nada ya que "pide el dación cometido en una sucursal de 
dinero, no lo roba" , ha decidido Caja Madrid, de la localidad madrile-
denunciar el caso al PUERTA DE ña de Coslada, el pasado día 30 de 
MADRID con la intención de que no JUillO. 

PUERTA de Madrid 



Los bomberos que rescataron el cuerpo sin vida de Pedro Blanco Cobeña tuvieron que utilizar 
mascarillas debido al avanzado estado de descomposición del cadáver. 

Apareció en el caz del Val v se cree que pudo morir al poco de desaparecer 

Un hombre encontró muerto 
al desaparecido que tenía Alzheimer 
Pedro ~lanco Cobeña, el hom bre de 68 años de edad y enfermo de Alzheimer que desapare
ció el lunes 2 7 de octubre, fue encontrado muerto un mes después, el domingo 30 de 
noviembre , en el caz de la Esgaravita, a pocos metros de los chalets de la Ciudad 21. El avan
zado estado de descom posición en que se encontraba el cuerpo hace pensar a los agentes 
de la comisaria de Policía Nacional que la muerte se pudo producir muy poco después de su 
desaparición. Una hipótesis con la que especula la investigación fue que Pedro Blanco Cobe
ña pudo caer al cauce del caz cerca de la presa de la Esgaravita y que la corriente pudo lle
varlo casi un kilómetro m ás allá hast a que quedó atrapado por la maleza en el lugar en el 
que una person a que paseaba por allí lo encontró a primeras horas de la tarde del domingo. 

El lugar donde apareció el 
cuerpo sin vida de Pedro Blan
co Cobeña hace pensar que no 
fue en el que se produjo su 
muerte sino que fue arrastra
do por la corriente del caz. Se 
trata de un lugar en el que no 
es fácil acceder para una per
sona mayor y enferma de Alz
heimer y mucho menos caer
se. Por eso se piensa que 
Pedro Blanco Cobeña pudo 
caerse al caz, probablemente 
al sufrir un desvanecimiento, 
en un punto aguas arriba. Es 
posible que el lugar estuviera 
próximo a la presa de la Esga
ravita y que la corriente del 
caz llevara el cuerpo sin vida 
hasta el lugar en el que apare
ció el cadáver. 

El caz, que crea con el río 
Henares la isla de la Esgaravi
ta, se inicia en la presa del 
mismo nombre y vuelve a 
desembocar en el curso fluvial 
a la altura del Val. 
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Un hombre vio el 
cadáver desde la orilla 
que da a la Esgaravita 
Un hombre que paseaba por 

la isla de la Esgaravita vio en 
el cauce del caz lo que parecía 
el cadáver de una persona. 

Ocurrió sobre las dos de la 
tarde del domingo 30 de 
noviembre y el hallazgo fue 
toda una casualidad puesto 
que por la orilla más transita
da, la del camino que va desde 
la plaza de la Juventud hasta 
el camino de Afligidos borde
ando el río y el caz, era impo
sible haber visto el cadáver 
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Pedro Blanco Cobeña, tenía 68 
años de edad, era vecino de 

Alcalá y desapareció el día 27 
de octubre 

debido a que la maleza lo ocul
taba completamente. En cam
bio desde la orilla de la finca 
de la Esgaravita sí era visible. 
El hombre que lo descubrió 
llamó inmediatamente a las 
fuerzas de seguridad. 

Fijar el punto en que se 
encontraba el cuerpo sin vida 
de Pedro Blanco Cobeña no 
fue fácil. Agentes de la Policía 
Nacional y de la Policía Local 
rastrearon el río hasta que 
consiguieron dar con el lugar 
donde yacía el h orrlbre desa
parecido el día 27 de octubre. 

Inmediatamente se dio aviso 
a la autoridad judicial de 
guardia en Alcalá y a los bom
beros para poder rescatar el 
cadáver del interior del caz. Se 
trataba de un lugar inaccesi
ble debido a la maleza, por lo 
que los bomberos hubieron de 
emplear motosierras para lle
gar al cauce del caz y poder 
sacar de allí el cuerpo sin vida. 

La juez de guardia, acompa
ñada por agentes de la Policía 
Científica, realizó una inspec
ción ocular del lugar donde se 
produjo el hallazgo y del pro
pio fallecido para realizar las 
diligencias de levantamiento 
del cadáver. 

Ropa coincidente 
El cuerpo se encontraba en 

avanzado estado de descom
posición y prácticamente irre
conocible. Tampoco era fácil la 
identificación mediante las 
huellas dactilares debido a 
que la piel se desprendía de 
los dedos y éstas eran prácti
camente inexistentes. Pero 
algo que llamó inmediatamen-
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A la derecha, momento en que 
los empleados del servicio 

judicial proceden a introducir 
el cadáver en un féretro 

te la atención a los agentes 
policiales era que las prendas 
que llevaba coincidían con las 
que llevaba Pedro Blanco 
Cobeña en el momento de salir 
de su casa, es decir, chaqueta 
de lana de color gris marengo 
y pantalón de pana beige. 

Una vez realizadas las dili
gencias de levantamiento del 
cadáver y trasladado al tana
torio del cementerio jardin, 
comenzó el trabajo de los 
especialistas policiales y 
forenses para intentar identifi
car el cuerpo sin vida de Pedro 
Blanco. 

La identificación finalmente 
se produjo en la mañana del 
lunes 1 de diciembre siendo 
avisada la familia de Pedro 
Blanco Cobeña, que ya se 
temía, debido a la enfermedad 
del hombre, que el desenlace 
podría ser éste. 

Un mes 
desaparecido 
Pedro Blanco Cobeña desa

pareció sin dejar rastro el 
lunes 27 de octubre, por lo 
que su familia puso inmedia
tamente denuncia por la desa
parición. El hombre, por su 
enfermedad, se desorientaba 
con facilidad y ya había prota
gonizado de hecho otros casos 
de desaparición, sin embargo 
fue localizado horas después. 
Sin embargo esta vez la situa
ción fue mucho más grave 
puesto que pasaban los días y 
no aparecía. 

Pedro Blanco Cobeña salió 
de su domicilio en el paseo del 

PUERTA de Madrid 

Val, 15, sobre las tres y media 
de la tarde del lunes día 27 de 
octubre. El avanzado estado 
de descomposición en que se 
encontraba su cuerpo hace 
pensar que el fallecimiento se 
produjo poco después de su 
desaparición. 

La hija del fallecido explicó 
días atrás a PUERTA DE 

MADRID que una de las zonas 
por las que la familia anduvo 
buscándolo fue precisamente 
por las riberas el río Henares. 
Entonces comentó la hija que 
"nosotros hemos estado bus
cando por la zona del río, 
incluso por el Encín por si se 
hubiera desorientado. Lo que 
no sabemos es por dónde han 

estado buscando las fuerzas 
de seguridad. No nos han 
comentado nada después de 
las fechas transcurridas" . Pero 
encontrar el cuerpo de Pedro 
Blanco Cobeña hubiera sido 
prácticamente imposible salvo 
que hubieran mirado en el caz 
por la orilla de la Esgaravita, 
una fmca particular. 

Momento de ser introducido el cadáver en el furgón funerario para su traslado al tanatorio del 
Cementerio Jardín donde se le practicó la autopsia 
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sucesos 

Colocaban a los coches robados placas sustraídas a ovos vehículos 
de igual marca v modelo 

Golpe a una organización de malhechores, 
uno de cuyos vendedores operaba en Alcalá 
Agentes del Cuerpo Nacional de Policía han detenido a: José S .R., de 42 años, y Elvis A.M., de 
36, ambos de nacionalidad peruana, Robinson Alexander P.V., de 19, natural de Colombia, un me
nor también colombiano, y Alfonso Enrique A.M., de 28, español. La operación se inició en un 
control rutinario de agentes de la comisaria de La Latina (Madrid), MIP II. Al examinar unos ve
hículos, detectaron un Audi A-6 con las placas de matricula sujetas de forma rudimentaria con 
unos tornillos, de tal forma que chocaba a primera vista. Comprobaron a través de la emisora que 
tanto las placas como la documentación habían sido sustraídas en la localidad de Majadahonda, 
mientras que e l robo del automóvil se había denunciado el pasado febrero en Badalona. 

Los agentes establecieron vi- po que operaba en Madrid se económica del comprador, 
gilancias durante varios días dedicaba a sustraer los coches aunque no solía ser una canti
en torno al lugar, a la espera bien al descuido o incluso con dad alta. Así les resultaba me
de que alguien diera señales violencia e intimidación; en nos gravoso deshacerse de 
de ir a coger ese vehículo. El cuanto a los que actuaban en ellos si el asunto "se ponía 
hombre que subió a bordo de torno a Barcelona, practica- feo" . 
éste era un industrial, sin ban la modalidad de la "rueda En cuanto al papel que cada 
cualquier tipo de anteceden- pinchada", método de sobra uno de los detenidos tenía en 
tes. Declaró que el coche se lo conocido. Unos y otros actua- la organización, Luis Alberto 
había prestado un desconocí- ban en una u otra ciudad in- D.F., apodado "el Chino", que 
do. Los agentes identificaron y distintamente, así como en los cuenta con 70 antecedentes 
localizaron a éste, que en el alrededores de éstas. Estaban policiales por delitos contra la 

:~~:.n~;i1é~~~t~l~ec~: f~ r:::~~e;;~c:~~r!~!d~~~ propiedad en todas sus va-
sas sujetas de la misma for- no ser detenidos y despistar a riantes, era el encargado de 
ma. El robo de éstas había la policía. hacerse cargo de los coches 
sido denunciado en Usera y el La operación se ha saldado sustraídos Y venderlos. Elvis 
del coche en Torrejón. con las 5 detenciones mencio- A.MN. se apoderaba de las 

Los agentes del MIP 11 de la nadas y un total de 4 vehícu- placas de matricula Y la docu
comisaría de Latina siguieron los recuperados: 2 Audi A4, mentación de automóviles si
esa linea de investigación, que un Seat León y un Opel Astra. milares a los robados. José 
dio lugar a: nuevos arrestos y Los compradores de éstos ve- S .R. y Miguel Ángel P.CH. eran 
recuperaciones de vehículos. hículos eran por norma de orí- simples vendedores de los ve
Tambié.n quedó de manifiesto gen sudamericano, que luego hículos sustraídos. Este últi
la forma de actuar de esta los revendían a un precio u mo operaba en la zona de Al
banda de delincuentes. El gro- otro, según la disponibilidad calá de Henares 

un tercer compinche, menor de edad, va se encuentra ingresado en un centro de Refonna 

En prisión dos atracadores como presuntos 
autores de cinco robos con intimidación 
Agentes de la comis aria de Torrejón han detenido a Washington Alfredo M.L., de 19 años; 
Jimpson J onathan M.C., de 18, y a un m enor, com o presuntos autores de cinco robos con in
timidación a j óve n e s de la localidad. Los dos prime ros ya se encuentran en prisión, mientras 
que el men or ha ingresado en un centro de Reforma por orden de la Fiscalía de menores. 

La actuación policial era fru
to de un servicio en las inme
diaciones de la estación de fe
rrocarril de la localidad. Los 
policías realizaban cacheos se
lectivos cuando llamó su aten
ción un joven. Al identificarlo 
mostró un nerviosismo excesi
vo por lo que procedieron a ca
chearlo. Su olfato policial no 
había fallado: el chico llevaba 
varios documentos -tales 
como carné de identidad, abo
no transportes y otros docu
mentos- a nombre de distintas 
mujeres. El chico argumentó 
una serie de disculpas, que en 
ningún caso se creyeron los 
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veteranos policías. 
Una comprobación posterior 

corroboraba las sospechas ini
ciales: los documentos figura
ban como sustraídos en la co
misaría de Torrejón. Las pro
pietarias habían sido víctimas 
de robos con intimidación, en 
la calle Ronda de Poniente y 
Londres, respectivamente. El 
procedimiento era el mismo en 
ambos casos: a punta de na
vaja, tres jóvenes intimidaban 
a una mujer, con la amenaza 
de pincharla si no les daba el 
bolso. Una vez conseguido el 
botín, se daban a la fuga. 

Las víctimas reconocieron a 

Washington como el autor de 
los hechos. El siguiente paso 
fue identificar y localizar a sus 
compinches. Gestiones poste
riores centraron la búsqueda 
en dos amigos del detenido, 
apodados "el Gordo" y "Jimp
son". Días más tarde, eran 
arrestados. 

Ya en comisaría, y dentro del 
trámite de diligencias se les 
imputan otros tres robos con 
intimidación. La investigación 
continúa al objeto de averi
guar hechos similares en los 
que pudieran estar implicados 
los arrestados. 

Sustrajo el talonario 
aun amigo, 
con el pretexto de 
una causa humanitaria 
consiguió su lirma 
v le estafó 3.000 euros 

Agentes del Cuerpo Nacional 
de Policía han detenido a Oli
ver Alfredo S.R.. de 30 años, 
como presunto autor de los 
delitos de hurto, falsificación 
de documento y estafa. 

La investigación, llevada a 
cabo por agentes del Mip 1 de 
la comisaría de Torrejón de Ar
doz, se inició a raíz de la de
nuncia de un vecino de esta 
localidad, propietario de un 
establecimiento de la calle Ja
boneria. Acudió a su entidad 
bancaria para conocer los mo
vimientos de cuenta de su 
tienda y descubrió, para su 
asombro, cómo habían des
aparecido 3.106 euros me
diante cheques que él deberla 
haber autorizado pero que no 
hizo. Comprobó que faltaba de 
su domicilio un talonario de 
cheques que allí guardaba y 
presumió una estafa que fue a 
denunciar inmediatamente. 

Las primeras gestiones de 
los investigadores se centra
ron en el recorrido, franja ,ho
raria y cantidades estafadas 
en torno a las sucursales don
de el estafador hizo efectivos 
los talones. Identificaron como 
presunto autor a Oliver Alfre
do S., amigo de la víctima para 
su sorpresa. Manifestó enton
ces a los agentes que días an
tes, Oliver Alfredo fue a visi
tarlo y le dio un folio para que 
frrmara con la excusa de estar 
recogiendo firmas para una 
causa humanitaria de tipo al
truista; así, al apelar a los 
sentimientos del denunciante 
fue como consiguió su propó
sito y se hizo con los cheques. 

El detenido carecía hasta el 
momento de antecedentes po
liciales y declaró tras el arres
to la autoria del hecho. Finali
zadas las diligencias policiales 
pasó a disposición judicial. 

ALERGIAS 
Dr. Moreno Fernández 

ALERGÓLOGO 
Alergia infantil y adulto, 
asma, rinitis, dermatitis, 

alergia alimentos, etc. 
Consulta previa petición de hora en: 
Clínica San Nicolás, S.L. 

Avda. Guadalajara, 34 
Telf. : 91 889 20 45 
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sucesos 

Operación .. Colón": Cae una banda de rumanos especializada en extorsiones 
a compatriotas v robos con tuerza en establecimientos comerciales 

Tenían su piso de seguridad en la calle 
Cristóbal Colón, 3 de Alcalá de Henares 
Agentes del Cuerpo Nacional de Policía han desarticulado un grupo criminal, especializado 
en robos con fuerza en establecimientos comerciales. Hasta el momento se le imputan 14 
hechos delictivos, cometidos en la comunidad de Madrid y Galicia. Los ahora detenidos tam
bién están acusados de varios delitos de extorsión a compatriotas. 

El trabajo conjunto de la co
misaria de Alcalá de Henares y 
el Grupo XVI de la Brigada de 
Policía Judicial de Madrid ha 
permitido la detención de to
dos los miembros de la banda: 
Vasea S. , 27 años; Eugen C., 
de 23; Mihai V., de 27, y Va
lentín Romulus C., de la mis
ma edad. Todos usaban varias 
identidades y cuentan con nu
merosos antecedentes, en su 
mayoria por delitos contra el 
patrimonio. Además, tenían 
reclamaciones pendientes de 
varios juzgados. 

El pasado 19, dos ciudada
nos de origen rumano acudían 
a la comisaria de Alcalá de He
nares para denunciar las ex
torsiones, amenazas de muer
te y lesiones con arma blanca 
que habían sufrido por parte 
de unos compatriotas, conoci
dos como Vasea S . y Eugen C. 

El intercambio de informa
ción entre la Brigada y la co
misaria de Alcalá puso en aler
ta a los agentes; éstos confir
maron que los presuntos res
ponsables de los delitos for
maban parte de una banda 
dedicada a extorsiones a com
patriotas y a robos con fuerza 
en hoteles. Además, los sospe
chosos se movían con rapidez 
por la geografia española y los 
investigadores contaban con 
indicios que apuntaban a que 
aquéllos no sólo delinquían en 
la capital, sino también en la 

I• rum11s 1cudieron 111 comisañ1 
de llalí •" denunci1r 1men111s de muene 

v lesi1nes •r 11ne de unn com111ño11s 

Comunidad Gallega. El paso 
siguiente fue localizar el es
condite de la banda: una vi
vienda en la localidad de Alca
lá de Henares, calle Cristóbal 
Colón, número 3. 

Al objeto de desarticular la 
banda, se estableció un dispo
sitivo de vigilancia en las in
mediaciones de la mencionada 
vivienda de Alcalá de Henares. 
A mediados de semana daba 
sus frutos. Eugen fue arresta
do sobre las seis de la tarde 
cuando llegaban al domicilio. 
Media hora después, era Va
sea el que hacía acto de pre
sencia con un tercero: Milial, y 
corrian la misma suerte. Lle
vaban encima dos navajas de 
grandes dimensiones. 

Al día siguiente, con la co
rrespondiente autorización ju
dicial, procedieron a la entra
da y registro del inmueble nú
mero 3 de la citada calle Cris
tóbal Colón. Ajeno a lo ocurri
do estaba Valentín Romulos, el 
último integrante de la banda. 
Los agentes intervinieron di
versas armas blancas -alguna 
todavía con manchas de san-

gre- y una pistola simulada; 
así como numerosos útiles 
para el robo, tales como ciza
llas, "patas de cabra", gatos 
elevadores, palanquetas , 
guantes, pelucas, etc. Tam
bién había efectos procedentes 
de robos (la mayoria aún con 
etiquetas), como frascos de 
perfume de prestigiosas mar
cas, ordenadores, móviles, 
equipos de música y ropa di
versa. Además, se incautó un 
Renault 19, vehículo en el que 
mantuvieron encerradas a las 
dos victimas. 

Hasta el momento, a Vasea y 
Eugen se les imputan 14 ro
bos con fuerza, cometidos en
tre el 5 de marzo y el 18 de 
septiembre en otros tantos es
tablecimientos hoteleros de 
Madrid y Galicia. 

A todos se les ha incoado ex
pediente de expulsión por en
contrarse ilegales en nuestro 
pais. Ya han sido puestos a 
disposición de la autoridad ju
dicial. Las gestiones policiales 
siguen abiertas: se estudian 
todas las denuncias por he
chos similares para esclarecer 

todos los delitos en los que 
hubieran participado los dete
nidos. 

Sorpresa entre los vecinos 
Los vecinos del portal 3 de la 

calle Cristóbal Colón se mos
traron sorprendidos por la de
tención de sus vecinos por la 
policía. Aseguraban no cono
cer nada o poco a los deteni
dos: "Yo no vi nada raro. Si lo 
hacían eran muy discretos, 
porque sí que me ha sorpren
dido", comentaba una vecina. 
Otra vecina también compar
tía la sorpresa, pero con mati
ces: "Sí me extrañó, pero en 
cierta medida no. Con esta 
gente extranjera no me extra
ña. Como no sabemos quiénes 
son, de dónde vienen o lo que 
han tenido que hacer para ve
nir .. . ". Éstas eran las opinio
nes comunes entre los veci
nos. Los extranjeros asegura
ban no tener conocimiento de 
las actividades de los deteni
dos y los españoles comenta -
ban: "De los extranjeros que 
viven no sabemos nada. Los 
vecinos de toda la vida somos 
muy buena gente". 

Auto Alcarria. s.A. Auto Alcarri·a Concesionario BMW 
Concesionario MINI 

Paseo Estación, 21 
19004 Guadalajara 

AISLAMIENTO 
ACÚSTICO 

SELECCIONA: ASESOR DE SERVICIO 
FUNCIONES: Receptor de taller. 

Atención al cliente de taller. 
Apoyo a la organización de trabajo en taller. 

REQUISITOS: Conocimiento de Mecánica (Estudios FP) . 
Buenas dotes comerciales. 
Capacidad de organización y liderazgo. 

SE OFRECE: Puesto de trabajo estable. 
Formación necesaria complementaria. 
Retribución según valía -----Interesados contactar con: s~ L6pez. Teléfono: 949 

PUERTA de Madrid 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ElASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• IANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

e/ Almería, 3 
Tlf.: 91 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 
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Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes, 12 y Sábado, 13, a 
las 20'00 h. PRODUCCIONES 
FAUNO presenta: ''PRIVADO". 
Autor: Agapito Martínez. Direc
ción: Agapito Martínez. Intérpre
tes: Carlos Pinedo, Marta Ruiz, 
Olga Mansilla, Gema Pablo. 

Entrada 6 €. Descuentos: 
50% a estudiantes, pensionistas 
y parados. 

- Jueves, 11 - 20'00 h. AM
BIGÚ ARTÍSTICO. (Café-Tea
tro ). Entrada 3 € (incluye con
sumición). 

Ateneo Cultural 1 º de Mayo 
SALA MARGARITA XIRGU 
(Vía Complutense, 19) 

- Viernes, 5 de Diciembre, 
20'00 h. CINE. CINEMA PA
RADISO. Dirección: Giuseppe 
Tomatore. Reparto: Philippe 
Noiret, Jacques Perrin, Salvatore 
Cascio, Agnese Nano, Brigitte 
Fosey. Óscar Mejor Película Ex
tranjera. Cannes Premios Espe
cial del Jurado. Globo de Oro 
Mejor Película Extranjera. Dura
ción: 123 minutos. 

Precio de las localidades: 5 € 
general, 4 € estudiantes, tercera 
edad, parados, entidades cultura
les y ciudadanas, amigos de la 
Fundación y niños menores de 
14 años, 3 € socios del Ateneo y 
afiliados a CC.00. 

Centro Castilla-La Mancha 
TEATRO 

- Viernes, 12 de Diciembre, 
19'15 h. Grupo de Teatro Due
los ,Y Quebrantos presenta "EL 
MEDICO A PALOS" de Mo
liere. 

EXPOSICIONES 

- ~AVIDAD 2003. GRAN 
BELEN MQNUMENTAL y 
EXPOSICION DE DIORA
MAS. Realización: Asociación 

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 

e/. Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCALÁ DE HENARES 
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A G E 
Complutense de Belenistas. Pa
trocinado por el Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares. 
Del 9 de diciembre al 6 de enero. 
Casa de la Entrevista. Pregón 
inaugural a cargo del Rvdmo. 
Padre Salesiano. D. Diego Ro
dríguez Navarro el día 9 de di
ciembre de 2003 a las 20'00 ho
ras. CÁMARA DE COMERCIO 
(Plaza de la Victoria, 1). Inaugu
ración: 9 de diciembre a las 
21'00 horas. 

Horario: Todos los días. Ma
ñanas de 12 a 14. Tardes: de 18 a 
21 h. Días 24 y 31 de diciembre: 
de 12'00 a 14'00 h. Días 25 de 
diciembre y 1 de enero: de 18'00 
a 21 '00 h. Entrada libre. 

- LA OTRA MIRADA: El 
cine de Pedro Almodóvar. 
Hasta el 7 de diciembre. Capilla 
del Oidor (Plaza de Cervantes). 
Horario: Mañanas de 12 a 14'00. 
Tardes: de 18'00 a 21 '00 horas. 
Lunes cerrado. Entrada libre. 

- "LA LEY DE LOS NI
ÑOS". Hasta el 15 de diciembre. 
Quinta Cervantes. Muestra foto
gráfica. Horario: de 11 a 14 y de 
17 a 20 h., de lunes a vie,mes. 

- "ESPACIO DEL COMIC". 
Carlos Caravallos. Hasta el 31 
de diciembre. Casa de la Juven
tud. Cómics, dibujos y bocetos. 

- ''LA MINIATURA EN EL 
ARTE". Hasta el 20 de diciem
bre. Centro Comercial El Val (ho
rario comercial). 100 grandes 
obras de la pintura universal, al 
óleo sobre pequeñas piedras de 
río de tan sólo 5x7 cm, creadas 
por el pintor Ángel Ruiz. 

- 'TRABAJO Y VIDA RU
RAL". Hasta el 7 de diciembre. 
Salón Dulcinea del Centro de Co
munidades (el Portilla, 42), de 
18'30 sa 21 '00 h. 

- "ALAS PARA LA CAMPI
ÑA". Exposición interactiva de 
las asociaciones Grefa y Brinzal, 
que tendrá lugar en la Casa de la 
Cultura de Daganzo, Hasta el 
11 de diciembre. , 

- IGNACIO LOPEZ. Obra 
gráfica - grabado - acuarela -
pintura. Exposición que muestra 
diferentes técnicas como litogra
fía, punta seca, aguafuertes, linó
leo, monotipos, acuarelas. ''Los 
Gremios" calle Nueva, 6. Hasta 
el 3 de enero. 

CONFERENCIAS 
Actualidad de la Constitución 
Rectorado de la Universidad de Alca
lá. Colegio de San Ildefonso. Plaza 
de San Diego, sin 

- Jueves, 11 de Diciembre -
18'00 horas. "Estado de Dere
cho y Derechos Humanos en la 
Constitución". Elisa Díaz. "Go
bierno y Administración en la 
Constitución". Jesús Leguina. 

- Lunes, 15 de Diciembre -
19'00 h.: "El papel de la Mo
narquía en el proceso constitu
cional". Sabino Fernández 
Campo, Luis García San Miguel. 

N ll 
Del 9 al 14 de diciembre I Multtclnes Cisneros 

Muestra Internacional de largometrajes 
- Martes, 9 y Jueves, 11 -

20'15 h. "LA VIDA MAN
CHA". España, 2002. 107'. Di
rector: Enrique Urbizu. Intérpre
tes: José Coronado, Zay Nuba, 
Juan Sanz. 

-Martes, 9 - 22'30 h. y Miér
coles, 10 - 20'15 h. "IN TIDS 
WORLD (en este mundo)". 
RU. 2002, 88'. Director: Mi
chael Winterbottom. Intérpretes: 
Jamal Udin Torabi, Enayatullah. 

- Miércoles, 10 - 22'30 h. y 
jueves, 11 - 18'00 h. "BO
WLING FOR COLUMBI
NE". USA-Canadá-Alemania, 
2002, 123'. Director: Michael 
Moore. Personajes reales: Mi
chael Moore, George W. Bush, 
Marilyn Manson ... 

- Jueves, 11 - 22'30 h. y sa
bado, 13 - 18'00 h. "LA TIE
RRA PROMETIDA". USA, 

2002, 141 '. Director: John Say
les. Intérpretes: Angela Basset, 
Edie Falco, Timothy Hutlon. 

- Viernes, 12 - 20'15 h. y _do
mingo, 14 - 18'00 h. "SONA
DORES". Francia-Italia, 2003. 
115'. Director: Bernardo Berto
lucci. Intérpretes: Michael Pitt, 
Eva Green, L. Garrel. 

- Viernes, 12 -18'30 h. Do
mingo, 14 - 20'15 h. "LAS 
HERMANAS DE LA MAG
DALENA". R.U.-Irlanda, 2002. 
119'. Director: Peter Mullan. In
térpretes: Geraldine McEwan, 
Ane-Marie Duff, Nora Noone. 

- Viernes, 12 y S~bado, 13 -
22'30 h. "A PROPOSITO DE 
SCHMIDT''. USA, 2002. 125' . 
Director: Alexander Payne. In
térpretes: Jack Nicholson, Hope 
Davis, D. Mulroney, Kathy Ba
tes. 

El día 10 de diciembre en la sala Geranio Diego 

Nuevo libro de Teresa Galeote 
El próximo miércoles, día 10 de diciembre, tendrá lugar en la 
sala Gerardo Diego (Plaza de San Julián, 1) de Alcalá de He
nares, la presentación, a cargo de José Esteban, del último li
bro de Teresa Galeote, titulado "La Universidad de Alcalá de 
Henares en el contexto político del Siglo XIX. 

Teresa Galeote nace en Ma
drid, pero se traslada a Alcalá 
de Henares en 1982, ciudad 
donde reside actualmente. 

Es licenciada en Filosofía y 
Letras por la Universidad de 
Alcalá de Henares y se intro
duce en el mundo literario en 
plena madurez con los Sue
ños, obra tremendamente so
cial que nos muestra una so
ciedad que se devora a sí mis
ma. Recientemente ha publi
cado Iberia, obra que invita a 

la reflexión a la vez que nos 
deleita con una narración 
donde historia y ficción van 
de la mano para atrapamos 
desde sus primeras páginas. 

Con "La Universidad de 
Alcalá de Henares en el con
texto político del siglo XIX", 
la autora nos introduce en los 
acontecimientos políticos que 
motivaron el traslado de la 
Universidad de Alcalá de He
nares a Madrid. 

PUERTA de Madrid 
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CARTELERA- CINES ----
Programación del 5 al 11 de diciembre 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

MBuscando a Nemo". Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'20. Vier
nes y Sábado madrngada: 00'40 . 
SESIONES ESPECIALES: Matinal 
Sábado 6, Domingo 7 y Lunes 8: 
12'00 h . 

"Looney Tunes: De nuevo en 
acci6n". Viernes. Sábado, Do
mingo y Lunes: 1 7'00, 18'50 y 
20'30. De Martes a Jueves: 17'40 
y 20'00. SESIONES ESPECIALES: 
Matinal Sábado 6, Domingo 7 y 
Lunes 8: 12 '00 h. 

uS .W.A.T. Los hombres de Ba
rrelson". Todos los días: 1T10. 
19'45 y 22'10. Viernes y Sábado, 
madrngada: 00'40 . 

MMaster and commander. Al 
otro lado del mundo". Todos los 
días: 18'30 y 21'30 . Viernes y Sá
bado, madrngada: 24'00. 

MTimeline". Todos los días: 
17'10 , 19'45 y 22'10. Viernes y 
Sábado, maclrngada: 00 '40 . 

"En América". Todos los días: 
17'20, 19'50 y 22'20. Viernes y 
Sábado, madrngada: 00'40 . 

MCabin Fever". Todos los días: 
22'30. Viernes y Sábado, madrn
gada: 00'40. ·-----MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 9188344 94 

Sala 1: MTe doy mis ojos" . (13 
años). Todos los días: 17'15, 
20'00 y 22'30 . 

Sala 2: MMystic River" . (13 
años). Todos los días: 17'15. 
20'00 y 22'30 . 

Sala 3: MDragon Bill". (Todos 
los públicos). Todos los días: 
17'15. MEn la ciudad" . (Todos los 
públicos). Todos los días: 20 '00 y 
22'30. 

NOVIEMBRE-DICIEMBRE SalefRt:latep 

Día 27 •.. . ... . 18.661 US7 1-1 
Día 28 .•.. .•. . 17.762 s.086 2 
Día 30 •....... 98.176 s.01s 6 
Día 1 . •• •. .• 12.108 S.021 1-8 
Día 2 ....•.. 25.008 s.020 2-8 
Día 3 .. . .... 10.327 s.OM 1-7 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal. l · ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

"Master and commander". (7 
años) . Todos los días: 16'45, 19'30 y 
22'15. Viernes, Sábado y Vísp: 01'00. 

"Todo lo demás". (7 años). Todos 
los días: 18'10, 20'30 y 22'45. Sába
do y festivos, también: 15'50. Vier
nes, Sábado y Vísp.: 01'00. 

"En América". (7 años). Todos los 
días: 18'15, 20'30 y 22'45. Sábado y 
Festivos, también: 16'QO. Viernes, 
Sábado y Visp. : 00'55. 

"Papá Canguro". ífolerada). To
dos los días: 18'05. Sábado y Festi
vos, también: 16'00. 

"Nemo". (Tolerada) . Todos Jos 
días: 18'00, 20'15 y 22'30. Sábado y 
Festivos, también: 15'45. Viernes, 
Sábado y Vísp.: 00'45. 

"SWAT". (18 años) . Todos Jos días: 
18'00, 20'25 y 22'50. Sábado y Festi
vos, también: 15'40. Viernes, Sábado 
y Visp.: 01'15. 

"Lo mejor que le puede pasar a 
un cruasán". (13 años). Todos los 
días: 18'00, 20'15 y 22'30. Sábado y 
Festivos, también: 15'45. Viernes. 
Sábado y Visp.: 00'45. 

"Carmen". (13 años). Todos Jos 
días: 21'45. Viernes, Sábado y Vísp.: 
00'15. 

"Matrlx Revolutions". (13 años). 
Todos los días: 19'00 y 22'00. Sába
do y Festivos, también: 16'30. Vier
nes, Sábado y Visp.: 00'35. 

"Días de fútbol" . (7 años). Todos 
los días: 17'50, 20'10 y 22'30. Sába
do y Festivos, también: 15'40. Vier
nes, Sábado y Vísp.: 00'45. 

"Looney Tunes". (18 años). Todos 
Jos días: 17'45 y 19'45. Sábado y 
Festivos, también: 15'45. 

"Cabin Fever". (18 años). Todos 
los días: 18'25, 20'25 y 22'25. Sába
do y Festivos, también: 16'25. Vier
nes, Sábado y Vísp.: 00'25. 

"Planta 4ª". ífolerada). Todos los 
días: 17'45, 19'45 y 21'45. Sábado y 
Festivos, también: 15'45. Viernes, 
Sábado y Vísp.: 23'45. 

"Ponte en mi lugar". (18 años). 
Todos los días: 17'35, 19'35 y 21 '35. 
Sábado y Festivos, también: 15'35. 
Viernes, Sábado y Vísp. : 23'35. 

"La maldici6n". (18 años). Todos 
los días: 18'15, 20'15 y 22'15. Sába
do y Festivos, también: 16'15. Vier
nes, Sábado y Visp. : 00'15. 

"Hero". (13 años). Todos Jos días: 
20'05 y 22'10. Viernes, Sábado y 
Visp. : 00'20. 

"Timeline". (7 años). Todos los 
días: 17'00, 19'30 y 22'00. Viernes, 
Sábado y Vísp.: 00'30. 

"Lágrimas del Sol". (13 años). To
dos Jos días: 17'15, 19'40 y 22'10. 
Viernes, Sábado y Vísp.: 00'40. 

"Love actually". ífolerada) . Todos 
los días: 17'15, 20'00 y 22'35. Vier
nes, Sábado y Visp.: 01'10. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I .V.L. 

V-IVir para contarla 

Hoja de Vida 
Gracias. Gracias por apoyar un 

trabajo enamorado: la Poesía. 
Ahora son casi las once de la no
che y aunque me propongo irme a 
la cama y escribir mañana esta 
Hoja de vida es inevitable, esta 
hora es la de construir Vivir para 
contar la, como cada domingo. La 
diferencia es que acabamos de re
gresar de un recital poético mara
villoso, tengo el corazón a flor de 
piel, ¡qué maravilla! Más de cien 
personas llevándose a sus casas 
casi cincuenta poemas de amor, 
unas caricias, unos besos, unos 
abrazos. Hoja de Vula es una nue
va publicación que se acaba de 
presentar en sociedad, va por el 
número cinco y aquí brindo por su 
futuro y por lo que vendrá. Dicen 
los grandes poetas que 'sólo con el 
último hombre morirá la Poesía'. 
En Grupo Cero trabajamos de ma
nera incesante y el resultado salta 
a la vista. En primer lugar gracias 
al poeta Luis de Bias, por su pre
sencia y, personalmente, por sus 
comentarios. Don Luis de Bias me 
encantó conocerle en la presenta
ción de Hoja de Vula . Muchísi
mas gracias. Gracias a Ramón 
Alonso Masero, Concejal de Ter
cera Edad del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, por aceptar la 
invitación del Taller de Poesía 
Grupo Cero en Alcalá de Henares. 

Gracias y le 
felicito , uno 
siempre tiene 
que enterarse 
de lo que 
ocurre en su ciudad. Sabemos que 
el recital le encantó y a nosotros 
nos encanta cuidar a nuestros ma
yores, son el saber, y en la Resi
dencia Francisco de Vitoria siem
pre nos han recibido con los bra
zos abiertos. Así que estoy feliz. 
Siempre estoy feliz cuando la Po
esía se alza sobre todas las cosas. 
También he apoyado desde estas 
páginas muchas veces q_ue la com
binación de Psicoanálisis y Poesía 
e~ ~na combinación exquisi.ta.para 
v1vu, es otra manera de v1vlí, es 
otra manera de contar, es una Hoja 
de vida para cada día. Por supues
to hoy lo sigo manteniendo. Hoy 
soy más del Grupo Cero que nun
ca. Para terminar quiero despedir
me dando las gracias a Flor Már
quez, que, aunque no pudo asistir 
al recital estuvo siempre presente 
en mi voz. Por cuidarme, por tu 
fortaleza, por tu cariño, por tu apo
yo y por mimar cada poema como 
si fuera un hijo. Flor un millón de 
gracias. Gracias a todos, fue so
bresaliente. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

La[iJ Pllmltlva 
Jueves, 27 de Noviembre: 8 - 14 - 32 - 35 - 42 - 46 

C-10 R-3 
Sábado, 29 de Noviembre: 1 - 12 - 14 - 16 - 35 - 38 

C-8 R-3 

~ u [¡)Prilllitiva 

Domingo, 30 de Noviemb.: 9 - 15 - 18 - 34 - 36 - 41 
C-24 R-8 

Bono [1\1] Loto 

Lunes, 1 de Diciembre: 4 - 26 - 36 - 38 - 41 - 45 
C-2 R-3 

Martes, 2 de Diciembre: 3 - 19 - 25 - 34 - 36 - 44 
C-12 R-3 

Miércoles, 3 de Diciembre: 6 - 24 - 36 - 42 - 4 7 - 48 
C-18 R-9 

Nuevos teléfonos en la Concejalía de Familia, 
Salud v Servicios Sociales 

La concejalía de Familia, Salud y Servicios Sociales informa 
de los cambios en sus números de teléfono: 
Telf.: 91 877.17.40. Fax: 91 877.17.40. • 
Plan Municipal de Drogas. Fax: 91.883.65.19 
O.M.I .C./Abastos. Telf.: 91.877.17.30 - Fax: 91 877.17.31 

& de diciembre de 200J 



Cada día algo mejor, la vida A/campo /!(lcampo 
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